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El Palacio de Amusco se 
muestra como un ejemplo 
de evolución arquitectónica

VIVIR TOLEDO /12Y13

Bahamontes firma con el 
Ayuntamiento el convenio 
de apoyo a la Vuelta a Toledo

Diario Independiente 1 euro
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Encinar: «El CD Toledo está 
armando un bloque con ilusión 
por ascender a Segunda B»

►MOCIÓN DE CENSURA PSOE Y PP SE ACUSAN MUTUAMENTE DE FOMENTAR LA TENSIÓN

La tránsfuga del PSOE da al 
PP la Alcaldía de Alcaudete en 
un Pleno lleno de crispación
►El ‘popular’ Luis Antonio García, nuevo alcalde ►Ángela Rodríguez anuncia que no 
dimitirá como concejala y asegura que no ha sido respaldada nunca por el PSOEtauwerazoyzi

Y ADEMÁS...

SANIDAD

Los facultativos 
de Atención 
Primaria exigen 
mejoras laborales
El sindicato CSI-CSIF denun
cia que los médicos sobrepa
san el número de horas que 
marca la ley y piden una mayor 
retribución de las horas extras. 
«A veces hemos llegado a tra
bajar 48 horas sin descansar», 
relata un facultativo del Área 
Sanitaria de Toledo.

TOLEDO4Y5

►PARTIDO POPULAR

Benayas no 
entiende que 
Tirado «se 
vuelva contra 
la dirección»
El presidente provincial del 
Partido Popular, César Gómez 
Benayas, aseguró ayer «sentir 
desaliento por la actitud peno
sa» de algunos de sus compa
ñeros, asistentes a la ‘cena de 
Gálvez’. Especialmente crítico 
estuvo con Vicente Tirado y 
Carmen Riolobos. PROViNCiAlS

'POLÍGONO

TI Tajo’ augura 
problemas con las 
obras de la rotonda 
cuando abra el híper
Los vecinos creen que el so
terramiento de la N-400 de
bería haberse iniciado,con 
los trabajos del híper toledo8

La tensión fue palpable durante la celebración del Pleno, /r. VIADERO
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TRIBUNALES

Condenado a dos años 
de prisión por estafar
22.000 euros T0LED09

COMISIÓN n-M

El comisario de Alcalá y 
un testigo discrepan 
sobre cuándo halló la 
Policía los detonadores 
y la cinta españa28

UNIÓN EUROPEA

Borrell será el presidente 
del Parlamento Europeo 
tras un acuerdo entre 
populares y socialistas

MUND036

►FÚTBOL SALA

Del Burgo y Figueroa 
logran en Madrid que se 
reconsidere la expulsión 
del Bargas

CASTILLA-LA MANCHA

El fiscal Anticorrupción 
pide un año de prisión 
para López de Coca por 
el caso del Lino

SENTENCIA DEL AGUA

El abogado de la 
Plataforma tilda 
de «barbaridad» 
la concesión 
directa
Pedro José Martínez cree que 
la adjudicación directa a Aguas 
de Toledo sería «escandaloso y 
grosero». T0LED09

* \ ENTREVISTA EN LA TRIBUNA DE TOLEDO

FÉLIX SANZ ROLDAN
Jefe de! Estado Mayor de la Defensa

«La calidad de los soldados 
españoles es tan buena 
como la de los mejores»

TROPAS EN AFGANISTÁN

«La misión es distinta a ia de 
Iraq porque vamos a vigilar un 
proceso electoral»

se VENCI!
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Si encuentras la casa que te va, 
no la dejes escapar.

Si tienes menos de 35 años, y vas a comprar tu primera vivienda, 
tramita la Hipoteca Vivienda Joven de CCM a través de la Bolsa 
Vivienda de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

GMIKiMMba www.viviendajovenclm.cofn

wwvv.ccm.es

CCM
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PICOTAZOSr

El cisma revisitado
Que el Partido Popular en la provincia de Toledo 
anda a tortas desde hace tiempo a nadie se le es
capa. Como muestra, el mejor botón: ayer César 
Gómez-Benayas, la máxima expresión del come
dimiento, salió por fin al trapo tras las críticas que 
su gestión al frente de la Dirección Provincial re
cibió en el transcurso de la ya famosa ‘cena de 
Gálvez'. Las amargas palabras de Benayas deja
ban traslucir traiciones ya explícitas y un desen
gaño evidente. Habló porque ya no tiene nada 
que perder y al ver que la cruenta lucha por la su
cesión ya ha comenzado.

Caminos rotos
Los Montes de Toledo vuelven a estar de actuali
dad, pero no por una atractiva ruta ni un destaca
do proyecto, sino porque alguien ha decidido que 
necesitaba hacer un camino y lo ha hecho. Los eco
logistas lo han denunciado y la Consejería de Me
dio Ambiente ya había tomado cartas en el asunto. 
El daño está hecho pero confiamos en que el cau
sante de este ‘atentao’ ecológico tenga su castigo.

Iniciativa vecinal
Aunque no son muchos, se han hecho notar, y 
podrían ser el avance de muchos más. Los veci
nos de Yuncler se están dando cuenta del ‘pas
tel' urbanístico en que se ha convertido su pue
blo, y han levantado la voz contra la maquinaria 
dudosamente democrática que se ha puesto en 
marcha para echar al URI del poder. Las dos di
recciones provinciales han reaccionado bien.

Rayos y centellas
La madrugada del martes a más de un toledano le 
costó conciliar el sueño a causa de la tremenda tor
menta que descargó sobre la capital. La gran canti
dad de rayos que cayeron en la ciudad iluminaron 
el cielo, mientras que más de uno tuvo que levan
tarse a cerrar las ventanas. Pues más de lo mismo. 
Las predicciones del Instituto Nacional de Meteo
rología apuntan a que el tiempo nos dará hoy un 
nuevo respiro a las sofocantes temperaturas que se 
habían soportado la semana anterior, y volverán las 
lluvias -aunque esta vez con menor intensidad-.

Prevenir es vivir
Es uno de los eslóganes más famosos, pero tam
bién uno de los que contiene una mayor realidad. 
Por eso Mapire ha promovido una campaña de 
concienciación e información vial para mayores 
de 60 años que, hoy por hoy, constituyen uno de 
los colectivos más importantes de nuestra socie
dad. De esta manera, entre su voluntad y nuestra 
ayuda, podremos disminuir el alto porcentaje de 
siniestrabilidad tanto en peatones, como en carre
tera que tiene este segmento de población. Y a ver 
si los demás también se aplican el cuento.

Control en los rastrojos
Los miembros de Protección Civil de Illescas han 
tenido un fin de semana calentito. Y lo decimos 
porque además de las altas temperaturas han tra
bajado como ‘locos’ y apagando fuegos de pastos. 
La quema de rastrojos puede provocar serios in
cendios por lo que han hecho un llamamiento a 
los autores de estos actos para que lo hagan de 
forma controlada. Y que esto sirva para toda la 
provincia.
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Salsa rosa en 
Alcaudete

E
n un ambiente tenso y crispado, en el que 
no faltaron las descalificaciones y sobró al
gún que otro conato de agresión, el Ayun
tamiento de Alcaudete de La Jara cambiaba ayer 

de manos. La moción de censura presentada con
tra el ya ex alcalde, el socialista Ángel Fernández, 
salió adelante con la misma mayoría que se ha
bía reflejado en la presentación de la misma, es 
decir, con el apoyo de una concejala del PSOE 
que se cambia de bando para apoyar ahora al Par
tido Popular.

Los instigadores de la moción de censura no 
aportaron novedad sobre lo sabido hasta ahora, 
ya que la concejala tránsfuga se limitó a repetir 
los argumentos que en los últimos días había ve
nido utilizando el ya alcalde, Luis Antonio García, 
del PR al menos de momento.

Mala gestión y excesivo protagonismo de la úni
ca concejala del URI, que ha estado gobernando 

j-Á

ZOOM

Menuda sed
El calor aprieta y la sed se manifiesta. Y no sólo nos pasa a los humanos, también estas cabritas y ovejitas están sedientas 
de tanto paseo bajo los rayos solares. Hidratarse es bueno, aunque no sabemos si el fugar elegido por estos animalitos es el 
mejor: las aguas del Tajo aún dejan mucho, pero que mucho, que desear, yolanda redondo

para su información LaTribuna

con el grupo socialista no son justificaciones para 
explicar porqué una persona elegida como miem
bro de la lista de un partido político da la espalda a 
estas siglas y a quienes hasta ahora han sido sus 
compañeros. Eso se llama transfuguismo, una de 
las peores formas de perversión de la democracia, 
porque ataca directamente a su base.

Pero si algo se puso de manifiesto ayer es que la 
crispación política que reina en Alcaudete no es 
cosa de uno. La palpable división de los propios 
vecinos, que repartieron discrecionalmente abu
cheos, insultos e imprecaciones en contra de unos 
y de otros, fue subiendo de tono a medida que avan
zaba el debate y no se apagó siquiera cuando éste 
se había dado por concluido. Con los ánimos cal
deados, la actitud de algunos de los representantes 
del pueblo que protagonizaban el Pleno no contri
buyó precisamente a apaciguarlos. El alcalde en
trante y el saliente se intercambiaron acusaciones 
mutuas de crispación, mientras la concejala tráns
fuga asumía el papel de protagonista estelar con
testando en tono desairado a las alusiones que le 
lanzaron desde el público.

Para colmo, el ya ex alcalde se permitió una re
flexión final sobre el papel de los medios de comu
nicación, reclamando rigor y noticias contrastadas, 
en un manido intento de matar ai mensajero, co
mo si la responsabilidad del abierto enfrentamien
to político que se viene viviendo en Alcaudete -hay 
que recordar que en la legislatura pasada el PP ya 
presentó otra moción de censura- fuera ajena a 
quienes componen la Corporación.

Convertir el salón de plenos en un plató televi
sivo de ‘Salsa rosa’ es una responsabilidad que no 
se puede atribuir a los medios de comunicación. 
Ahora les toca a los partidos políticos depurar res
ponsabilidades contra quienes han vulnerado el 
Pacto antitransfuguismo, en correspondencia con 
lo que ya han anunciado tanto el PP como el PSOE. 
Y a vecinos y representantes de Alcaudete les toca 
restaurar un mínimo ambiente de normalidad.

t
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^PROTAGONISTA DEL DÍA

CARMEN TOMÁS

CRÓNICAS DE HOY

FERNANDO JÁUREGUI

La investigación del 11-M

Los perros de la guerra

1

Torcer 
la voluntad

Como desafiando a Truji
llo, los españoles siguie
ron en mayo contratando 

créditos hipotecarios. La ci
fra total que los clientes 
adeudan a las entidades fi
nancieras supera el medio bi
llón de euros. Estaba claro 
que los españoles no se iban 
a poner a hacer caso a la mi
nistra: «yo voy a cambiar la 
mentalidad de los ciudada
nos. Voy a refrenar sus deseos 
de ser propietarios». Al mar
gen de que eso está claro que 
no se puede hacer y menos 
en una legislatura, ocurre que 
al día de hoy no sabemos en 
qué consiste el plan de la mi
nistra. Desde luego no será 
porque no habla, más bien 
no caUa ni debajo del agua. Y 
ocurre que cuando se habla 
tanto y no se tiene nada o po
co que contar, pues no se 
convence a nadie.

Pero es igual. Los ciuda
danos quieren comprarse su 
casa, a pesar del bombardeo 
de que pueden tener dificul
tades si lós tipos de interés 
acaban su senda bajista. Ylos 
potenciales arrendadores, los 
que poseen miles de casas 
vacías no piensan sacarías al 
mercado de alquiler, porque 
no les ofrecen ninguna ga
rantía. Es más, algunas de las 
medidas son el caldo del cul
tivo fetén para la picaresca.

No sé si pasará el verano 
y no habrá plan de choque, 
lo cual puede ser hasta con
siderado bueno. Pero es igual 
de obvio que el sector está in
tranquilo, porque no conoce 
el marco en el que se va a mo
ver el sector en los próximos 
años. Dicen los expertos que 
sólo si los tipos de interés su
ben mucho y aumenta el pa
ro habrá problemas.i

.A IMAGEN DEL DÍA

f:

Luis Garrudo, portero de la finca de Alcalá de Henares frente a la que se encontró la 
fiirgoneta utilizada por los autores de los atentados del n-M, abrió ayer las compare
cencias de la comisión de investigación del Congreso. Para garantizar la protección 
de los comparecientes, las imágenes digitalizadas de los testigos han sido tomadas 
de la señal institucional de televisión siguiendo las normas de protección vigentes. La 
discrepancia entre las declaraciones del portero y las del comisario de Alcalá consta
tan lo anunciado: una investigación a>mpleja que mucho tiene que revelar.

Vuelve el 
candidato 

Borrell

Nació en La Pobla 
de Segur (Lleida) 
en 1947, y uno sus más 

importantes cargos de 
responsabilidad ha si
do el de ministro al 
frente de Obras Públi
cas. Últimamente ha
estado vinculado a la construcción europea de 
forma significativa, participando en la Conven
ción para el futuro de Europa encargada de ela
borar el borrador de la Constitución. Cabeza de 
lista del PSOE en los comicios del pasado 13 de 
junio y logrando el mejor de los resultados socia
listas de todas las elecciones europeas celebra
das, ayer recibió el respaldo del Partido Socialista 
Europeo para ser el candidato de su grupo para 
presidir el Parlamento durante los próximos dos 
años. Reconoce que ahora le toca estudiarse el 
reglamento de la cámara, que aún desconoce.

Zapatero, Aznar 
y las reformas

Si George Bush no resulta reelegi
do, ¿pagará el desastre de Iraq? 
Porque Iraq es otro Vietnam, el Viet

nam de una nueva generación de 
norteamericanos que se han visto 
arrastrados a una guerra en donde 
cada día muere alguno de sus com
patriotas (más de 600 en los últimos 
diez meses) por más que la censura 
impida que los ciudadanos vean por 
televisión las imágenes de los ataú
des de los soldados.

Este tipo de desinformación se 
inició durante la Guerra del Gofo 
cuando era el padre del actual presi
dente quien ocupaba el despacho 
oval de la Casa Blanca. Los america
nos pueden ver en sus televisores los 
muertos ajenos pero no los propios. 
Es sorprendente que algo así pueda 
ocurrir en un país que se presenta 
ante el mundo como paradigma de 
democracia.

Si algo aprendieron del conflicto 
de Vietnam los militares y los soció
logos norteamericanos es que las 
guerras también se pueden perder 
en casa, y, si entonces las protestas 
ciudadanas recorrieron los Estados

UNA MIRADA
FERMIN BOCOS

Unidos de costa a costa, hoy, preten
den evitarías controlando lo que emi
ten las cadenas de televisión.

Lo más inquietante de este tipo 
de censura es que hay quien se de
clara entusiasta de la misma. Cade
nas hay como la Fox o la CNN, que 
practican con descaro la manipula
ción informativa no a resultas de la 
presión que reciben de la Casa Blan
ca sino porque están plenamente 
identificados con los objetivos del 
Gobierno Bush-Cheney.

Vamos mal. Vamos mal porque lo 
que George Bush ha destruido en

cuatro años, sobre todo entre las gen
tes de los países del mundo árabe y 
musulmán, quizá sea necesario un 
siglo para repararlo. Si dentro de cua
tro meses pierde las elecciones, ¿qué 
pasará con el desastre creado en Iraq? 
¿Habrá de asumirlo su sucesor? 
Cuando en el mundo de la empresa 
un ejecutivo torpe o torticero causa 
daños a los intereses de la compañía, 
ésta puede Uevarle ante los tribuna
les y exigir una reparación de daños. 
¿Debería responder George Bush por 
las decisiones erráticas que han 
arruinado el buen nombre de los Es
tados Unidos? ¿Se puede meter a una 
nación en una guerra aduciendo ar
gumentos que se han demostrado 
mendaces y salir tranquilamente de 
la política como si aquí no hubiera 
pasado nada? Los americanos tienen 
la palabra.

Está claro que el día que los polí
ticos desaprensivos, falsarios o sim
plemente escasos y por lo tanto ma
nipulables, hayan de responder de 
sus errores, los demás se lo pensará 
dos veces antes de desatar los perros 
de la guerra que diría Shakespeare.

Eligió Zapatero una fórmula diferente, en su dis
curso de clausura del 36 congreso del PSOE, y no 
quiso entrar en cuestiones políticas inmediatas. Su 

antecesor en La Moncloa, José María Aznar, en cam
bio, sí ha querido entrar, desde la apertura de unos 
cursos de verano, y entró a fondo, en esos temas de 
candente actualidad en la definición de posiciones.

Desde luego, lo de Aznar no era una respuesta a 
lo dicho por Zapatero el domingo en la clausura del 
congreso socialista; resulta casi imposible que aquel 
discurso, plagado de referencias a 2008 y a los gran
des principios y valores, pueda tener réplica. No: lo 
de Aznar fue un manifiesto tardío, un misil.

Puede que lo que dijo Aznar lo diga mucha gente 
en España: qué duda cabe de que el ex presidente 
representa las ideas de un número indeterminado, 
en todo caso grande, de personas que se alinean en 
la derecha clara, pura y no sé si dura. Pero ya no re
presenta las ideas de su partido, o las de los dirigen
tes de su partido, que tratan de remar permanente- 
mente hacia un centro en el que creen o aseguran 
creer. Que Mariano Rajoy se distancia en cuestiones 
fundamentales de quien lo eligió su sucesor es evi
dente. Aunque las declaraciones cautas tras lo dicho 
por Aznar han llegado, desde el PP, de inmediato, lo 
cierto es que las palabras de quien áún es presiden
te del PP han de tomarse, entiendo, a título estricta
mente personal, y no como surgidas de los órganos 
decisorios de los ‘populares’. Que este partido no 
deje claro inmediatamente este extremo indicaría 
que Rajoy y sus íntimos están mucho más condi
cionados por el ‘aznarismo’ de lo que se creía. Y el 
aznarismo habrá tenido sus claros y sus oscuros, 
sus cosas buenas y malas. Pero no volverá.

Difícilmente saldrá de su estado de cierta pos
tración el PP hasta que no asuma que Aznar que es 
una corriente minoritaria dentro del PE Quien sus
cribe ha podido comprobar personalmente la deso
lación que las últimas manifestaciones de Aznar 
provocan entre responsables del PE

Porque lo que resulta evidente es que a estas al
turas es imposible refrenar una cierta reforma cons
titucional, y lo mismo sea dicho de algunos estatu
tos de autonomía, o de ciertas reformas legales en 
embrión. El propio Rajoy así lo ha admitido, con 
cuantas precauciones se quiera. La dinámica en la 
que el país ha comenzado a avanzar puede resultar 
encauzable, pero es imparable. Solamente Aznar, 
parece no entenderlo ni asumirlo.
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Los vecinos llevan años 

pidiendo medidas para el 

ruido de la autovía.

►Area, sanitaria de toledo

Los facultativos ele 
Atención Primaria 
exigen mejoras 
laborales
El sindicato CSI-CSIF denuncia que los médicos sobrepasan el número 
de horas marcado por ley y pide mayor retribución de las horas extras

• El secretario de Acción 
Sindical Autonómico de 
Sanidad, Jorge Curiel, 
mantendrá un encuentro 
con los responsables de la 
administración regional el 
próximo jueves.

M.C./ TOLEDO

Los facultativos de Atención Pri
maria del Área de Toledo exigen 
que se mejoren sus condiciones 
laborales, se respeten los horarios 
sujetos a la normativa sanitaria vi
gente y se cobren las horas extras 
de acuerdo a su profesión. El pro
gresivo deterioro de las condicio
nes laborales, unido al incumpli
miento del Estatuto Marco del per
sonal estatutario de los servicios 
de salud, han elevado las protes
tas de la plantilla sanitaria.

«Hay una ley de rango nacio
nal que no se está cumpliendo y 
se está obligando a los médicos a 
no respetar los turnos de descan
so y a trabajar muchas más horas 
de las obligadas». Así lo manifes
tó ayer, el secretario de Acción 
Sindical Autonómico de Sanidad 
de CSI-CSIF, Jorge Curiel, respec
to a un tema «que arrastramos 
desde hace años», una reivindi
cación que el sindicato ha mani
festado al Sescam en numerosas 
ocasiones, «pero como hace oí
dos sordos existe una amenaza de 
desplante».

La situación se agrava en ve
rano debido a la escasez de facul
tativos sustitutos que entran en 
plantilla para cubrir el período de 
vacaciones. Curiel asegura que 
muchos facultativos trabajan más 
de 48 horas seguidas, ocho de 
consulta, 24 horas de guardia y 
otras ocho horas de consulta a 
continuación de la guardia, cuan
do una vez satisfechas la jornada 
ordinaria y la extraordinaria la ley 

establece un período de descan
so. Sin embargo un buen número 
de facultativos superan las 48 ho
ras semanales que la «adminis
tración alarga» como límite má
ximo contemplado en la legisla
ción, ya que cualquier trabajador 
sujeto a la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha tiene esta
blecida una jornada semanal de 
35 horas.

Por este motivo, el sindicato 
CSI-CSIF denuncia que los profe
sionales sanitarios realizan su tra
bajo en condiciones mínimas, 
una situación que entraña peli
gro tanto para la salud de los pro
fesionales como para la de los pa
cientes que acuden a las consul-

La ley vigente ___
El sindicato CSI-CSIF denuncia 
que los profesionales sanitarios 
de la región se mantienen en la 
«ilegalidad» debido a las «ma
ratonianas» jornadas laborales 
a las que deben hacer frente los 
facultativos por la falta de per
sonal durante todo el año, so
bre todo, en verano.

En este sentido, la Ley 
55/2003, de 16 de diciembre, 
del Estatuto Marco del personal 
estatuitario de los servicios de 
salud, recoge los horarios máxi
mos, los tiempos de descanso y 
otras cuestiones sujetas al per
sonal sanitario. Según el artícu
lo 48.2, la duración máxima de 
la jornada ordinaria más la 
complementaria será de «48 
horas» semanales de trabajo 
efectivo, salvo que por pacto 0 
convenio se establezca otro dis
tinto. Por este motivo, el sindi
cato manifiesta que las joma
das «a veces, superan las 100 
horas semanales», trabajando 
largos periodos sin ajustarse al 
descanso marcado por ley.

tas. A esto se añade, que 
numerosos médicos de Atención 
Primaria se encuentran satura
dos en su jornada ordinaria, ya 
que disponen de cupos de cerca 
de 2.000 cartillas y atienden a más 
de 70 pacientes a diario.

NEGOCIACIONES. El sindicato 
continuará negociando mejorar 
las condiciones laborales del sec
tor, sin embargo, denuncia una 
vez más la pasividad de la admi
nistración regional para resolver 
la situación a la que se ven abo
cados la mayoría de los médicos 
de los centros de salud de la pro
vincia. En este sentido, CSI-CSIF 
reprueba que no se respeten los 
tiempos de descanso, ni el hora
rio mínimo para comer, una pro
blemática que ha provocado el 
«cansancio continuo» de los fa
cultativos de los centros.

Pese a todo, el Sescam ha 
puesto en marcha el plan de re
fuerzos sanitarios de cara al vera
no. Doce nuevos profesionales, 
siete médicos y enfermeros, para 
desempeñar una labor asistencial 
en las zonas básicas de salud de 
Valmojado, Escalona, Villafranca 
de los Caballeros, Illescas y Me
nasalbas durante julio, agosto y, 
algunos, también en la primera 
quincena de septiembre.

Por otra parte, la llegada del 
verano ha incrementado el ‘des
concierto’ debido a que existen 
casos de médicos que no pueden 
disfrutar de las vacaciones por
que no existen facultativos que se 
encarguen de su labor.

FALTA DE PROFESIONALES.
Por su parte, Curiel tiene claro 
que es necesario aumentar él nú
mero de médicos suplentes, sin 
embargo, reconoce que la esca
sez de profesionales en la región, 
e incluso, en ámbito nacional, es 
una constante desde hace años.

El Centro de Salud de Santa Bárbara carece de médicos suficientes, /d.pérez

CENTRO DESALUO ^^j.
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«Los profesionales se están yen
do a trabajar a Francia, Portugal y 
a otros países de Europa porque 
allí tienen mejores condiciones». 
Los sueldos, asegura, son el prin
cipal atractivo pa
ra que los médi
cos pongan rum
bo a Europa.

El sindicato til
da de «ridículo» el 
precio fijado para 
las horas extraor
dinarias, doce eu
ros brutos, «lo que 
supone que los fa
cultativos traba
jan por menos de 

Curiel: «El 
Sescam hace 

oídos sordos, por 
eso, hay una 
amenaza de 
desplante»

la mitad de precio de una hora or
dinaria». Un problema, según de
nuncia el sindicato, que se acre
cienta en el caso de las mujeres

con hijos, puesto que muchas se 
ven obligadas a contratar a una 
canguro durante las horas de 
guardia, una operación poco ren
table teniendo en cuenta que esa 

persona «gana 
más dinero que 
ellos».

Por último, 
CSI-CSIF llama la 
atención de la ad
ministración re
gional para que se 
solucione esta si
tuación a fin de 
evitar que «estalle 
un conflicto», asi
mismo, desde el 

sindicato se señala que a los pro
fesionales sanitarios, médicos y 
enfermeros, no se les puede obli
gar a asumir «las deficiencias del

M.C.D.2022
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AL DÍA
¡ABIERTO 24 HORAS! La plan
tilla de profesionales sanitarios de 
la provincia está que ‘trina’, y no es

para menos. A cualquiera que le digan que va a tra
bajar 48 horas seguidas se le caería el mundo enci
ma, sin embargo, ellos, tan acostumbrados a los 
maratones nocturnos, sólo piden un incremento de

plantilla que les rebaje unas pocas ‘horitas' de la 
jornada. Pero las guardias no son el único proble
ma. La falta de tiempo para comer y los pocos eu
ros que reciben trabajando horas extras encienden 
la alarma de este área sanitario. Hay testimonios 
variopintos que han vivido multitud de situaciones 
caóticas, pero muchos de ellos están resignados y

continúan esforzándose para ofrecer una buena 
calidad sanitaria a ‘poco precio’. Ese altruismo 
que va con la profesión le está costando a más 
de uno depresiones, estrés, trastornos de sue
ño, problemas familiares y un sinfín de efectos se
cundarios que acompañan a la profesión desde ha
ce unos años.

«A. veces, hemos llegado a trabajar 
48 horas sin descansar»

Un médico de Atención Primaria del Área Sanitaria de Toledo relata el 'calvario’ de su jornada 
laboral • Muchos días trabaja su jomada, la guardia y la consulta de algún compañero

sistema sanitario a su costa y me
nos pagando ese exceso de jorna
da que a un precio irrisorio».

Curiel aseguró ayer a La Tribu
na que el sindicato mantendrá un 
encuentro con el consejero de Sa
nidad. Roberto Sabrido, el direc
tor gerente del Sescam, Joaquín 
Chacón, y el director general de 
Atención Sanitaria, Juan Blas, pa
ra negociar una posible salida a 
las deficiencias del sector y alcan
zar un acuerdo sobre las condi
ciones laborales de los facultati
vos del servicio de Urgenciaá“del 
Hospital 'Nuestra Señora del Pra
do’, en Talavera de la Reina.

En caso de no llegar a ninguna 
solución, la plantilla sanitaria de 
la provincia podría iniciar movili
zaciones durante los meses de 
agosto y septiembre.

M.C./ TOLEDO

Pícas profesiones escapan al 
burn out’ y a los médicos de 

Atención Primaria les ha tocado la 
lotería. Las tres D: desgaste, des
motivación y depresión amenazan 
a buena parte de una plantilla que 
hace lo 'imposible’ para mantener
se en pie tras más de 15 horas de 
trabajo sin descanso.

La escasez de profesionales en 
la provincia ha convertido en ‘su
perhombres’ a los médicos de gran 
parte de los centros de salud tole
danos. El reloj avanza y las horas 
se cuentan de dos en dos, las no
ches se hacen demasiado largas 
cuando se avecina una mañana de 
consulta más, las últimas siete ho
ras antes de volver a casa. «Sufri
mos esta situación desde hace 
tiempo, pero ahora es caótica», 
cuenta a La TYibuna un médico de 
Atención Primaria de un centro de 
salud de la provincia.

Lleva más de quince años tra
bajando y ha sufrido más de un in
conveniente. Quizá las guardias de 
los fines de semana sean el infier
no de todos, «se pagan a poco di
nero», y cuentan las 48 horas entre 
esas cuatro paredes. «Lo malo es 
que después de estar en pie las 24 
horas de guardia, o más si tienes 
que sustituir a un compañero, ten
gas que pasar consulta de ocho a 
tres». No es el primer facultativo 
que opina que el sobreesfuerzo se 
paga con salud y con tiempo ro
bado a la familia.

También ha vivido los tiempos 
en los que las guardias se hacían 
en casa, pero entonces no se ofre
cía «un servicio integral» como el 
implantado desde hace años’ en 
nuestra región. Se ocupan de casi 
todo, tienen más responsabilida
des y menos personal. «En verano 
se agrava porque para coger las va
caciones dependes de un sustituto 
o un compañero que dobla su tra
bajo», asegura resignado porque 
conoce bien la cantinela y mira de 
reojo como otros profesionales dis
frutan de un descanso merecido, 
mientras el resto vive a contrarre
loj por encima de los 35 grados.

MÉDICOS SUSTITUTOS. La voz 
de la situación laboral ha cundido 
entre los universitarios. «Hay po
cos profesionales porque, después 
de estudiar durante diez años, sólo 
se les ofrecen guardias a 12 euros 
la hora». Explica que es necesario

o

Numerosos médicos atienden las consultas tras 24 horas de guardia. / ALBERTO RODRIGO

que la administración ofrezca «ali
cientes» a los.profesionales para 
que los pocos que todavía cursan 
matrícula en medicina no emigren 
a otros países europeos donde se 
sienten apoyados, reconocidos y

SOBRE EL SINDROME DE 'BURN OUT’...

►Desgaste profesional. El 
síndrome de ‘burn out', más co
nocido como ‘quemado’ se utili
za para designar el desgaste pro
fesional que sufren las personas 
en el ejercicio de su profesión 
cuando, normalmente, no exis
ten condiciones adecuadas. Los 
profesionales sanitarios están 
muy quemados según revelan 
numerosos estudios. Sólo un 
dato: Un informe de la Organi
zación Mundial de la Salud reve
la que los médicos de familia es
pañoles tienen un 40% más de 
visitas que los profesionales eu

pagados según su responsabilidad.
Respecto a los medios técnicos 

de los centros de salud, afirma: «se 
están incorporando algunos ecó
grafos, debido a que los profesio
nales se han formado de ‘motu

ropeos. A las malas condiciones 
laborales (jornadas maratonia
nas, sueldos escasos, falta de 
medios técnicos...) se suma la 
abultada demanda de pacientes 
que acuden a las consultas. El 
pasado mes de febrero, sindica
tos, profesionales sanitarios, so
ciedades científicas, etc salieron 
a las calles de Madrid para rei
vindicar mejores condiciones. El 
aumento def tiempo medio de 
las consultas, el incremento de 
presupuesto, el aumento de 
plantilla y otras muchas peticio
nes que llevan tiempo aparcadas 

propio’ y de su bolsillo para estar 
capacitados para ofrecer este ser
vicio». Otro «caballo de batalla» 
más de la Atención Primaria, «el 
fondo de un saco donde va cayen
do todo sin ampliar la plantilla».

en los despachos políticos.

►Un fenómeno reciente.
Las repercusiones que puede 
acarrear situaciones de estrés 
prolongado preocupa a psiquia
tras y psicólogos españoles. De
presión, mayor riesgo de conduc
tas adictivas, deterioro en el ren
dimiento laboral y en la calidad 
de la atención prestada son algu
nos motivos de ‘desconcierto’ 
que barajan los profesionales. El 
perfil: médico 'quemado' de 37 
años, casado, con 13 años en la 
profesión y con 8 en el último.
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SUCESOS

La tormenta de la 
madrugada del martes 
provoca varios incidentes
LT / TOLEDO

La tormenta que descargó la ma
drugada del pasado martes oca
sionó diversos incidentes en To
ledo. Parte de la culpa la tienen 
los 399 rayos que, según el Insti
tuto Nacional de Meteorología, 
cayeron ayer entre las 3 y las 5 de 
la madrugada en la región.

Esta pudo ser la causa de los 
diversos incendios de pasto 
que se registraron en la capital, 
aunque los bomberos no han 
confirmado cual fue el origen 
de los diversos fuegos. De nue
vo, el descuido de las parcelas, 
en las que crecían sin control 
hierbas secas que habían toma
do bastante altura, fue pasto fá
cil para las llamas, que en esta 
superficie se propagan con ra
pidez. Los solares afectados por 
el fuego estaban situados en la 
Avenida Boladíez -a la altura de 
las pistas de atletismo- y en la

Los bomberos han tenido que acudir varias veces al Polígono./ Y. redondo

CAMPAÑA PREVENTIVA 

Cruz Roja pone 
en marcha el plan 
'Ola de Calor’

Cruz Roja puso en marcha el 
pasado 21de junio su plan 
‘Ola de calor’, con el que se 
pretende prevenir los efectos 
de las altas temperaturas en 
los colectivos con mayor pe
ligro: ancianos y niños. A tra
vés de teléfono 902 22 22 92, 
cualquier persona que sufra 
algún problema por causa 
del calor podrá recibir ayuda 
e información útil al respec
to. Además, también se ha 
habilitado el servicio espe
cial de Agendas periódicas' 
con el que se realizará un se
guimiento de las personas 
con riesgo registradas previa
mente en la base de datos.

CURSOS DE VERANO

E( arzobispo de Toledo 
participa como ponente 
en Aranjuez ■ El arzobispo 
de Toledo dirige junto a Juan Jo
sé Lucas, vicepresidente segun
do del Senado, el curso ‘Iglesia, 
Sociedad y Política en la Espa
ña del Siglo XXI ' que se impar

Vía Tarpeya, ambas en el barrio 
de Santa María de Benqueren
cia. Además, también se tuvie
ron que sofocar pequeños in
cendios en la zona de Vistaher
mosa, Pozuela y en la Nacional 
401. Según han confirmado los 
bomberos, el primer fuego se 
declaró, un poco antes de las 4 
de la madrugada, y había se ha
bía controlado a las 5:50 horas, 
sin registrarse ningún inciden
te de mayor consideración.

Por otro lado, la tormenta 
también produjo desperfectos 
en algunas zonas verdes de la 
capital, como uno de los árbo
les del Paseo del Carmen que 
quedó destrozado.

La previsión de nuevas tor
mentas sobre la región para la 
noche de ayer llevó a Protec
ción Civil a alargar las medidas 
de precaución, ante posibles 
incidentes.

te desde el lunes, y hasta el vier
nes, en la Universidad Rey Juan 
Carlos de Aranjuez. Antonio 
Cañizares hará su exposición 
mañana, junto al presidente de 
la Xunta, Manuel Fraga. La se
sión en la que colaborarán Ca
ñizares y Fraga versará sobre 
'La doctrina social de la Iglesia’.

LITERATURA

Fallece el crítico de cine 
toledano Ángel Fernan
dez Santos ■ Angel Fernán
dez Santos, uno de los críticos 
españoles de cine más destaca
dos y guionista de películas co
mo 'El espíritu de la colmena' o 
‘Padre nuestro’, falleció ayer por 
la mañana en Madrid, en el hos
pital de la Princesa, de un cán
cer terminal. Los restos de Fer
nández Santos (Los Cerralbos, 
Toledo, 1934) serán incinerados 
hoy al mediodía en el cemen
terio de La Almudena. Licencia
do en Derecho y con varios cur
sos en su haber de Filosofía y 
Letras y de Dirección en la Es
cuela Oficial de Cinematogra
fía, Ángel Fernández Santos era 
crítico cinematográfico del dia
rio ‘El País’ desde hacía más de 
veinte años, y sus críticas tenían 
un sello inconfundible, por el 
lenguaje culto y poético que uti
lizaba y por su buen ojo para 
detectar lo que de genial podía 
haber en una película.

fe CAMPAÑA DE SEtURIDAD VIAL

Gente moy
Gente sane

e nte moy<'
Gente segura

O. Luis A. Corcobatk: 
3rr><sir4pnto

La responsabilidad hace abandonar la conducción a partir de los 65 años, /yolanDA redondo

0. Tomai Hitíalao

'® MAPPRE | SEGURIDAD VIA!

MAPERE 1SEGURIDAD VIAL
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HAFFRE l SEGURIDAD V

Los mayores toledanos 
son los que más inseguros 
se sienten al volante
El Instituto de Seguridad Mapire pone hoy en marcha una 
campaña sobre el comportamiento vial de los mayores de 6o años

• El estudio realizado por 
la compañía aseguradora 
demuestra que el índice 
de inseguridad en Toledo 
supera la media nacional 
debido, sobre todo, a mo
tivos de salud.

CRISTINA RUIZ / TOLEDO

Los mayores de Toledo son los es
pañoles que más inseguros se sien
ten a la hora de ponerse al volante. 
Esta es la conclusión que el Insti
tuto de Seguridad Vial Mapfre ha 
conseguido tras encuestar a más 
de 4.000 individuos que superan 
los 60 años. La cifra de la provincia 
aumenta un 3,6 por ciento respec
to a la registrada en el resto del pa
ís. Concretamente, el 9,5%.de los 
toledanos declaran sentirse incó
modos en la conducción.

Al cruzar la barrera de los 60, 
los factores biológicos y los nue
vos hábitos, condicionados por la 
situación laboral, van cambiando 
el panorama vial ai que se afron
tan los conductores ‘sénior’. Por 
eso, este segmento de la sociedad 
se convierte en un colectivo espe
cialmente conflictivo en lo refe
rente al tráfico. Además, la actual 
calidad y esperanza de vida hace 
prever que, en unos años, esta hor
quilla tomará un peso aún mayor.

Para afrontar este problema, la 
Fundación Mapfre ha orientado 
su X Semana de Seguridad Vial a 
los mayores, bajo el lema ‘Gente 
Mayor, Gente Sana. Gente Mayor, 
Gente Segura’. En pasadas edicio
nes, la campaña promovida por el 

grupo asegurador estuvo dirigido 
a la concienciación de los jóvenes 
sobre el consumo de alcohol; la 
conducción en el área urbana: o el 
uso del casco en el ciclomotor.

El estudio sanitario-sociológi
co que se ha realizado desvela que 
la responsabilidad de este tipo de 
conductores les lleva a dejar de 
conducir, por lo general, a partir 
de los 60 años. La principal razón 
que alegan es la salud. Aún así, las 
víctimas mortales en accidentes

ES Campaña
El centro comercial Zoco Euro
pa acoge desde hoy, y hasta el 
próximo IO de julio, la campaña 
‘Gente Mayor, Gente Sana. 
Gente Mayor, Gente Segura’ 
que Mapfre ha puesto en mar
cha. Durante estos días, todas 
las personas que se acerquen 
hasta el stand recibirán infor
mación sobre seguridad vial, 
tendrán a su disposición un 
equipo sanitario que les realiza
rá diversas pruebas para forma
les como peatones y conducto
res.

Esta iniciativa contará con 
un consultorio auditivo; prue
bas oftalmológicas, compro
bando la adaptación al contras
te de luces y al deslumbramien
to; y personal cualificado que 
responderá a tas dudas sobre la 
ingesta de ciertos medicamen
tos y su repercusión en la con
ducción. Las jornadas comen
zaron en Málaga, y recorrerán 
21 ciudades españolas.

:>, Antonio Gátcta tntsoxo!

3

de tráfico se sitúan en un 39,30 por 
ciento en el caso de los peatones, 
y un 13,15 por ciento en los con
ductores mayores de 65 años.

Los trastornos de visión son los 
que disuaden mayoritariamente 
de continuar al volante. El resto de 
factores que llevan a abandonar la 
conducción son referentes al vo
lumen de tráfico, o una excesiva 
velocidad.

Los datos revelan también que 
son más los peatones que se sien
ten inseguros al salir a la calle -por 
la velocidad en los semáforos o 
problemas en las aceras-, que los 
peatones-conductores. La fami
liaridad al enfrentarse a la reali
dad del tráfico explica esta dife
rencia. Además, resulta curioso 
que, los mayores que conducen en 
compañía de sus nietos lo hacen 
con mayor competencia.

DESCONOCIMIENTO. A pesar que 
la responsabilidad de los mayores 
les hace abandonar la conducción 
a tiempo, muchos de ellos conti
núan con la práctica a pesar de te
ner hábitos perjudiciales que in
fluyen en ella. Un ejemplo estaría 
en el hecho de que, el 60 por cien
to de los diabéticos no saben co
mo actuar en caso de sufrir una 
crisis de hipoglucemia mientras 
van al volante. Además, casi la mi- 
tañ de los encuestados necesitan 
tomar medicación diaria, y lo ha
cen sin haber consultado a su mé
dico los efectos secundarios en la 
conducción. Por último, el 34,8 por 
ciento de las personas que necesi
tan audfiono no lo llevan habitual
mente al conducir.
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•mreeonnitoáo del Audi A4 2.0 S Une "Spori Edidoa" de 130 CV ea Península y Baleares (IVA. impuesto de matriGulacíéa y promoción inelaidos). Oferta válida basta el 31/07/04 o fía de existeaoías 

Kit aerodinámico opcional. Audi A4 S ISae ''Sport Edidon" de 130 CV a 220 CV, Emisión COr (g/h»): de 151 a 271. Consumo medio Ü/lOOkm): de 5,6 a 11.3,
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En este preciso instante, 
usted se encuentra en el lugar adecuado 
y en el momento adecuado.

Llámelo casualidad, suerte o simplemente intuición. Sea lo que sea lo que le 

ha traído hasta aquí, usted se encuentra delante de un automóvil equipado 

con tren de rodaje deportivo, llantas de aleación de 17“ con neumáticos de 
235 mm. asientos deportivos Con regulación lumbar eléctrica, volante y pomo 

de cambio deportivos en cuero perforado. Por todo ello, en este preciso 
instante, usted se encuentra justo donde siempre había deseado estar.

Audi A4 S line "Sport Edition” desde 27.330 €*.

Red Comercial de Concesionarios Oficiales Audi en Toledo.

Eboracar. S.A.
Av. Francisco Aguirre, 424
Tel. 925 82 62 68 
45600 Talavera de la Reina

Carfesa
Ctra. Madrid-Toledo, km 63
Tel. 925 35 34 25 
45280 Olias del Rey



8TOLEDO LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 2004

1

►TRÁFICO

"RÍO Chico' pide 
que el Consistorio 
cuente con su 
ayuda para colocar 
más paradas
M.C. /TOLEDO

La Asociación de Vecinos ‘Río 
Chico’ espera que el Consis
torio cuente con su ayuda a 
la hora de implantar nuevas 
paradas en el barrio, una me
dida que les comunicó el 
concejal de Tráfico, Francis
co Vañó. Los autobuses reco
rrerán toda lá urbanización 
ofreciendo un nuevo servicio 
a cerca de 200 viviendas que 
tienen la parada más próxi
ma a 800 metros.

En este sentido, el presi
dente del colectivo, Carlos 
Martín-Fuertes, espera que 
las «palabras se transformen 
en hechos». Pese a todo, 
aplaude el compromiso del 
concejal con el barrio.

Asimismo, se aumentará 
el número de autobuses para 
que los trabajadores accedan 
al Casco Histórico en horario 
laboral, una medida que se 
pondrá en marcha a partir 
del mes de septiembre.

VERTEDERO. «El tema sólo 
lo van a resolver los tribuna
les». Martín-Fuertes recono
ce que el problema tendría 
que estar solucionado desde 
hace tiempo, sin embargo, 
asegura que, tras una conver
sación con la concejala de 
Urbanismo, Paz Ruiz, el 
Ayuntamiento planteará 
nuevas medidas para inten
tar resolver una problemáti
ca de difícil solución, dado el 
retraso que está sufriendo la 
clausura del vertedero.

Martín-Fuertes critica 
«que haya varios concejales 
y responsables de la Junta re
sidiendo en el barrio y se 
mantengan callados sobre el 
vertedero».

A este respecto, el colecti
vo se movilizará trás el vera
no para reivindicar la clau
sura de la planta y exigir que 
el barrio cuente con las opor
tunas dotaciones, al igual 
que el resto de la ciudad.

Por otro lado, el presiden
te de ‘RÍO Chico' recibió la lla
mada de la concejala de Ser
vicios Sociales, María José Ri
vas, vecina de la zona, quien 
le comunicó que seis opera
rios comenzarían con el plan 
de choque de limpieza del 
barrio. Asimismo, en pocos 
días se iniciarán las primeras 
remodelaciones de parques.

Por su parte, el colectivo 
pide además que se limpie la 
mediana que une las dos ro
tondas, una zona que acu
mula maleza y desperdicios.

PRESUPUESTO. RíoChico' 
denuncia que ha solicitado 
un encuentro con el alcalde, 
José Manuel Molina, en cin
co ocasiones, sin embargo, 
espera que pronto se reúna 
con ellos y les explique «en 
qué cuantía» y «en qué con
ceptos» el Ayuntamiento in
vertirá en el bienio 2004-2005 
en el barrio.

►SANTA MARÍA DE BENQUERENCIA

En la actualidad se están creando los carriles de aceleración y desaceleración./OAVio Pérez

Auguran problemas con las obras de 
la rotonda cuando se abra el bíper
Las obras, que llevan dos meses de ejecución, tienen un plazo de 15. La Asociación de 
Vecinos entiende que las obras tenían que haber empezado al tiempo que el híper

• El Sepes está invirtiendo 
6,9 millones de euros en 
el acondicionamiento de 
la rotonda, que tendrá dos 
niveles de circulación. La 
dirección Toledo-Ocaña 
pasará por debajo.

J. MONROY / TOLEDO

La Asociación de Vecinos 'El Tajo’ 
avisa que se van a dar problemas 
de entrada al hipermercado por la 
primera rotonda del Polígono du
rante los próximos otoño e invier
no. Durante unos meses, van a 
coincidir el grueso de las obras de 
remodelación de esta entrada con 
la puesta en marcha de esta gran 
superficie a pleno rendimiento. De 
esta forma, en épocas de gran 
afluencia de público, como los fi
nes de semana o las navidades, 
«vamos a tener dificultades de ac
ceso, por una parte, y de que al
guien que no esté habituado se 
despiste y tengamos un accidente, 
por muy señalizado que esté eso», 
explica el presidente de la Asocia
ción de Vecinos, Emiliano García.

«Vemos una imprevisión. 
Cuando comenzaron a hacer ese 
centro comercial, deberían haber 
empezado ya a hacer la obra», cri
tica García. Es el Sepes quien des
de hace dos meses está adecúan^ 
do la primera rotonda del Polígo
no. De esta forma, creará dos 
niveles de circulación. La rotonda 
en sí estará a la altura actual, mien-

La carretera pasará por debajo de la actual rotonda./DAViD Pérez

n La rotonda pn do^ nivplp^

En unos meses, los dos sentidos de la carretera N-400, Toledo-Ocaña, 
pasará por debajo de la primera rotonda del Polígono en la que confluye 
con la avenida de Boladiez y por la que se entrará y saldrá a instalaciones 
como el hipermercado y el nuevo hospital. Por el nivel más alto, conti
nuará existiendo una glorieta que servirá para comunicar el resto de di
recciones. Según el estudio del análisis, la rotonda tiene una capacidad 
para 4.200 vehículos a la hora. El estudio de tráfico de junio de 2002 es
tablece que la entrada en hora punta era de 3.000 hace dos años. Esta ci
fra tiene que subir ampliamente con las nuevas infraestructuras.

El Sepes está desarrollando estas obras, con un presupuesto de 6,9 
millones de euros. En la actualidad, se están haciendo los carriles de ace
leración. Queda el vaciado y los muros de contención y luego tendrá que 
crearse la zona superior, con un columnaje fuerte. La obra tiene un plazo 
de ejecución de quince meses. Incluye la adaptación de las canalizacio
nes de aguas fecales y pluviales, el desmonte de parte de la iluminación y 
su replanteamiento y báculos de iluminación de trece metros de altura.

tras que los coches que continúen 
en línea recta hacia Ocaña u otras 
zonas del barrio circularán por de
bajo, y no tendrán que tomar la 
glorieta, como ahora. Sin embar
go, el periodo de ejecución de la 
obra es de 15 meses,yel bloque de 
la ejecución coincidirá ya irreme
diablemente con el centro comer
cial abierto. Su presupuesto es de 
casi siete millones de euros.

ALTERNATIVAS. García recuer
da que en la Junta de Distrito del 
Polígono se plantearon dos posi
bilidades para esta rotonda, que 
es una de las entradas a las zonas 
residencial e industrial del barrio 
y el único acceso al hipermercado. 
Serían el actual proyecto, con prio
ridad para el sentido Toledo-Oca
ña, 0 dar una prioridad distinta, a 
los vehículos que entran y salen 
de las zonas residencia e indus
trial.

García se plantea que en un 
momento determinado igual se 
queda corto un único carril de en
trada y salida a la zona comercial, 
por lo que entiende que quizás ha
bría que haber estudiado más las 
alternativas. «Igual hubiese sido 
mejor soterrar únicamente un 
único carril y dar prioridad con 
dos carriles a la salida» explica. 
Además, la Asociación de Vecinos 
reivindica que en toda la carretera 
del Polígono, desde el nudo de la 
carretera de Ciudad Real hasta la 
primera rotonda, debería haber 
tres carriles por cada sentido. .

M.C.D.2O22
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►REACCIONES A LA SENTENCIA DEL AGUA

El abogado de la Plataforma tilda de 
«barbaridad» la concesión directa

►TRIBUNALES

Condenado un 
empresario a dos 
años de prisión 
por estafar cerca 
de 22.000 euros

Pedro José Martínez entiende que el Ayuntamiento tiene dos salidas: retomar el servicio hasta 
que haya nueva concesión o pedir al Supremo una prórroga en la ejecución de la sentencia

• El Ayuntamiento tiene 
dos meses para ejecutar la 
sentencia. Sin embargo, 
podría solicitar una «mora
toria» razonable hasta que 
pudiera sacar de nuevo a
concurso la concesión.

J.S./ TOLEDO

El abogado de la Plataforma para 
la defensa del servicio municipal 
del agua. Pedro José Martínez, 
considera que la pretensión del 
Ayuntamiento de Toledo de reali
zar una adjudicación directa de 
forma provisional a Aguas de To - 
ledo mientras se prepara un nue
vo concurso es una «barbaridad»;

■ La Sala de lo Contencioso Admi
nistrativo del Tribunal Supremo 
declaró nula la concesión que el 
Consistorio realizó a esta empresa 
en 1996 al considerar que el pliego 
de cláusulas del concurso solo es
tuvo expuesto a información pú
blica durante ocho días cuando la 
ley obliga a que este plazo se pro
longue por espacio de treinta.

«El Alto Tribunal ha considera
do nula la adjudicación a Aguas de 
Toledo porque no se respetaron 
los plazos: pero ahora pretenden 
no respetar nada. Es una barbari
dad, aunque sea como solución 
provisional», explica el abogado 
de la plataforma que se opuso a la 
privatización del servicio de agua 
de Toledo.

«La adjudicación directa a 
Aguas Toledo sería escandalosa. 
Las concesiones de este tipo en 
ningún caso se pueden dar a de
do. Resultaría grosero, absurdo, 
exótico y contrario a toda la nor
mativa en materia de contratación 
de las administraciones públicas», 
explica Martínez.

En este sentido, recuerda que 
Aguas de Toledo pagó por la adju
dicación de la 
concesión un ca
non inicial de 
2.025 millones de 
pesetas y que para 
cualquier contra
to de menor cuan
tía, las administra
ciones, aun sin 
publicidad, están 
obligadas a pedir 
al menos tres ofer
tas.

«La adjudicación 
directa sería 
escandalosa;

resultaría grosero 
absurdo y 
exótico»

El abogado de la Plataforma 
para la defensa del servicio muni
cipal del agua añade que no en
tiende cómo el equipo de Gobier
no se ha dedicado a minimizar la 
sentencia del Supremo. ElAlto Tri
bunal, explica, declarar nula de 
pleno derecho la concesión, ha 
dictado la «sanción más grave» 
contra una resolución administra
tiva.

«Bajo la apariencia de un de
fecto formal que es a lo que se aga
rra el Ayuntamiento, hay una vul
neración del derecho a la partici-

BT

Aguas de Toledo obtuvo la concesión del servicio de agua en 1996. /sandra GÓMEZ

pación de los ciudadanos a la vida 
pública tal y como recoge la sen
tencia en su página catorce», rei
tera el letrado que representa a la 
plataforma, en la que están inte
grados los grupos municipales del 
Partido Socialista e Izquierda Uni
da, así como Comisiones Obreras 
y varias asociaciones de vecinos.

Martínez explica que en Dere
cho Administrativo hay dos tipos 
de casos en los que se puede anu
lar una resolución: los anulables y 
los nulos de pleno derecho. Los 
primeros son aquellos en los que 
existe algún defecto en el procedi
miento y, por tanto, la anulación 

solo se produce 
cuando la admi
nistración consi
dera conveniente. 
Sin embargo, en 
los segundos con
curren una serie 
de causas graves 
que lo invalidan, 
hasta tal punto 
que es como si 
nunca se hubiesen 
producido.

«El Tribunal Supremo no anu
lado el pase a gestión indirecta del 
servicio de agua de Toledo porque 
falte una póliza», subraya Pedro 
José Martínez. «La solución que 
baraja el Ayuntamiento de Toledo 
de la adjudicación directa a Aguas 
de Toledo de forma provisional su
pondría prescindir de todo el pro
cedimiento; sería el no va más», 
concluye.

SOLUCIONES. Desde que la sen
tencia del Supremo sea firme -lo 
será si no se presenta recurso de

amparo ante el Constitucional-, el 
Ayuntamiento tiene dos meses pa
ra ejecutaría. En este sentido, Pe
dro José Martínez entiende que 
una de las soluciones es que el 
Ayuntamiento pidiera una «pró
rroga razonable» de este plazo. Es 
decir, que solicite al Alto Tribunal

B. Los empleados, partidarios de la gestión pública
Los trabajadores de Aguas de Toledo ratificaron ayer su voluntad de que 
el servicio de agua pase a depender definitivamente de la gestión pública. 
En la asamblea celebrada ayer, en la que los delgados sindicales pusie
ron en conocimiento de sus compañeros la situación del problema, se al
canzaron varios acuerdos. El primero de ellos es el deseo de que fuera el 
Ayuntamiento, y no una empresa privada, quien se encargue del servicio. 
Esta situación provocaría el despido de los trabajadores contratados por 
la empresa concesionaria, puesto que el Ayuntamiento solo se haría car
go de los funcionarios que en 1996 pasaron a formar parte de la plantilla 
de Aguas de Toledo. A este respecto, el colectivo de trabajadores ha acor
dado luchar por garantizar el puesto a toda la plantilla, sean 0 no transfe
ridos del Consistorio toledano. En el caso de que la resolución estuviera a 
fevor de una nueva concesión, tes empleados abogarían por una empre
sa mixta, que mejorara sus condiciones laborales.

Aún así, tes trabajadores de Aguas de Toledo quieren esperar a reu
nirse con los miembros del PSOE e Izquierda Unida. C.R.
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SE NECESITA

que le permita mantener esta si
tuación de interinidad con Aguas 
de Toledo por el tiempo que nece
site para sacar la concesión del 
servicio de nuevo a concurso y ad
judicaría. Otra opción es que el 
Ayuntamiento retome el servicio 
hasta que haya nueva concesión.

EFE / TOLEDO

La Audiencia de Toledo ha 
condenado a dos años de pri
sión a José ÁngelA.Ll por un 
delito de estafa y a indemni
zar a la empresa perjudicada 
a casi 22.000 euros por los da
ños y perjuicios producidos.

Los hechos probados por 
la sección primera de la Au
diencia toledana ocurrieron 
entre mayo de 2000 y marzo 
de 2001 cuando el ahora con
denado, vecino de Talavera 
de la Reina y natural de Los 
Navalmorales, en su condi
ción de administrador único 
de la sociedad ‘Pomelatto SL.’ 
entabló relaciones comercia
les con la sociedad ‘Zarpo’s 
Textil’.

Ambas convinieron la ma
nufactura y entrega de varias 
partidas de prendas de vestir 
confeccionadas por ‘Zarpo’s’, 
a la cual ‘Pomelatto’ facilita
ba el género necesario para 
la confección de las prendas, 
efectuándose el pago de los 
sucesivos encargos a su en
trega por medio de cheque 
por un valor equivalente al 
precio convenido verbalmen
te.

Aunque los primeros pe
didos fueron satisfechos con 
normalidad entre mayo y 
agosto de 2000, en septiem
bre del mismo año comien
zan a producirse los prime
ros retrasos en los pagos.

En ese momento, el acu
sado, con ánimo de enrique
cimiento injusto -dice el tri
bunal- consciente de la im
posibilidad de atender a los 
compromisos adquiridos, li
bró y entregó un primer pa
garé convencimiento del 8 de 
enero de 2001 por importe de 
1,5 millones de las antiguas 
pesetas, que no fue atendido 
al pago por incorriente.

Con posterioridad y sin 
cobertura alguna se fueron li
brado sucesivos cheques de 
menores cantidades con el 
propósito de seguir recibien
do los pedidos, aún siendo 
consciente de no abonarlos.

El condenado logró que la 
empresa de confección ter
minara todos los pedidos y 
pusiera a disposición de ‘Po
melatto' la totalidad de las ór
denes realizadas sin que lle
garan a ser abonados, lo que 
generó la deuda.



lOTOLEDO LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 2004

SECTOR-3 DE BUENAVISTA

Mora es «optimista» sobre la 
colocación de barreras acústicas
El delegado de la Junta ofrece su colaboración, y muestra su confianza en las gestiones de 
la delegada del Gobierno, Carmen Valmorisco, y el diputado Alejandro Alonso

• ‘Parque de Nara’ se reu
nió ayer con el delegado 
de la junta para pedir que 
interceda ante otras admi
nistraciones en la solu
ción definitiva a sus pro
blemas de ruido.

|. MONROY / TOLEDO

EI delegado de la Junta en Toledo, 
Fernando Mora, ha puesto a la 
Asociación de Vecinos ‘Parque de 
Nara’, el ejemplo de la carretera de 
Las Nieves, donde el nuevo Go
bierno ha solucionado en tres me
ses un problema de años, para jus
tificar su confianza en que «en un 
tiempo razonable la solución a los 
problemas de ruido estén en mar
cha». Mora escuchó ayer las rei
vindicaciones de esta Asociación 
respecto a la colocación de pan
tallas que proteja las viviendas de 
Buenavista del ruido de la circun
valación.

El delegado de la Junta recor
dó en primer lugar que las com
petencias son del Ministerio de 
Fomento, pero se mostró muy 
confiado en las gestiones que es
tán llevando a cabo la nueva de
legada del Gobierno, Carmen Val- 
morisco, y el diputado nacional 
por Toledo Alejandro Alonso. Ade
más, ha brindado el apoyo desde 
la Junta para hacer las gestiones 
oportunas ante la administración 
central.

La Asociación de Vecinos pidió 
hace un mes una reunión con el 
nuevo presidente de la Junta de 
Comunidades, José María Barre
da, «para que fuera el abanderado 
de los castellano manchegos, pa
ra que convenciera al Ministerio

Los vecinos se quejan del ruido que por la noche causan los camiones./valdivielso

para que nos pusiera las barreras». 
El presidente delegó en Fernando 
Mora como su representante por 
motivos de agenda, y ‘Parque de 
Nara’ salió satisfecha del encuen
tro.

NOTICIAS EN BREVE. Parque 
de Nara’ espera, tras este encuen
tro, noticias de la Delegación de 
Gobierno, que «en breve» dé noti
cias de la futura colocación de las 
barreras, «porque parece que ya 
no se va de farol», explica su pre
sidente, José Luis Gascón. No obs
tante, y después de tantas «largas 
de todo el mundo», reconoce que

Mora compara 
este problema 

con los atascos de 
la carretera de Las

Nieves, ya 
solucionado

los vecinos no «seguimos con el 
escepticismo normal y lógico des- 
pues de seis años, porque todo 
han sido hasta el momento bue
nas palabras, pero seguimos sin 

dormir la inmensa mayoría de las 
noches». De esta forma, la Asocia
ción de Vecinos da un margen de 
confianza, pero pide que se pon
gan unas fechas. Espera que para 
septiembre haya ya noticias de 
cuándo y cómo Uegarán las barre
ras. De lo contrario, podrían co
menzar las medidas de presión de 
los vecinos. Gascón recuerda que 
«no es tan difícil, es voluntad y 
querer hacerlo, porque la inver
sión es ridícula para el Ministerio, 
no llega a 30 millones de pesetas», 
y mantiene que no aplaudirá a na
die hasta que vea las barreras.

Mora no quiere adelantar, no

í5 __^íLiriíamieiitQ
El delegado de la junta en Tole
do, Fernando Mora, ha sido op
timista respecto a la solución 
de los problemas que viven en 
torno de la circunvalación, y en
tiende que el Gobierno colocará 
próximamente las barreras de 
protección acústica. No obstan
te, ha pedido también respon
sabilidades al Ayuntamiento de 
la ciudad, que «tendrá algo que 
dedr»,

La crítica de Mora se centra 
en el hecho de que el Consisto
rio continúe dando licencias ur
banísticas «a sitios donde va a 
ser casi imposible poner en su 
momento una solución». El de
legado de la junta, también 
concejal socialista en la ciudad, 
critica que se continúen dando 
licencias de construcción en 
tomo a esta vía rápida, lo que 
va a provocar en un futuro pro
blemas con los nuevos vecinos. 
Sin ir más lejos, denuncia la 
construcción de un edificio de 
varias plantas, que no va a po
der tener barreras acústicas.

También ‘Parque de Nara' 
ha criticado la «ilegalidad» que 
supuso que se construyera 
aquella carretera, al margen del 
Plan de Ordenación Municipal 
del 86, y que más tarde el Ayun
tamiento haya continuado dan
do licencias de obra en torno a 
esa vía rápida, ignorando la dis
tancia legal a la que tienen que 
situarse las viviendas.

obstante, fechas como hicieron el 
anterior Gobierno y el alcalde de 
la ciudad. «Eso es simplemente ti
rarse a la piscina por unas circuns
tancias electorales, hay que ser 
más razonables, y hacerse las fo
tos cuando las cosas estén he
chas», afirma. Reitera que el Go
bierno socialista se pondrá «ma
nos a la obra», pero pide paciencia 
y recuerda que «lo que no han he
cho en seis años los que se han ido 
del Gobierno, igual no lo puede 
hacer el nuevo Gobierno en unos 
días, pero hay que dar una solu
ción a ese tema y hay que hacerlo 
más temprano que tarde».

•INMIGRACIÓN

La renovación de permisos se 
normalizará a finales de mes
El plan de choque de la Delegación del Gobierno ha permitido 
reducir ya a la mitad los 8.000 expedientes que había con retrasos

j. MONROY / TOLEDO

Los problemas con la renovación 
de permisos de residencia y tra
bajo de inmigrantes en la provin
cia de Toledo estarán soluciona
dos a finales de mes. Así lo espera 
el nuevo director del Área de Tra
bajo y Asuntos Sociales de la De
legación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Guillermo Gómez.

«Si no existe ninguna circuns
tancia extraña, ya a último de julio 
las renovaciones se ponen al día», 
explica el máximo responsable.

Cuando el nuevo Gobierno tomó 
posesión se encontró con el pro
blema de retraso en la renovación 
de expedientes en todo el territo
rio nacional. En la provincia de To
ledo este retraso era de un total de 
8.000 expedientes. De todos ellos, 
ya se han recuperado 4.000.

PLAN DE CHOQUE. Para poner al 
día esta situación, la Delegación 
del Gobierno ha puesto en mar
cha un plan de choque. Ha contra
tado a cinco personas, que están

ayudando a sacar adelante el pro
blema, y además los funcionarios 
están trabajando horario extra pa
ra alcanzar una solución.

El nuevo responsable de Tra
bajo y Asuntos Sociales explica 
que el problema se produjo por 
falta de personal en las oficinas de 
empleo, cuestión que está tratan
do de paliar.

Las Asociaciones de inmigran
tes llevaban tiempo denunciando 
la tardanza en la renovación de 
permisos de residencia y empleo.

Inmigrantes ante la oficina de extrangería./DAViD PÉREZ

Con la llegada del nuevo Gobier
no socialista, ha saltado a la luz 
pública que existía un retraso a ni
vel nacional de hasta 300.000 ex
pedientes, y se ha tratado de resol
ver. El problema, explican los co
lectivos afectados, es que aunque

a los tres meses de retraso en la re
novación se entiende que la res
puesta es positiva, los inmigrantes 
tenían problemas, por ejemplo, 
para salir del país. Se han llegado 
a producir retrasos superiores a 
los diez meses.

M.C.D.2022
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TOLE D O

Huellas ascendentes de la 
evolución arquitectónica

Los trabajos de restauración del Palacio de Amusco permiten la lectura secuenciada de las 
distintas intervenciones realizas a lo largo de la Historia en esta bella casa señorial toledana

C.M. / TOLEDO 
Típica casa toledana, fechada en

el siglo XVI -como se despren
de de un documento que acredita 
que en 1596 el maestro de albañi
lería Pedro de los Ríos Lorón reali
zó una obra en la casa del racio
nero catedralicio don Juan Ruiz de 
Amusco-, situada en la Plaza de los 
Santos Justo y Pastor y denomina
da como Palacio de Amusco cons
tituye un inmejorable testigo de la 
evolución arquitectónica y deco
rativa que se traduce desde abajo 
hacia arriba y que puede determi
nar, casi con toda seguridad, un 
patrón de intervenciones cotidia
nas en los inmuebles toledanos.

La arquitectura local «más pu
ra», como destacó el director de la 
Escuela Taller de Restauración, 
Juan Carlos Fernández-Layos, se 
define claramente en un edificio 
que desde septiembre del año pa
sado está siendo restaurado y con
solidado con el objeto de recupe
rar el inmueble para el usos públi
co, lo que significa que la puesta 
en valor del mismo cumplirá su ci
clo al convertirse en espacio visi
table y abierto a los ciudadanos.

El patio interior de la casa, es
tructurada en torno al mismo en 
planta baja con corredores en for
ma de ‘u’ en las plantas superio
res, es la zona más importante a 
nivel patrimonial y cuenta con seis 
columnas -dos de las cuales van a 
ser retiradas porque son posterio
res y no sustentan el peso de las 
plantas superiores- y con dos alji
bes con brocales de granito, uno 
empotrado en el muro y enmar
cado por la comisa. Estos elemen
tos, aunque pertenecen a épocas 
más recientes, no han sido retira
dos «porque van unidos al estilo 
de la casa y recuerdan la persona
lidad del edificio», planteamiento 
que no es óbice para, como es el 
caso, sustituir una de las colum
nas por los daños sufridos en las 
continuas reformas de la vivienda.

ESTRUCTURA ORIGINAL. Esta 
planta baja se distribuye en varias 
estancias que están siendo recu
peradas manteniendo los trazados 
y las divisiones originales. Así, el 
zaguán configura una sala intere
sante debido a las estructuras y 
piezas que secuencian la evolución 
del edifico con la aparición de aña
didos de distintas épocas -con res
tos de gótico- mientras que en el 
salón principal se conserva un ar
tesonado con decoración vegetal 
que se alterna con dos escudos, el 
primero de la familia de los Vargas 
-que esboza tres líneas ondulares 
azules sobre campo de plata- y el
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La planta intermedia es la más retrasada de las obras y conserva los trazados originales. / YOLANDA lancha

segundo consistente en un motivo 
con cinco mirlos mirando a la de
recha en actitud de reposo.

También en la estancia princi
pal se ha encontrado un muro ori
ginal. del que se ha dejado un re
gistro, y una mampostería que to
davía ostenta un motivo pictórico 
en el que se adivinan una serie de

PPP 
Pf 
PPP
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letras que no se han podido iden
tificar al completo pero del que se 
desprende el nombre de Fernan
do. En la entrada a las distintas sa
las aparecen yeserías con motivos 
geométricos que, a pesar de imitar 
los esquemas góticos, son piezas 
modernas -XIX- realizadas en ce
mento líquido a modo de ménsu

las «que han sido consolidadas y 
repuestas en algunos puntos».

Habitado hasta hace tan sólo 
veinte años, el Palacio de Amusco 
fue utilizado como edificio de juz
gados hasta que fue cerrado y aho
ra recuperado del estado de aban
dono que propició la actuación 
completa en la cubierta y las ac-

»k

RESTAURAR CONSERVANDO

►Forma original. .a línea se
guida por el equipo de la Escuela 
Taller de Restauración, encarga
da de las obras de restauración, 
pretende actuar con el objetivo 
de dar un sentido conjunto y 
unificado del edifico, para lo que 
recuperan todos los elementos y 
los trazados originales «para 
mostrar la estructura real de un 
antiguo palacio toledano».

►Lectura pedagógica. La 
aparición de todas las interven
ciones sufridas por el inmueble 
propician una lectura que cam
bia en sentido ascendente y que 
permite «una pedagogía forma
tiva de lujo».

►Uso público. Aunque toda
vía no se ha decidido la utiliza
ción del Palacio de Amusco por 
parte del Ayuntamiento, Fernán
dez-Layos considera prioritario 
que los «usos del edifico deben 
adaptarse a la obra y al valor ar
quitectónico del edificio».

tuales labores en las tres alturas, 
teniendo en previsión que este 
año quede terminada la zona baja 
y la alta mientras que la planta in
termedia sufrirá más retraso. Ésta 
es la zona original sobre la que se 
modificó el trazado de la superior, 
«por lo que permite observar la 
evolución acaecida desde el siglo

M.C.D.2022



MIERCOLES 7 DE JULIO DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO VIVIR TOLEDQ13

iV 
■11 El patio del Palacio de Amusco será recubierto para evitar la entrada del polvo causado por las obras. / yolanda uxncha
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XVI al XX», y en la que se está 'rom
piendo’ lo añadido para definir la 
obra en torno a las trazas y estruc
turas originales, circunstancia que 
requiere una serie de sondeos al 
hallar un muro delXVI «que se re
cuperará con un tratamiento agra
dable que facilite la lectura de to
das las actuaciones».

Sorprende positivamente la 
aparición, en la planta alta, de un 
entramado de madera y ladrillo 
que está siendo limpiada con el fin 
de mostraría tal y como apareció, 
una trama poco habitual pero que 
determina, como puntualizó Fer- 
nández-Layos, «un diseño digno y 
bonito, reciente, que permite un 
análisis fácilmente leil^le del cam
bio arquitectónico en un mismo 
bloque». Esta posibilidad se ve gra
tificada con la visión de la estruc
tura de la cubierta de madera, que 
no va a ser tapada con escayola co
mo se encontraba, y que conserva 
el 90 por ciento de la madera ori
ginal. «tan sólo está siendo colo
cada correctamente», otorgando 
al espacio superior una perspecti
va rica y completa del edifico. En 
esta misma altura, y aprovechan
do una de las estancias, los respon
sables de las obras han considera
do adecuado realizar una balco- 
nada abierta que abra la visión de 
la cubierta del inmueble y de una 
zona privilegiada del Casco Histó
rico. Ante todo, y como afirmó el 
director de la Escuela Taller, la obra 
es un ejemplo de rehabilitación 
conservando prácticamente el 100 
por cien del diseño original. El artesonado del patio será recuperado y consolidado. / YOLANDA lancha

La madera estaba dañada debido a la humedad y al abandono. / yolanda lancha

el disfrute en pleno Casco

El jardín de la casa ha sido mejorado para que puede ser visitado.

El jardín anexo al Palacio de Amusco, que se encontraba en un estado de 
abandono que no permitía ni el paso al lugar por la frondosidad de los ár
boles y arbustos, ha sido objeto de un embellecimiento general mediante 
una actuación ligera consistente en la limpieza y poda de la vegetación y 
en la reposición de ciertos elementos decorativos, como los tejadillos que 
protegían diversas piezas de cerámica que han sido repuestas por los 
alumnos de la Escuela Taller. En el recinto, acotado por muros antiguos, 
se han desarrollado un conjunto de catas arqueológicas en los lienzos 
que separan el espacio de la urbe y en el subsuelo, donde ha aparecido 
una boca de lo que fue en su día un aljibe, elemento que se conserva para 
su disfrute público. Los trabajos de recuperación y mejora de este entor
no natural también han afectado a la cueva situada en el mismo patio, lu
gar que se utilizaba como caballerizas y que ha recibido un tratamiento 
en la piedra con roca original hallada junto con la entrada a otro aljibe 
que, en palabras de Fernández-Layos, tuvo agua hasta hace unos meses.

Todas las labores realizadas para la consolidación y mantenimiento 
del edifico y del patio han contado con la participación de las distintas es
pecialidades -albañilería, cerámica, forja, carpintería, instalaciones eléctri
cas y jardinería- impartidas en la Escuela Taller de Restauración, ya que 
los trabajos de restauración requieren la unión de todas las modalidades 
previstas para la formación del espíritu conservador de los alumnos.
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^ALMAGRO XXVII FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO CLÁSICO

® EDUARDO VASCO. D/rccíor
En el marco incomparable del Parador y rodeado de un elenco de veteranos de las tablas, con Ginés García a la cabeza, Arturo Querejeta, Walter Vidarte, y Alicia Sánchez, entre otros, Eduardo 
Vasco, director de Noviembre, presentaba su espectáculo, Hamlet, uno de los ansiados platos fuertes del Festival, de forma sutil y tranquila, sin exageraciones, pero con la ilusión puesta en una 
representación que comenzará mañana jueves y que estará en cartel hasta el próximo 18 de julio en el Claustro de los Dominicos, «el lugar ideal para este montaje» según Vasco.

«Shakespeare tiene la virtud de ser el que 
necesitas en cada momento de tu vida»

M.SIERRA / ALMAGRO

LOS clásicos inundan la loca
lidad de Almagro a lo largo 
del mes de julio, aunque eso no 

ha significado que la organiza
ción haya olvidado la particular 
visión del teatro de estas jóve
nes promesas de la dramaturgia 
española que ya han demostra
do su valía en este Festival, tal 
es el caso de Eduardo Vasco.

Vasco y su compañía. No
viembre, llegaban ayer a la lo
calidad de Almagro, a falta de 
dos días para el estreno nacio
nal de su nuevo montaje 
Hamlet. Este joven director de 
treinta y seis años, todo un clá
sico ya en el Festival, llegaba con 
la lección bien aprendida, le 
gusta el texto elegido y quiere 
presentar al público de Almagro 
su particular visión de una obra 
por él «tantas veces releída». De 
sus palabras se desprende la crí
tica social actual que se escon
de en un clásico de más de 400 
años (1601), que ya tradujo en 
su día Moratín, allá por 1800.

Enamorado de los clásicos, 
en esta ocasión se acerca al más 
universal de todos, William 
Shakespeare, y lo hace con 
Hamlet ¿Por qué?

Este es mi primer encuentro 
con la obra de Shakespeare en 
el teatro y eso ya es algo que me 
parece increíble, porque uno lo 
lee, y lo lee y le parece fantásti
co, pero hasta que no estás tra
bajando con él, no te das cuen
ta de lo que realmente tiene en
tre manos. Digamos que es 
como comparar un avión con 
hélice y un reactor último mo
delo- sonríe-. Pero sobre todo y 
lo más importante e^ que Sha
kespeare es todo lo que tú quie
res, su capacidad de entrar den
tro de ti y a través de sus textos 
invitarte a tantas cosas tan dis
tintas, es ya de por sí algo increí
ble. Yo nunca había trabajado 
con un texto tan sumamente lle
no.

Hamlet es una obra tan uni
versal que todo el mundo llega 
con una idea casi preconcebi
da, ¿no teme las posibles críti
cas que esto puede suscitar?

Lo único que hay que pensar 
cuando preparas un montaje, es 
qué historia vas a contar y có
mo vas a hacerlo. Si acabas pen
sando en los sustos de toda la 

gente, terminas haciendo un 
Gran Hermano. Hay un mo
mento en el que cierro las puer
tas a la opinión popular, por así 
decirlo, y bueno si nunca te 
arriesgas es muy difícil que lle
gues a conseguir algo verdade
ramente interesante o impor
tante.

Habla de Hamlet casi con 
cariño, como se hace de aque
llas obras que uno ha releído 
en varias ocasiones a lo largo 
de su vida. Ha cambiado mu
cho su visión de la obra en esas 
distintas lecturas.

Shakespeare tiene la virtud 
de ser el que necesitas en cada 
momento de tu vida, no tiene 
nada que ver el Hamlet que leí 
con catorce o quince años con 
el Hamlet que leo ahora, con 
treintay seis. El nivel de estable
cer contactos contigo es algo 
que pasa con muy pocos dra
maturgos.

Un veterano ya en el Festi
val, pero ante todo un director 
joven ¿cree que eso puede con
dicionar que la crítica apoye o 
no su visión de este príncipe de 
Dinamarca?

Nunca me ha pasado, todo lo 
contrario, en realidad ahora lo 
que se está pidiendo es una lec
tura de los textos, no se pide una 
recreación de los textos tal cual 
se hacía en la época, algo que 
sería aburrido. Lo que se pide es 
cierto respeto y amor a lo que 
estás haciendo.

¿Qué es lo que más has des
tacado de este Hamlets

La teatralidad, es un Hamlet 
muy teatral, es como una espe
cie de prisma de emociones, de 
desmesura, de ternura, es un 
gran saco en el que todo entra, 
y esa virtud poliédrica del texto 
la he intentado mantener.

¿Qué ha sido lo más difícil a 
la hora de preparar el monta
je?

Para mí lo más difícil de tra
bajar con Shakespeare, ha sido 
tomar la decisión, porque tra
bajar con este autor es renun
ciar a muchas cosas y eso a ve
ces duele. Por otra parte, tam
bién ha sido difícil trabajar con 
el texto, neoclásico de 1800, y 
por lo tanto histórico, un texto 
muy bello pero que ha costado 
más en unas ocasiones que en

QVI- 

XOTE

IV Centenario 
CjítiHa-L» Mancha

Castilla-La Mancha, 
una región a la vanguardia de la cultura

til

Castilla-La Mancha
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XXVIIalmagroFestival internacional de teatro clásico

En esta ocasión, los directores y actores se dieron cita en la sala de prensa del Festival de Teatro. / M, CIEZA

* J r «J

Dos estrenos nacionales 
para la segunda semana
Eduardo Vasco nos acerca al Hamlet más vital. Felipe Pedraza y ‘Rapsodas’ presenta la
esencia del Quijote, mientras que Laila Ripoll apuesta por un ‘Castrucho’ de los años 20

• Comienza la segunda se
mana del XXVII Festival 
de Teatro Clásico de Al
magro con dos estrenos a 
nivel nacional ‘Hamlet’, 
en el Claustro y 'Quijote’ 
en el Corral de Comedias.

M.SIERRA / ALMAGRO

EI Parador volvía a convertirse ayer 
en lugar de reunión para los direc
tores y actores de las distintas 
compañías que esta semana co
parán los espacios escénicos del 
Festival. Eduardo Vasco, Laila Ri
poll, Santiago Montenegro y Feli
pe Pedraza presentaron de forma 
concisa, y como viene siendo ha
bitual, el por qué de sus montajes, 
Hamlet. Castrucho,Amadís de AI- 
guresy Quijote.

Vasco fue el encargado de pre
sentar el primer estreno nacional 
que tendrá lugar en Almagro en 
esta edición del Festival, Hamlet, 
que desde los comienzos se con
cibió como uno de los ‘caramelos’ 
de la programación. Con un mon
taje en el que «hemos eliminado 
los tópicos en beneficio del men
saje directo de la obra» Eduardo 
Vasco presenta, en el Claustro de 
los Dominicos, un Hamlet más 
propio de finales del siglo XIX en 

el que «no se ha pasado por alto 
lo acontecido en España en este 
último año, como podrá verse en 
una representación que comien
za con un escenario lleno de ve
las, al que sigue una gran boda, 
apenas dos meses después». En 
su intervención Vasco destacaría 
la profesionalidad del elenco del 
que se rodea para la ocasión «lle
no de veteranos de las tablas de la 
talla de Ginés García Millán, Ar
turo Querejeta. Walter Vidarte, o 
Nuria Mencia, además del grueso 
de nuestra compañía». Todo ello 
para presentar un montaje «en el 
que nos hemos limitado a repre
sentar un Hamlet como lo han he
cho miles y miles de cómicos a lo 
largo de la historia comprendien
do que esta obra es el reflejo de las 
inquietudes sociales de cada mo
mento».

Laila Ripoll, de Micomicón 
presentó a su vez la cara más des
carada de un Castrucho, que al 
son del cabaré, inundará el pe
queño escenario del Patio Fúca
res. A lo largo de su intervención 
Ripoll hizo un recorrido por el 
submundo que se esconde en es
te Castrucho, «más cercano a la 
novela picaresca, con ese perso
naje tan alejado de los héroes y 
tan cercano a las prostitutas y al
cahuetas, en una versión llena de

María José Goyanes, Felipe Pedraza y García Lorenzo antes del encuentro. / wc.

riqueza, riqueza canalla», por la 
que han apostado desde Micomi
cón. Y todo ello buscando un ne
xo de unión entre los textos de Lo
pe, Quevedo, o Calderón y la obra 
de Valle, que es en la línea que vie
ne trabajando dicha compañía.

¡^Estreno nacional del recital 'Don Quijote'

Felipe Pedraza recupera la esencia del Quijote en la versión de cámara 
que se estrena hoy, también a nivel nacional, en el Corral de Comedias de 
Almagro. Un montaje que en opinión de su director «llegará al público en 
su estado más puro, a través de la palabra, y en el que hemos tenido que 
prescindir de muchos episodios, pero sin que se pierda la esencia». María 
José Goyanes acompañó a Pedraza y cantó las maravillas de este espectá
culo «que me permite volver a Almagro después de diez años».

Siguiendo además una línea de 
contemporaneidad que sobre las 
tablas situará esta historia «de 
muslos y de bajas pasiones» en el 
Madrid más castizo de los años 
20, con la dictadura de Primo de 
Rivera, y cines convertidos en ver

fjLAS DECLARACIONES

►EDUARDO VASCO 

«Hemos 
eliminado los 

tópicos en 
beneficio del 

mensaje directo de 
la obra»

►LAILA RIPOLL

«Este ‘Castrucho’ 
es más cercano a 

la novela picaresca 
con ese personaje 

alelado de los 
héroes »

►FELIPE PEDRAZA 

«’El Quijote’ es un 
montaje que 

llegará al público 
en su estado más 
puro, a través de 

la palabra»

daderos casinos.
La última intervención corrió 

a cargo de Santiago Montenegro, 
director de Artello-Teatro Alia Sca
la 1:5 que acude por primera vez 
al Festival de Almagro, y lo hace- 
con el montaje infantil, Amadis 
de Algures. Montenegro presentó 
este montaje que invita a los más 
pequeños a disfrutar de las aven
turas de caballería, aún sin cono
cer los entresijos de este mundi
llo. Y todo ello a través de unos 
muñecos de maderas muy parti
culares, y un diálogo creado «a 
partir de los nombres propios de 
estos personajes, tan llamativos 
para todos».

QVI- 

XOTE

Castilla-La Mancha, 
una región a la vanguardia de la cultura

Castilla-La Mancha
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►LA CRISIS INTERNA DEL PARTIDO POPULAR

Benayas no entiende que el número 
tres «se vuelva contra la dirección»

tS Seseña y Yuncler

«No me parece bien que me rinda cuentas quien en su pueblo perdió por 22 puntos, 
cuando en Toledo capital perdimos por seis», afirma el presidente del PP en la provincia

• El presidente del PP en 
Toledo, molesto por que el 
sector ‘renovador’ critique a 
la Dirección Provincial, con
sidera «penoso» que este 
busque compromisarios a 
seis meses del Congreso.

RAMÓN DE JUAN / TOLEDO

César Gómez Benayas se refirió 
ayer a la ‘cena de Gálvez’, en la que 
el sector ‘renovador’ tomó posi
ciones de cara a la celebración del 
Congreso provincial que dentro de 
seis meses elegirá a su sucesor. El 
presidente actual del PP en Toledo 
confesó «sentir desaliento por una 
actitud penosa» de algunos de sus 
compañeros.

«Entre las 42 personas que asis
tieron, la mitad de ellas me confe
só que no sabía a lo que iba. Me da 
una impresión penosa que ya se 
quieran buscar compromisarios 
cuando en poco tiempo se cele
brará el Congreso nacional, en el 
que el partido deberá asumir la de
rrota a nivel nacional, y más tarde 
el Congreso regional, en el cual se 
abre un periodo ilusionante y ex
traordinario tras la marcha de José 
Bono», afirmó.

Benayas dijo que el Congreso provincial es el que menos le preocupa. / Valdivielso

César Gómez Benayas fue inter
pelado sobre los casos concre
tos de los municipios sagreños 
de Seseña y Yuncler. En cuanto 
al primero de ellos, donde los 
ediles del Partido Popular apo
yan a los socialistas en contra 
del deseo del equipo de Gobier
no, de Izquierda Unida, de in
vestigar las presuntas irregula
ridades urbanísticas, Benayas 
reiteró la postura ya expresada 
anteriormente: «Respeto la de
cisión de los ediles, y me parece 
surrealista que un equipo de 
Gobierno pida una comisión de 
investigación cuando en su cali
dad de tal tiene todos los me
dios para llevaría a cabo».

Por lo que se refiere a la in
minente (el próximo lunes 12) 
moción de censura con la que 
los cinco concejales socialistas 
y la única edil ‘popular* quieren 
deshancar a! URI (Unión Regio
nalista Independiente) del equi
po de Gobierno, Benayas quiso 
dejar claro que la rotunda opo
sición de ia Dirección Provincial 
a esta moción de censura (así 
como a la de Alcaudete de la Ja
ra) se debe a «principios éticos, 
independientemente de que ha
ya problemas urbanísticos en la 
zona».

«Siempre he estado en con
tra de las mociones de censura, 
ya que son muy desagradables 
y su resolución lleva mucho 
tiempo», concluye.

«UN POCO DE PENA». A Bena
yas el próximo Congreso provin
cial es el que menos le preocupa. 
«Presentan una candidatura alter
nativa no sabemos a quién ni a 
qué, y el hecho de que busquen 
compromisarios a falta de seis me
ses da un poco de pena, porque te
nemos tareas previas importantes 
que hacer», dijo.

«Me sabe mal que se busquen 
referencias en las actuaciones de 
la Dirección Provincial. Dicen 
que hemos perdido una elección 
tras otra, pues yo tengo un pal
marés que estoy dispuesto a 
comparar con quien quiera. 
Siempre estoy dispuesto a dar ex
plicaciones, pero no me parece 
bien que me rinda cuentas quien 
perdió en su pueblo por 22 pun
tos cuando en Toledo capital per
dimos por seis, como lo ha hecho 
una candidata que forma parte 
de la comisión creada (en refe

«Dicen que 
perdemos una 

elección tras otra; 
pues comparo mi 

palmarés con 
quien quiera»

rencia a Carmen Riolobos)».
Benayas se pregunta por el sen

tido del término 'renovador’: «Este 
Comité Ejecutivo renovó hace un 
año, en el mayor acto de renova
ción que se ha producido en el 
partido, la lista de la Diputación 
Provincial. En dicho Comité, 54 
personas apoyaron la propuesta; 
pues nueve de los que ahora se lla
man renovadores no lo hicieron. Y 
de los cuatro que conforman la co
misión para buscar compromisa
rios, tres no apoyaron la citada re
novación» (por eliminación, se tra

ta de Riolobos, Leandro Esteban y 
Vicente Tirado).

«Hay algunas cosas surrealis
tas. Yo no entiendo el punto de en
tendimiento de algunas personas, 
como la que siendo el número tres 
del partido y teniendo el mejor 
puesto en el mismo (ya que hay 
puestos buenos, estupendos, ma
ravillosos y senadores -refiriéndo
se a Vicente Tirado), se vuelve aho
ra contra la Dirección, como si no 
hubiera pertenecido a eUa. Peno
so», concluyó el que aún es presi
dente del PP en la provincia.
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►LA SACRA
I

El PP crea una comisión para debatir los 
problemas de la comarca de la Sagra
El presidente provincial César Gómez Benayas cita hoy a los alcaldes y presidentes y 
portavoces de las juntas locales en busca de soluciones para sus «múltiples problemas»

R. D. J. / TOLEDO

El Partido Popular en Toledo va a 
crear hoy mismo una comisión de 
estudio para debatir los -a su jui
cio- múltiples problemas que pre
senta la comarca de la Sagra, con 
la especulación urbanística a la ca
beza. Así, el presidente provincial 
del PR César Gómez Benayas, va a 
recibir a partir de las 19’30 horas 
de hoy a los alcaldes, concejales y 
portavoces de las juntas locales de 
los munidos afectados, reunión 

que antecederá a la formación de 
subcomisiones atendiendo a las 
áreas susceptibles de ser tratadas.

«BOMBA DE RELOJERÍA». Yes 
que para el Partido Popular, como 
expresó ayer Gómez-Benayas, la 
Sagra es «una bomba de relojería». 
El presidente de los 'populares’ en 
Toledo enumeró los problemas 
que según el PP azotan a la comar
ca. Habló de «problemas de orde
nación del territorio e infraestruc

tura viaria, urbanismo salvaje, de
sorden industrial, carencias en el 
suministro de agua y deficiente 
gestión de servicios culturales, sa
nitarios y sociales».

Benayas citó algunos de los 
pueblos que tienen, a juicio de su 
partido, carreteras deficientes, 
atendiendo sobre todo al aumen
to de tráfico que está experimen
tando la zona:_Camarena, Ventas 
con Peña Aguilera y Yeles. «Es una 
red viaria muy recorrida además 

por tráfico pesado debido a las 
muchas fábricas de materiales de 
construcción que hay. Y la Junta 
lleva hablando hace mucho tiem
po de la autovía que saldrá de la 
N-V de Extremadura, pero no sa
bemos adónde va a ir», manifestó.

El primer dirigente del PP en la 
provincia criticó duramente la po
lítica urbanística de la zona: «La 
Sagra crece a ritmo de PAUS, que 
no es la figura más adecuada, en 
detrimento de los POM, los cuales

deben ser los instrumentos perti
nentes. La creación de PAUS_de 
13.000 viviendas causará proble
mas a sus futuros habitantes. Ade
más, la comarca tiene muchos 
más habitantes de hecho (como 
los que pasan allí sus vacaciones o 
sólo los fines de semana) que de 
derecho, una población que paga 
los impuestos, la cual sin embargo 
no es contabilizada», dijo.

Benayas destacó, como proble
ma más importante, el suministro 
de agua; «El agua se está agotan
do, pero la zona sigue creciendo», 
objetó.

«POTENCIAL AGRÍCOLA». El PP 
considera que la comarca conser
va «un gran potencial agrícola, ya 
que está en la zona de la Vega del 
Tajo». El criterio ‘popular’ se dirige 
hacia la explotación de nuevos 
cultivos frente a la apuesta de las 
actuales autoridades, que optan 
por el maíz, según Benayas.

M.C.D.2022
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►MEDIO AMBIENTE

Los ecologistas denuncian un 
«atentado ecológico» en Las 
Ventas con Peña Aguilera
El motivo es una vía de casi tres kilómetros de longitud, realizada sin 
autorización por un particular en una finca de los Montes de Toledo

5'

El carril tiene casi tres kilómetros de longitud para Medio Ambiente; cuatro para Ecologistas en Acción./ lt.

í^fái

• La inten/ención se ha 
producido en una zona de 
alto valor ecológico, hábi
tat de especies protegidas 
como el águila imperial o 
el lince ibérico.

ADOLFO DE MINGO / LAS VENTAS

La plataforma Ecologistas en Ac
ción ha denunciado ante la Dele
gación Provincial de Medio Am
biente un «grave atentado ecoló
gico» producido en los Montes de 
Toledo. Los hechos, que tuvieron 
lugar a finales de junio en la finca 
Maello del Acebrón, en el término 
municipal de Las Ventas con Peña 
Aguilera, apuntan a que el propie
tario de estos terrenos y su arren
datario habrían cometido un su
puesto delito ecológico al abrir ca
rriles, sin la adecuada autorización, 
en mitad del hábitat de varias es
pecies protegidas.

Estos tramos de camino, que 
para Ecologistas en Acción alcan
zan los cuatro kilómetros y que 
Medio Ambiente cifra en 2.930 
metros, han sido realizados «en 
una zona que está incluida en el 
área propuesta para la Red Natura 
2000». En palabras de Manuel 
Guerrero, delegado provincial de 
Medio Ambiente, «se trata de una 
zona del más alto valor natUral», 
área crítica dentro de los planes 
de recuperación del lince ibérico y 
del águila imperial.

Para Miguel Ángel Hernández, 
coordinador regional de Ecologis
tas en Acción, los responsables de 
la intervención han incurrido en 
varias irregularidades. En primer 
Jugar, la realización de una insta
lación no permitida por la legisla-

Miguel Angel Hernández (i) y Roberto Oliveros, de Ecologistas en Acción./ y.r.

ción castellano-manchega; ade
más, proceder al desmonte de una 
rica cubierta vegetal sin autoriza
ción, no haber realizado el corres
pondiente estudio de impacto am
biental y afectar a uno de los en
tornos naturales de la región con 
mayor valor ecológico.

Los responsables regional y 
provincial de Ecologistas en Ac
ción afirman que la causa última 
de esta intervención sería el valla
do de un coto de caza, algo de lo 
que no tienen noticia los respon
sables de Medio Ambiente.

DENUNCIAS. Para Ecologistas en 
Acción, no sólo el propietario de la 
finca -un vecino de Las Ventas- es 
el máximo responsable de las ac
tuaciones en Maello del Acebrón. 
El arrendatario de la finca, al pare
cer un conocido empresario del 
sector turístico, es también el due
ño de la finca 'El Sauceral’, «el te
rreno de la provincia de Toledo que 

más denuncias ha recibido dé Eco
logistas en acción y -creemos- de 
la Delegación Provincial de Medio 
Ambiente».

Según Guerrero, responsable 
de esta institución, un agente me
dioambiental formuló una denun
cia al propietario el día 30 de ju
nio, después de conocer los hechos. 
En la actualidad, el organismo pro
vincial «ha pedido un informe a los 
servicios jurídicos para evaluar el 
daño que se ha hecho».

Por su parte. Ecologistas en 
Acción ha decidido oficializar su 
denuncia remitiendo sus quejas 
por escrito no sólo a la Consejería 
de Medio Ambiente, sino al Ser
vicio de Protección de la Natura
leza de la Guardia Civil (Seprona) 
e incluso a la Confederación Hi
drográfica del Guadiana, por con
siderar que parte de la interven
ción afecta a la zona de dominio 
público hidráulico del arroyo del 
Acebrón.

YUNCLER

Un grupo vecinal crea una 
Plataforma para defender 
los intereses del pueblo
E. P. / TOLEDO

Un grupo de veinte vecinos de 
Yuncler, que visitaron ayer las se
des provinciales del PP del PSOE 
en Toledo, se mostraron partida
rios de crear una Plataforma Cí
vica de Yuncler por la defensa de 
los bienes públicos del munici
pio, tras los últimos aconteci
mientos ocurridos en las últimas 
semanas con la presentación de 
una moción de censura contra el 
equipo de Gobierno.

Asi lo anunció un represen
tante vecinal y militante del 
PSOE, Manuel Ferrer, quien di
jo que, en general, muchos ve
cinos están contentos con la la
bor desarrollada por el equipo 
de Gobierno de la Unión Regio
nal Independiente (URI). Cree 
que el URI «todavía no ha teni
do mucho tiempo para hacer 
nada», y por ello no entienden 
la moción presentada por PP y 
PSOE.

Férrer recordó que la mo

Los vecinos de Yuncler se movilizan. / yolanda lancha

TRIBUNALES

Anulan una 
sentencia por dar 
positivo en una 
prueba de 
alcolohemia

La Audiencia de Toledo ha 
anulado una sentencia dic
tada por el juzgado de lo pe
nal número 1 de esta capital 
que condenó a un conduc
tor a una multa de 1.080 eu
ros y a quince meses sin per
miso de conducir por circu
lar bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas. Aun
que el tribunal reconoce 
que el acusado sobrepasó el 
límite de alcohol en sangre 
permitido por el Código de 
Circulación para cometer 
infracción administrativa 
(0,25 miligramos de alcohol 
por litro de sangre espira
do), la sala mantiene sus du
das respecto a que la bebida 
ingerida fuera la causa de 
que el vehículo se saliera de 
la vía cuando circulaba por 
el término municipal de 

ción de censura, aunque «pa
rezca ilógico», se ha producido 
entre el PP y el PSOE, y que se 
presenta contra un partido in
dependiente, la Unión Regio
nal Independiente (URI), que 
está actualmente en el Gobier
no. Agregó que, además, mu
cha gente del PP de Yuncler «no 
lo aprueba», insistió.

Además, manifestó no en
tender por qué «si la Ley Elec
toral no admite que ciertas per
sonas inmersas en algún delito, 
falta o culpa se les admita en un 
partido político, esto no se 
cumple», según dijo, «con uno 
de los concejales socialistas que 
apoyan la moción, Ángel Sán
chez, al que sí se le ha incluido 
en el partido». Dijo también 
que «se ha metido a gente que 
no ha trabajado nunca por na
da en el pueblo».

Ferrer afirmó que el PSOE 
de Toledo insiste en la desapro
bación de la moción.
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Oropesa. A este respecto, el 
tribunal de la sección pri
mera entiende que los 0,42 
miligramos de alcohol que 
registró el conductor cuan
do se le hizo la primera 
prueba de alcoholemia tras 
el accidente y el hecho de 
que se saliera de la vía eltu- 
rismo no «gozan de la sufi
ciente eficacia de cargo pa
ra destruir la presunción de 
inocencia».

DIPUTACIÓN

Tofiño recibió a los ni
ños saharauis de 'Vaca
ciones en Paz' ■ El presi
dente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, y el diputado 
del área de Sanidad y Bienestar 
Social, Luis Cabiedas, recibie
ron ayer a treinta niños que es
tán pasando sus vacaciones en 
varios pueblos de la provincia, 
acogidos al programa ‘Vacacio
nes en Paz’, auspiciado por la 
asociación Amigos del Pueblo 
Saharaui’. Toledo, Cobisa, Ar
gés, San Pablo de los Montes y 
Guadamur son las localidades 
donde van a pasar los meses de 
julio y agosto los niños y niñas 
que participan en dicho pro
grama.



DV MANCHAIS
LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 2004

►VILLACAÑAS ►CONSUEGRA

La Mancomunidad distribuye sus 
dos revistas entre los 45 pueblos
La distribución de agua de Almoguera y la adquisición de dos nuevos vehículos para la 
OMIC de la Mancomunidad son algunos de los temas que trata la revista ‘Barrioalgodor’

• Diversas actuaciones de 
la Mancomunidad y activi
dades culturales y de ocio 
se encontrarán entre las 
páginas interiores de las 
revistas 'Barrioalgodor’ y 
'Barrioalgodorjoven’.

C. S. GALÁN / VILLACAÑAS

La Mancomunidad del Río Algo
dor distribuirá 2.000 ejemplares 
del número 12 de sus revistas de 
información ‘Barrioalgodor' y ‘Ba- 
moalgodorjoven’ entre los 45 pue
blos que componen esta comuni
dad de pueblos.

La revista ‘Barrioalgodor’ in
cluye entre sus noticias la visita 
que hizo el delegado provincial de 
Obras Públicas, Félix Ortega, y el 
presidente de la Mancomunidad, 
Juan Vizcaíno, ala Estación de Tra
tamiento de Agua Potable que se 
está construyendo en Noblejas y 
cuyo fin de obras y puesta en fun
cionamiento se prevén para fina
les del presente año. Esta noticia 
ocupa la portada de la revista.

La adjudicación por parte de 
la Confederación Hidrográfica del 
Tajo y el inicio de las obras de des
doblamiento de la tubería Dos- 
barrios-Tembleque, que posibili
tará la distribución de agua pro
cedente del embalse de 
Almoguera a toda la red del Algo
dor: la adquisición de dos nuevos 
vehículos para la OMIC de la 
Mancomunidad; y el comienzo 
de las clases del módulo de For
mación y Empleo de Socorrista 
Acuático que se van a impartir

Presentación de los nuevos vehículos para la OMIC de la Mancomunidad./ c. s. calAn

te

durante todo el verano son otras 
de las noticias de portada.

En páginas interiores encon
tramos la firma del presidente, tex
to en el que repasa los pasos más 
destacados dados en el primer año 
de legislatura que ahora se cum
ple. También pueden leerse artí
culos sobre el abandono de ani
males domésticos en verano: artí
culos del servicio de Consumo que 
hablan de endeudamiento, vaca
ciones, inspecciones y alertas o 
charlas impartidas por los técni

cos de la OMIC: así como informa
ciones sobre las actuaciones del 
servicio de acondicionamiento de 
caminos o la recogida de residuos 
en la primera mitad del año.

PARA JÓVENES. La Mancomu
nidad ha editado también el nú
mero 12 de la revista de infancia y 
juventud 'Barrioalgodorjoven’, con 
información sobre las actividades 
desarrolladas por la institución 
dentro de los programas ‘Comu
nidad Escuela de Salud’ y Alcazul’.

Destacan dos temas principales: 
una actividad de cicloturismo de
sarrollada en Urda y el avance del 
campamento que -organizado por 
la Mancomunidad- se desarrolla
rá en la segunda quincena de julio 
en el albergue murciano de ‘El Al
mendrico’.

El canal de distribución de la 
revista son los ayuntamientos, las 
OMIC y, en caso de que las revis
tas recojan información de interés 
para jóvenes, se hace llegar a los 
colegios e institutos.

Los socialistas 
critican la subida 
del 12% del agua 
implantada por 
los ‘populares’
C. S. GALÁN / CONSUEGRA 

La Agrupación Socialista del 
municipio toledano de Con
suegra ha criticado en el nú
mero tercero de su boletín in
formativo que el recibo del 
agua vaya a ser un 12% más 
caro «por decisión del señor 
alcalde y de su grupo».

Los socialistas manifesta
ron que esta decisión, la cual 
se aprobó en pleno con los 
votos del Partido Popular, vie
ne a demostrar que la prome
sa que hacían los ‘populares’ 
de bajar impuestos durante 
su campaña electoral «es una 
más de las mentiras a las que 
nos tienen acostumbrados», 
en palabras de los ediles so
cialistas en el Ayuntamiento 
consaburense.

«SUELDOS ALTOS». La 
agrupación opina que esta 
subida se debe a que «los 
sueldos de los principales 
puestos de los concejales 'po
pulares’ son tan altos que ne
cesitan recaudar el dinero ne
cesario como sea», a juicio del 
PSOE.

El Partido Socialista 
Obrero Español de Consue
gra critica además que el es
tacionamiento en la calle Ar
co esté reservado para los 
conductores que «le caigan 
bien al señor Portillo o para 
los ministros del Partido Po
pular y sus acompañantes», 
según reza en el citado bole
tín informativo.

Se entabla así una nueva 
discusión en esta localidad 
toledana entre socialistas y 
'populares’, los dos grupos 
que dominan la actividad 
municipal en este importan
te municipio.

►VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS

Villafranca convoca los 
premios literarios de narrativa, 
poesía y cartas de amor
C. S. GALÁN / VILLAFRANCA

El municipio de Villafranca de los 
Caballeros, a través de la conceja
lía de Cultura del Ayuntamiento y 
la Biblioteca Pública Municipal, 
convoca los concursos literarios 
de narrativa, poesía y el III Con
curso de Cartas de Amor.

Las modalidades de narrativa y 
poesía admiten autores mayores 
de edad con trabajos en lengua 
castellana, que han de presentarse 
por triplicado y firmados con le
ma o pseudónimo.

Las obras se deberá presentar 
por triplicado antes de las 15’00 

horas del 18 de agosto en el Ayun
tamiento de Villafranca de los Ca
balleros, calle Glorieta 1, 45370, 
indicando en el sobre la modali
dad a la que opta el autor.

El fallo del jurado será inapela
ble y se hará público a partir del 
25 de agosto, y a partir del 25 de 
septiembre las obras podrán ser 
retiradas.

La participación en este con
curso exige que las obras sean ori
ginales, inéditas y de tema libre, 
no excediendo de los cinco folios 
para narrativa y de entre 30 y 80 
versos en poesía, mecanografia

dos a doble espacio y por una sola 
cara.

Las modalidades de prosa y 
poesía conceden cada una de ellas 
un único premio de 200 euros y 
placa de cerámica de los Herma
nos Peño: además, la obra será pu
blicada en el programa de la feria.

El III concurso de Cartas de 
Amor admitirá a aquellas perso
nas mayores de catorce años que 
lo deseen y quieran presentar una 
obra original e inédita que versará 
sobre «el amor».

La extensión máxima de la car
ta será de dos folios DIN-A4 por

Ayuntamiento de Villafranca de los Caballeros. / c. s. calAn
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una cara, escrita a máquina u or
denador. Los trabajos se presenta
rá por triplicado, firmados con le
ma o pseudónimo. Se presentarán 
hasta el 18 de agosto.

Los premios serán de 100 eu
ros y placa de cerámica y un se

gundo de 70 euros y placa.
Los premiados serán avisados 

con antelación suficiente para que 
puedan recoger sus premios y pro
ceder a la lectura de sus trabajos 
en la gala literaria que se progra
mará a tal fin.

M.C.D.2022
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►INCENDIOS

Los miembros de Protección Civil han hecho un llamamiento para que los vecinos tomen precauciones a la hora de quemar pastos./ R.C.

11

Protección Civil actúa en otros 25 
nuevos casos de quema de pastos
Desde el viernes hasta el lunes fueron precisas actuaciones para sofocar incendios en El 
Viso de San Juan, Cedillo, Lominchar, Yuncos, Pantoja, Añover de Tajo, Esquivias e Illescas

• Nuevamente, según se 
informó desde Protección 
Civil, los descuidos de los 
vecinos a la hora de lim
piar las parcelas son los 
principales motivos de la 
aparición de incendios.

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS

Han sido precisos veinticinco des
plazamientos, desde el pasado 
viernes hasta el lunes, para sofo
car incendios en localidades de la 
comarca de la Sagra. La alarma por 
la propagación de las llamas en 
pastos de la zona nordeste de To
ledo ha surgido en ocho munici
pios. Sea por los avisos del servi
cio de emergencia 112, de la red 
de Policía Local o de los propios 
vecinos (los que menos), actua
ciones del mismo perfil se han re
petido a un elevado ritmo.

El Viso de San Juan, Cedillo del 
Condado, Lominchar, Yuncos, 
Pantoja, Añover de Tajo, Esquivias 
e Illescas han sido los términos po
blacionales en los que han apare
cido incendios. Mañana, tarde, 
noche e incluso madrugada han 
sido franjas en las que Protección 
Civil -Bomberos Voluntarios de 
Illescas, que prestan servicio las 
24 horas a los pueblos de la llama
da 'Sagra Alta’, han tenido que in
tervenir. Principalmente el calor, 

pero también las tormentas, co
mo fue en el caso de la madruga
da del pasado lunes, con una acti
va repercusión de los rayos, son 
condicionantes para el surgimien
to de sucesos de estas característi
cas.

Según se informó a La lYibuna 
de Toledo desde el colectivo que 
realiza ayudas de emergencia, los 
descuidos de los vecinos a la hora 
de limpiar parcelas utilizando el 
fuego se repiten como causas de 
los incendios. Lo que comienzan 
siendo unas simples llamas en 
malas hierbas, rastrojos y pastos 
finalizan como incendios para los 
que se reclama una atención es
pecializada. Por este motivo, se ha 

I^Celiz Roja atiende varios casos de lipotimia
¡ El pasado fin de semana el Área de Socorros y Emergencias de la Asam- 
j blea Local de Cruz Roja tuvo que actuar en varios casos por lipotimia y pér- 
j dida de conocimiento. La altas temperaturas y una mala prevención fueron 

los motivos por los que, según se informó desde Cruz Roja, fue preciso el 
traslado de dos personas residentes en Illescas hasta urgencias del Centro 
Médico de la localidad y, en uno de los casos, a Urgencias del Hospital Vir-

igen de la Salud. Esta persona presentaba insuficiencia respiratoria.
1 Evitar los cambios bruscos de temperatura, no entrar de forma súbita 

en el agua después de una exposición prolongada al sol, respetar un pe
ríodo de tiempo antes de sumergirse en ella, especialmente después de 
una comida copiosa, entrar de forma progresiva para que el organismo 
se vaya adaptando y no beber líquidos muy fríos de forma rápida después 
de haber realizado un ejercicio intenso son consejos que proporciona 
Cruz Roja para que los vecinos eviten cortes de digestión y el surgimiento 
de lipotimias en épocas calurosas.

querido hacer un llamamiento y 
promover la difusión pública para 
que los propietarios tomen con
ciencia de la existencia de formas 
alternativas para limpiar parcelas 
y espacios abiertos, sin tener que 
recurrir al siempre peligroso fuego.

MALAS CONSECUENCIAS. Así 
fueron las del pasado lunes en Ce
dillo del Condado cuando comen
zaron a arder los pastos de una fin
ca en la que se había habilitado 
una plaza de toros para el recreo 
de los propietarios. La propaga
ción de las llamas llegó al recinto 
taurino y, según informaron las 
mismas fuentes, la quema dejó de
solado el espacio. Afortunada

► EMPRESAS

mente, en el interior no había nin
guna persona. Otro incendio de 
relevancia tuvo lugar la semana 
pasada en la zona de la 'Dehesa de 
Moratalaz’, parte norte del espacio 
municipal en Illescas. Durante al
go más de 7 horas fueron precisas 
las actuaciones de cuerpos de 
emergencias pertenecientes a la 
provincia de Toledo y la Comuni
dad de Madrid. Medios aéreos y de 
tierra lograron sofocar unas llamas 
que tuvieron en alerta a los dispo
sitivos de seguridad de la zona.

Utilizar el fuego como herra
mienta para la limpieza es un error 
que es frecuentemente cometido 
por los vecinos de La Sagra. Las ac
tuaciones de emergencia se repi
ten y, gracias al trabajo de especia
listas, un gran porcentaje de los su
cesos se saldan sin daños graves.

SERPIENTES. Por otra parte, al
ternando las actuaciones por in
cendios con otro tipo de inciden
cias, dotaciones de Protección Ci
vil tuvieron que acudir ía semana 
pasada a dos viviendas de Illescas 
debido a la aparición de culebras 
de agua que causaron el pánico de 
los residentes en las casas. Tras in
formar a los técnicos de Seprona 
para asegurar la protección de de
terminadas especies y garantizar 
una correcta captura, las serpien
tes fueron apresadas y dejaron de 
perturbar a las familias.

Los problemas en 
Hamburgo no 
afectarán a la 
producción del 
Airbus en Illescas
R.C./ILLESCAS

El programa de trabajo a de
sarrollar en la planta de Air
bus en Illescas no sufrirá mo
dificaciones en el próximo 
periodo de tiempo y los pla
nes de ejecución de piezas 
para el A-380 van a ser cum
plidos, garantizándose a los 
clientes el mantenimiento de 
características.

Así fue comunicado ayer 
a La lYibuna de Toledo en res
puesta a las informaciones 
vertidas días atrás, a nivel in
ternacional, por las cuales se 
decía que el programa del 
nuevo modelo A-380 de la 
constructora aeronáutica eu
ropea sufría un nuevo revés. 
La causa, según informó el 
semanario alemán ‘Der Spie- 
gel’, era que el fabricante se 
veía incapaz de cumplir con 
el tonelaje previsto para el 
aparato y este sobrepeso se 
traduciría en un mayor con
sumo de combustible.

Desmintiendo estos da
tos, Airbus España ha valora
do la información publicada 
como carente de base, afir
mando que la difusión de es
tos contenidos no tiene sen
tido por centrarse sólo en hi
pótesis de trabajo y cálculos 
para confeccionar un impor
tante medio para el trans
porte de pasajeros.

Por otra parte, Airbus ha 
insistido en que mantiene 
sin cambios el calendario 
previsto para el programa del 
nuevo avión, sin que las fe
chas previstas se vean alte
radas.

CARRANQUE

Comenzó la 
Escuela de 
Verano del 
Ayuntamiento

R.C. / CARRANQUE

Promovidos por el Ayunta
miento de Carranque, enti
dad presidida por Alejandro 
Pompa de Mingo, ayer co
menzaron los cursos de vera
no dirigidos a los jóvenes de 
la localidad. La totalidad del 
programa, dinámico y estric
tamente dirigido a un sector 
de población infantil, se lla
ma ‘Escuela de Verano'. Esta 
iniciativa, según aseguró a La 
Tribuna de Toledo María José 
Martínez, responsable de cul
tura del Consistorio, « está te
niendo una aceptación muy 
grande entre los niños del 
municipio».

Actividades deportivas y 
culturales, como es el caso de 
talleres de reciclaje o manua
lidades, ayudarán a los peque
ños a evitar el aburrimiento 
en las vacaciones escolares.



TALAV 20
LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 2004

»ALCAUDETE DE LA JARA

El PP se hace con la Alcaldía 
en un Pleno cargado de tensión
Acusaciones. Desde las filas 'populares’ acusaron al 
alcalde, Ángel Fernández, de haber llevado el «caos y el 
desgobierno» a la localidad desde la celebración de las 
últimas elecciones municipales

Crispación. El debate se desarrolló en un ambiente 
de gran tensión, entre las increpaciones de los vecinos 
que apoyaban al alcalde saliente, y al nuevo primer edil, 
desautorizado por su partido, el PP

• Cerca de un centenar de 
vecinos caldearon la se
sión plenaria de ayer en 
Alcaudete en la que se de
batió la moción de censu
ra contra el Equipo de Go
bierno del PSOE.

JÓNATAN LÓPEZ / ALCAUDETE 
A pesar de las advertencias de ex
pulsión del partido formuladas 
por los responsables del PP y del 
PSOE tanto a nivel provincial co
mo regional, los cuatro integran
tes del Grupo Municipal ‘popular’ 
en el Ayuntamiento de Alcaudete 
de la Jara y la concejala tránsfuga 
socialista, Ángela González Man
cebo, ratificaron ayer la moción 
de censura que presentaron hace 
unos días contra el alcalde de la 
citada localidad, Ángel Fernández 
Montes, para que éste y su Equipo 
de Gobierno dejara su puesto en 
el Consistorio al nuevo Ejecutivo 
Local encabezado por el líder del 
PP en el municipio Jareño, Luis An
tonio García,

En una sesión plenaria marca
da por los insultos, acusaciones e 
incluso intentos de agresión entre 
algunos familiares y partidarios de 
ambas formaciones políticas, Gar
cía logró acceder a la Alcaldía con 
la misma maniobra política que 
utilizó en la pasada legislatura, tras 
la ruptura del pacto del Gobierno 
al que llegaron en ese momento el 
PSOE y los dos concejales de la 
Unión Regionalista Independien
te (URI). No obstante, la diferen
cia entre la moción de censura 
presentada en el anterior ejercicio 
político con la que se debatió ayer 
ha sido que en esta ocasión el Gru
po Municipal del PP ha contado 
para ello con el apoyo de una edil 
socialista que no ha respetado la 
disciplina interna de su partido y 
que, al igual que el resto de con
cejales 'populares’, no ha tenido 
en cuenta el pacto antitransfuguis
mo que hay entre los dos partidos.

Por este motivo, los vecinos 
que acudieron a presenciar ayer el 
pleno recibieron con insultos y 
amenazas tanto a la concejala

La concejala tránsfuga del PSOE replica a uno de los asistentes a la tensa sesión plenaria celebrada ayer en Alcaudete para debatir la moción de censura./ r. viadero
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tránsfuga como a los cuatro ediles 
del PP. En este sentido, muchos 
acudieron portando folios en los 
que se podía leer «Tránsfugas no. 
Comprador de tránsfugas. Respe
to a las urnas, sí», mientras que 
otros trataron de mostrar su indig
nación por lo ocurrido gritando 
«¡Ya tenemos alcalde!».

JUSTIFICACIONES. Después de 
que el secretario municipal leyera 
el contenido el artículo 197 de la 
Ley Orgánica de Régimen Electo
ral General, en el que se hace refe
rencia al proceso que debe seguir 
una moción de censura, así como 
el contenido de la propia moción, 
el primero en tomar la palabra fue 
el nuevo alcalde, Luis Antonio Gar
cía, quien explicó que «el caos y el 

desgobierno que hay en el pueblo 
desde las elecciones municipales» 
es lo que les ha llevado a tomar es
ta drástica medida. Asimismo, 
García indicó que en lo que va de 
legislatura, el Ayuntamiento al- 
caudetano ha estado gobernado 
«por un partido desintegrado» y 
«por un alcalde ausente» que, a su 
juicio, ha dado más poder del que 
le corresponde a la teniente de al
calde del URI, Nieves Baena Alon
so.

Después de pronunciar estas 
palabras, el representante del PP 
no pudo continuar con su argu
mentación, ya que muchos de los 
vecinos presentes en la sala co
menzaron a lanzar gritos de pro
testa contra la edil tránsfuga, 
quien se defendía de las acusacio

nes que le lanzaban desde el pú
blico asegurando que en el PSOE 
le han hecho «la vida imposible». 
De hecho, hubo un vecino que 
comparó su actitud con la de Ju
das y le arrojó en su mesa un pu
ñado de monedas, simbolizando 
asila compra del propio Judas por 
los judíos.

MAs CRISPACIÓN. Por SU parte, 
el alcalde saliente, Ángel Fernán
dez, señaló que la moción de cen
sura de ayer «vulnera la decisión 
adoptada por el pueblo en las ur
nas» y, en su opinión, contribuye a 
aumentar aún más la crispación 
política que existe desde hace al
gunos años entre los vecinos de. 
Álcaudete. De igual forma, Fer
nández señaló que los concejales 

del PP «no han tenido escrúpulos» 
a la hora de hacerse con el Gobier
no en el Ayuntamiento de Alcau
dete, debido a que se han hecho 
con la Alcaldía sin tener en cuenta 
el pacto antitransfuguismo que 
hay entre el PSOE y el PP y, sobre 
todo, sin respetar la libertad de los 
vecinos para elegir los represen
tantes políticos que deseen.

Por ello, anunció que van a po
ner en marcha medidas de presión 
para que la edil tránsfuga dimita, 
lo que permitiría al PSOE presen
tar una moción de censura contra 
el PP tras la entrada de un nuevo 
concejal socialista. «Si tenemos 
que estar en una manifestación 
permanente, pues estaremos», 
sentenció finalmente Ángel Fer
nández.

cada viernes cada viernes cada viernes DEMARCHA
Toda la información sobre tus, grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes d^e ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna,
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Un grupo de vecinas protesta con fotocopias de La Tribuna. / R. viaoero

La concejala tránsfuga 
asegura que no dejará su 
puesto en el Ayuntamiento
Ángela Rodríguez no se muestra dispuesta a ceder a las presiones y 
asegura que no se ha visto respaldada nunca por el PSOE

Un vecino lanzó un puñado de monedas en la mesa de la edil del PSOE. / r.v.

Momento en el que los ediles del PP y Angela González dan su voto a favor de la moción de censura contra el PSOE. / R. v.

UtUiB-toKK

Blas declí\raciones

►LUIS ANTONIO CARCIA 

«El PP y la concejala 
del PSOE han 
presentado la 

moción por el caos y 
el desgobierno que 
existe en el pueblo 
desde las últimas 

elecciones»

«El PSOE de 
Alcaudete no es más 

que un secta 
manipulada por el 
alcalde, para el que 

su único afán es 
crear 

enfrentamientos»

►ÁNGEL FERNÁNDEZ 

«Esta moción de 
censura vulnera la 

decisión que adoptó

el pueblo en las 
urnas»

«Los vecinos no nos 
vamos a resignar y si 
tenemos que estar 

en una 
manifestación 
continua, pues 

estaremos»

►ÁNGELA GONZÁLEZ 

«Yo no me he ido, 
sino que me han 
cesado ellos y, 

además, no pienso 
dimitir»

«El PSOE no me ha 
apoyado ni aquí, ni 
en Talavera, ni en 

Toledo»

• La edil.tránsfuga criticó 
la labor que está desarro
llando en el Ayuntamiento 
la teniente de alcalde del 
URI, Nieves Baena, «por
que no se puede trabajar 
con ella».

J. LÓPEZ / ALCAUDETE DE LA JARA 

Al término de la sesión plenaria en 
la que se votó la moción de cen
sura planteada por el Grupo Mu
nicipal del PP y por la concejala 
tránsfuga del PSOE, Ángel Gonzá
lez, el portavoz de los ‘populares' y 
nuevo alcalde de Alcaudete, Luis 
Antonio García, ofreció una rueda 
de prensa junto con la edil socia
lista, en la que los dos trataron de 
ofrecer las razones que les han lle
vado a protagonizar el vuelco en 
el Gobierno del Ayuntamiento ja- 
reño.

En este sentido, González acla
ró que ella no ha abandonado la 
disciplina de su partido por volun
tad propia, sino que ha dejado el 
PSOE «porque me han cesado 
ellos». «El PSOE no me ha apoya

do ni en el pueblo, ni en Talavera 
ni en Toledo», manifestó la edil, 
quien además aclaró que no pien
sa dimitir de su puesto como con
cejal en el Consistorio jareño, cir
cunstancia que 
permitiría al PSOE 
plantear una nue
va moción de cen
sura, ya que en su 
lugar entraría otro 
concejal socialis
ta.

Del mismo 
modo, apuntó que 
otro de los moti
vos que le han lle
vado a dar este pa
so es la mala rela
ción que mantenía con la teniente 
de alcalde del URI, Nieves Baena, 
ya que, según explicó, «no se pue
de trabajar con ella, porque una 
vez sacó un dinero del banco sin 
tener la firma del secretario ni la 
mía».

Por su parte, Luis Antonio Gar
cía declaró en la comparecencia 
de prensa que el PP «se ha visto 
obligado a tener que presentar la 
moción de censura» porque, en su

Desde el PP 
acusaron al 

alcalde saliente de 
ser el responsable 
de la crispación 

política

opinión, era lo mejor para los in
tereses del pueblo. Además, Gar
cía criticó duramente al alcalde sa
liente, ai que acusó de «manipula
dor» y de ser el responsable de los 

enfrentamientos 
políticos que se es
tán generando en 
Alcaudete en los 
últimos años.

QUERELLA. Por lo 
que respecta al ya 
ex alcalde socialis
ta, Ángel Fernán
dez anunció que 
van a estudiar la 
posibilidad de 
presentar ante los 

tribunales una querella por preva
ricación y cohecho, «porque aquí 
hay dinero por medio en la com
pra de la concejal».

Sobre este tema, Fernández in
dicó que por el momento es «im
posible» demostrar esta circuns
tancia, «pero se va a ver, porque va 
a haber asignación de sueldos y 
van a contratar a familiares, que 
es lo que van diciendo que han 
pactado».

ódos los lunes con LaTribuna
MOTOR
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►POLÍTICA •

Arribas: «Me presento tras años 
de nula actividad en NN.GG.»

La disculpa

Alberto Arribas hizo pública su candidatura a las Nuevas Generaciones, que apuesta por 
«revitalizar» la actividad de los jóvenes del PP después de cuatro años sin organización

• Arribas señaló que su lis
ta será probablemente la 
única candidatura que se 
presente, puesto que aco
ge a los jóvenes del PP 
que han trabajado última
mente por la formación.

J. MORENO / TALAVERA

El militante del Partido Popular, 
Alberto Arribas, presentó ayer su 
candidatura para liderar el Comité 
Ejecutivo Local de Nuevas Gene
raciones en Talavera, que tendrá 
nuevo presidente tras la Asamblea 
Local convocada para el viernes. 
Más de 200 afiliados elegirán ese 
día en la Biblioteca Municipal ‘Jo
sé Hierro’ a su máximo represen
tante tras cuatro años sin que Nue
vas Generaciones desempeñara 
ninguna actividad.

Arribas explicó que su primer 
objetivo en la Ejecutiva Local de 
Nuevas Generaciones será «revi
talizar» la actividad de los jóvenes 
afiliados al Partido Popular y «es
tablecer un núcleo de trabajo des
pués de años de nula actividad». 
El candidato señaló que aún no ha 
configurado la estructura del pro
yecto y será a partir de las eleccio
nes cuando, en caso de ser presi
dente, aclare las líneas de trabajo.

UNICA CANDIDATURA. Este as
pirante, de 22 años y estudiante de 
Derecho, señaló que probable
mente será el único candidato que 
se presente a las elecciones del 
viernes, puesto que «nadie de la 
formación me ha informado de

Alberto Arribas presentó la primera candidatura a las elecciones locales de Nuevas Ceneraciones./A. carrillo

1.^

que vaya a concurrir otra lista», di
jo. En este sentido, afirmó que si 
sale otro candidato tiene inten
ción de incorporarle a su lista. «Lo 
primero será consensuar, ya que 
el enfrentamiento no lleva a nin
gún lado», dijo.

Sin embargo. Arribas destacó 
que los jóvenes del Partido Popu
lar que han trabajado por la for
mación durante los últimos años

La elección del 
nuevo presidente 
está prevista para 

el viernes en la 
Biblioteca José 

Hierro’

en Talavera y la comarca forman 
parte de su candidatura. «Sería ra
ro que ahora alguien pudiera jun
tar otra lista», afirmó.

VOTACIÓN. La elección del nue
vo presidente de Nuevas Genera
ciones, tras cuatro años sin que se 
renovara el cargo que ocupó por 
última vez César Guerrero y siete 
años sin convocarse un proceso

El candidato a la presidencia lo
cal de Nuevas Generaciones, 
Alberto Arribas, aprovechó la 
rueda de prensa de la presenta
ción de su lista para, según sus 
palabras, «desmentir» algunas 
informaciones.

Arribas se permitió negar la 
veracidad de las declaraciones 
aparecidas ayer en este diario 
procedentes de fuentes de la' 
Ejecutiva Provincial de NN.GG. 
en las que se acusaba a la presi
denta del PP de Talavera, Car
men Riolobos, de «coaccionar y 
amenazar» en favor de otra po
sible lista encabezada por el 
concejal Javier Muñoz-Callego. 
«Es totalmente falso y nadie de 
Nuevas Generaciones ha dicho 
nada de Riolobos; todo es cor
dialidad y entendimiento», afir
mó el candidato erigiéndose en 
portavoz exclusivo de la organi
zación provincial.

Posteriormente, Arribas se 
puso en contacto telefónico con 
la dirección de este periódico 
para pedir disculpas por estas 
declaraciones y ratificar no sólo 
la veracidad de la infótmación, 
sino su conocimiento directo 
del contenido y la fuente de las 
mismas.

Como publicó ayer La Tri
buna, un representante de la 
Ejecutiva Provincial de Nuevas 
Generaciones denunció «coac
ciones y amenazas» por parte 
de la presidenta local del PP 
que, según las mismas fuentes, 
estaría postulando para la direc
ción de la organización a Mu
ñoz Gallego.

electoral, tendrá lugar el viernes 
en la Biblioteca Municipal ‘José 
Hierro’ y podrán votar los 214 afi
liados a NN.GG, que tienen una 
edad entre 18 y 29 años. Las can
didaturas, compuestas por el ca
beza de lista y 14 vocales, se pre
sentarán a las 19:30 horas y a las 
21:30 horas se proclamará al nue
vo presidente de los jóvenes del 
Partido Popular en Talavera.

►SANIDAD

El Sescam dará mañana una respuesta 
definitiva a los médicos de Urgencias

J. MORENO / TALAVERA

El Sescam y el colectivo de médi
cos del Servicio de Urgencias del 
Hospital Nuestra Señora del Prado 
contactaron de nuevo ayer para 
avanzar en la solución definitiva 
sobre sus mejoras laborales. El di
rector gerente del organismo re
gional, Joaquín Chacón, anunció a 
los representantes de los facultati
vos que mañana dará una respues
ta definitiva para resolver el con
flicto.

De este modo, los cinco médi
cos que lanzaron ayer un ultimá
tum de 48 horas para abandonar 
su puesto si el Sescam no acepta
ba sus propuestas, esperarán has
ta que Chacón explique la postura 
del Sescam. En principio, según 
declaró a este diario el jefe del Ser

vicio de Urgencias del Hospital, Ti
no Marcos, el principal obstáculo 
para que los facultativos aprueben 
el compromiso del organismo re
gional del pasado viernes se en
cuentra en los traslados interhos- 
pitalarios de pacientes. «Parte de 
la propuesta es razonable, pero no 
es así el apartado de los traslados», 
afirmó.

Los facultativos piden que los 
traslados interhospitalarios se rea
licen con personal que esté fuera 
de su horario de trabajo, ya que, 
«además de ser pocos, si reduci
mos la plantilla por esta razón los 
problemas asistenciales aumen
tan», indicó Marcos. Así, añadió 
que el compromiso del Sescam de 
incorporar a tres médicos en vera
no «pubriría las peticiones, pero si Joaquín Chacón (d), director gerente del Sescam, visitó Urgencias el sábado./R. v.

no hubiera traslado», dijo.
Asimismo, como informó ayer 

este diario, el director gerente del 
Sescam, Joaquín Chacón, visitó las 
instalaciones de urgencias del 
Hospital para visitar y conocer in 
situ el estado del Urgencias. «Vino 
el sábado por la noche y pudo 
comprobar que había 30 personas 
en espera y que uno de los tres mé
dicos tuvo que abandonar su 
puesto de trabajo para realizar el 
traslado de una mujer con un in
farto», aseguró Marcos.

SIN CANDIDATOS. El jefe de Ur
gencias del Hospital insistió en 
que será difícil encontrar personal 
para reforzar la plantilla, tal y co
mo se comprometió el Sescam el 
viernes. «He buscado candidatos 
en la medida de mis posibilidades, 
y nadie ha aceptado», afirmó.

En este sentido, Marcos abun
dó que ya en pleno mes de julio es 
difícil encontrar médicos dispues
tos a integrarse temporalmente en 
el Servicio de Urgencias y «venir a 
darse la paliza», añadió.
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►DOSBARRIOS

El Consistorio solicita un nuevo 
colector para la futura depuradora
Martínez-Raposo considera necesaria esta modificación en el proyecto de la Junta de 
Comunidades ya que el viejo dispositivo de recogida de aguas ha quedado saturado

►SUCESOS

Arboles, las principales víctimas.

• El Ayuntamiento de Dos
barrios ha solicitado a la 
Junta de Comunidades 
que el proyecto de la futu
ra estación depuradora in
cluya la ampliación del co
lector del municipio.

ISRAEL VACAS / DOSBARRIOS

El alcalde de la localidad, Juan 
Bautista Martínez-Raposo, recibió 
el pasado jueves la visita del dele
gado provincial de Obras Públicas 
en Toledo, Félix Ortega, y le hizo 
saber sobre el terreno la proble
mática del asunto del colector. «La 
necesidad», dijo ayer el primer 
edil, «de instalar uno nuevo, por
que el que tenemos ya no da abas
to para la cantidad de agua que re
cibe».

El dispositivo, que cuenta con 
una antigüedad de unos veinte 
años, se halla a las afueras de la lo
calidad, en una zona próxima a un 
famoso cocedero de mariscos en 
la que sé está desarrollando un 
gran crecimiento urbanístico en 
los últimos años.

Este es el motivo, básicamente, 
por el que el conducto subterrá
neo se ha quedado pequeño en 
aras de cumplir su función de re
cogida de aguas. «Ha ido empeo
rando en el tiempo. Años atrás, co
mo no había tantas casas, este me
canismo no iba nunca Ueno en su 
totalidad. Pero, poco a poco, con 
el desarrollo de la urbanización, 
se ha ido colmando hasta la situa
ción actual».

Un panorama, siguió expUcan- 
do Martínez-Raposo, desalenta
dor para los vecinos: «Cuando ela
boramos el programa político de 
esta legislatura, ciertos habitantes 
nos pidieron que éste debía con
templar una solución al tema del 
agua. No sólo constituye una exi
gencia, sino también un peligro 
para nosotros. Con las fuertes tor
mentas el colector Ueva tanta pre
sión, que las tapas del alcantari
llado salen disparadas al aire, se 
inundan aún más las calles y vie
nen los malos olores».

Ahora el alcalde y, a la vez.

tea 1
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Plaza del consistorio de Dosbarrios./ i. v.

profesor en un instituto de Oca- 
ña ha de mandar a Toledo.una 
carta en la que exponga y argu
mente con hechos la interposi
ción de su solicitud al máximo or
ganismo autonómico.

OPTIMISTA. Aunque prefiere no 
aventurar el resultado de la ges
tión de todo este proceso, Juan 
Bautista Martínez-Raposo confía 
en el valor de las justificaciones 
del Consistorio.

«Dada la inversión importante 
que van a hacer con esta depura
dora para Cabañas de Yepes, Huer
ta de Valdecarábanos y Dosba
rrios, creemos que la ampliación 
de nuestro colector en aproxima
damente 1’3 kilómetros no puede 
resultar muy gravosa para la dota
ción presupuestaria del proyecto», 
se sinceró.

En concreto, existen dos posi
bilidades técnicas: o bien sustituir 
el actual sistema de recogida de

Martínez-Raposo:
«Con la 

urbanización, el 
sistema se ha ido 
colmando hasta la 
situación actual»

aguas por entero o yuxtaponer 
uno nuevo a su lado que ayude a 
digerir los líquidos del alcantari
llado, alternativa que se ha plan
teado como la más viable.

El colector de refuerzo se ubi
caría bajo tierra entre la ermita de 
la Virgen del Rosario del Campo y 
la desembocadura de las aguas re
siduales en Dosbarrios, próxima a 
‘El Baño’, un recinto abandonado 
donde en la antigüedad se limpia
ba al ganado. Desde allí partiría el 
canal hacia el término de Huerta.

La Directiva Comunitaria 
91/271 establece que, el 31 de di
ciembre del 2005 a más tardar, los 
Estados miembros de la Unión Eu
ropea velarán por que las aguas re
siduales urbanas que entren en los 
colectores sean objeto de un tra
tamiento adecuado, es decir, a tra
vés de una depuradora.

El Plan Director de Saneamien
to y Depuración de Aguas de Cas
tilla-La Mancha pretende que, an
tes de esa fecha, todas las pobla
ciones de la región de más de 2.000 
habitantes equivalentes dispon
gan de un dispositivo similar para 
que no de lugar a los mismos pro
blemas que han surgido en Dos
barrios.

Martínez-Raposo piensa que 
la construcción de ‘la suya' co
menzará el próximo año, eso te
niendo en cuenta que todas las 
gestiones Ueguen a buen término 
y la dotación presupuestaria del 
proyecto no resulte muy gravosa.

Numerosos 
desperfectos tras 
el temporal sin 
haber lamentado 
accidentes graves
ISRAEL VACAS / OCAÑA

Árboles tirados sobre la cal
zada, contenedores volcados, 
señales de tráfico desparra
madas, cables de telégrafo y 
telefónicos dañados, des
prendimientos de tejas y ale
ros...El violento temporal 
caído ayer en Ocaña dejó tras 
su paso numerosos desper
fectos en la localidad, pero 
afortunadamente no hubo 
que lamentar ningún acci
dente de gravedad.

Según Antonio García, 
miembro de la Policía local, 
las llamadas al puesto muni
cipal fueron continuas du
rante toda la tarde e incluso 
se tuvo que afrontar algún ca
so leve de inundación cerca 
de zonas residenciales.

Como consecuencia del 
estrepitoso diluvio, acompa
ñado de ventisca, una nave 
de ganado vacuno y lanar, 
propiedad de Jesús Esquinas 
y situada al principio de la ca
rretera CM-4014 que condu
ce a Yepes, perdió casi toda su 
cubierta de chapa, la cual sa
lió volando.

Efectivos de los cuerpos 
de Policía, Guardia Civil y 
Protección Civil tuvieron que 
intervenir en el retorno a la 
normalidad en las vías, para 
lo cual se hubo de trocear va
rios árboles desplomados. 
También se comentó a pie de 
calle que algunos vehículos 
estacionados sufrieron en su 
carrocería la caída desde lo 
alto de diversos, hecho que 
provocó algún que otro des
trozo.

Por suerte, los únicos da
ños que se produjeron en la 
localidad fueron materiales y 
no hubo que lamentar otros 
de carácter personal.

RESTAURANTE MORA J
Cocina Española 

Conejo al ajillo 
Sopa castellana

MENÚS ESPECIALES
COMIDAS PARA GKUI*OS

ABIERTO 24 HORAS

Cocina Marroquí

Hare ra
Tallin yess

Ctra. Madrid - Cádiz Km 67,500
45300 Ocaña {Toledo) - TfnoZFax: 925 130 354
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►TRIBUNALES

El fiscal pide un año de prisión para 
López de Coca por el caso del Lino

►CONSEJO DE GOBIERNO 

La Junta acuerda 
destinar 15 
millones de 
euros a obras en 
centros escolares

El titular de la Fiscalía Anticorrupción acusa al ex-director general del FECA de un delito de 
tráfico de influencias y solicita además una multa de 144.242 euros y 4 años de inhabilitación

• En total se solicitan pe
nas de entre siete meses y 
tres años de prisión para 
19 imputados por el su
puesto fraude en el cobro 
de subvenciones euro
peas en el sector del lino.

EFE / MADRID

La Fiscalía Anticorrupción pidió 
ayer penas de entre siete meses y 
tres años de prisión para 19 impu
tados por el supuesto fraude en el 
cobro de subvenciones europeas 
en el sector del lino textil, entre 
ellos el ex director general del PE
GA, Nicolás López de Coca.

En un escrito entregado al juez 
Garzón, al que solicita la apertura 
de juicio oral, el fiscal anticorrup
ción Martínez Madero acusa a Ló
pez de Coca de un delito de tráfico 
de influencias y solicita para él un 
año de prisión, una multa de 
144.242 euros y cuatro años de 
inhabilitación especial para em
pleo o cargo público.

Según el fiscal, el ex director ge
neral del PEGA, “movido por el so
lo propósito de favorecer a sus fa
miliares y (...) sirviéndose de su 
cargo” llamó en enero de 1999 al 
entonces consejero de Agricultura 
de CLM, Alejandro Alonso, para 
convencerle de que no aplicara 
una normativa' que regulaba la 
concesión de pagos compensato
rios a los productores de lino.

La norma excluía del pago a

El PSOE reclama al PP que no le 
'ayude’ con ideas que van en 
contra de los intereses de CLM
SERGIO RAMÍREZ / TOLEDO

»En el PSOE sentimos tristeza por
que hemos comprobado que el PP 
de CLM tiene que llamar a su pri
mo de Zumoso! para que venga a 
decir lo que ellos son incapaces de 
decir». Así, describió ayer el por
tavoz socialista en la región. José 
Manuel Caballero, las intervencio
nes que realizaron el pasado lunes 
el portavoz del PP en el Congreso, 
Eduardo Zaplana, y el presidente 
regional del PR José Manuel Moli
na, en la que Zaplana anunció que 
presentará al Congreso cinco pro
puestas no de ley para que se lle
ven a cabo las infraestructuras 
contenidas en el PHN del anterior 
Gobierno 'popular'.

Caballero señaló que es lamen
table que Molina estuviera «senta
do al lado de Zaplana y no dijera

Nicolás López de Coca, ex-director general del FECA, dependiente del MAPA.

“aqueUos titulares de parcelas que 
ya hubieren estado sembradas con 
semilla de lino textil en la campa
ña anterior y que por ello hubie
ran obtenido subvenciones" lo 
que perjudicaba a dos de los hijos 
de López de Coca, quienes según 
el escrito "poseían 200 hectáreas 

ni mú» cuando éste defendió las 
obras del túnel Talave-Cenajo «que 
va en contra de los intereses hi
dráulicos de CLM». Añadió que las 
otras cuatro iniciativas, «sino son 
inútiles, al menos, son demagógi
cas», pues ya están contenidas en 
los proyectos alternativos que ha 
aprobado realizar con urgencia el 
actual Gobierno de Zapatero. «Si 
el PP nacional y el de CLM quie
ren ayudar a esta región en mate
ria hidráulica, por favor, no nos 
ayuden, no lo hagan de esta for
ma», espetó Caballero.

A su juicio, estas propuestas 
‘populares’ no son más que mani
festaciones de carácter político 
con las que el PP quiere «tapar la 
situación de crisis» a la que se ha 
visto abocado en la región. «El PP 
va a la deriva, a las crisis de Alba

de tierras arrendadas con el único 
fin de obtener ayudas europeas”

Los hijos del ex responsable del 
PEGA, sin embargo, nunca fueron 
procesados en la causa, y de he
cho el juez Garzón les levantó la 
imputación al día siguiente de que 
prestaran declaración ante él, el 

cete y Guadalajara, se les ha unido 
ahora otra en Toledo», apuntó.

FUERZA DEL PSOE-CLM, La cri
sis que ve Caballero en el PP con
trasta con la fortaleza, que según 
él, ha ganado el PSOE de CLM tras 
el 36 Congreso Federal. Según el 
portavoz del PSOE, su partido se 
ha visto reforzado «porque se le ha 
tenido en cuenta», como demues
tra el que en las resoluciones fina
les del Congreso se recogieran co
mo enmiendas todas aquellas 
cuestiones que los socialistas de la 
región llevaban en su carpeta.

Además, Caballero mostró su 
satisfacción porque una albacete
ña como Matilde Valentín se en
cuentre en la nueva Ejecutiva so
cialista, lo que «supone un avance 
y un reconocimiento al trabajo

25 de julio de 2001, al estimar que 
no había “vinculación entre las ac
tividades desarrolladas por aque
llas dos personas en el ámbito del 
cultivo y transformación del lino y 
la supuesta defraudación”.

No obstante, y a través de las 
compañías Valzorzales S.L. y Cam
pillos de la Torre S.L., ambos par
ticiparon en la constitución de la 
empresa transformadora Colisur 
2000, S.L., cuyos administradores, 
Antonio Muñoz Martínez y Euge
nio Alabarces, el primero amigo 
de la infancia de López de Coca, 
están acusados de un delito de fal
sedad continuada por el que el fis
cal pide para ellos 3 años de cár
cel.

En su escrito, el fiscal afirma 
que el cultivo del lino en España, 
inexistente hasta 1992, alcanzó las 
91.400 hectáreas en la campaña 
1998/1999, “un crecimiento que 
no estaba justificado ni por las 
condiciones climáticas existentes 
en la mayor parte del territorio es
pañol ni por la exigua comerciali
zación del producto realmente 
cultivado”, puesto que el lino se 
importaba ya terminado.

Por lo que se refiere a CLM, hay 
dos fechas que conviene destacar, 
la del 22 de mayo de 2003, cuando 
Garzón concluye la instrucción del 
sumario donde excluye de respon
sabilidad a las autonomías, entre 
ellas CLM; y la del pasado 10 de fe
brero, cuando Garzón formaliza la 
acusación contra López de Coca 
por “beneficiar” a sus hijos.

José Manuel Caballero.

que los socialistas de CLM veni
mos haciendo» y explicó que el re- 
forzamiento de las competencias 
del Consejo Territorial, del que el 
presidente Barreda formará parte, 
así como la presencia de José Bo
no y Clementina Díez en el Comi
té Federal, no hacen sino reforzar 
«al partido en nuestra región», di
jo Caballero, quien se mostró cau
to para «no morir de éxito», ya que 
la confianza de la sociedad hay 
que ganársela día a día «y ese es 
nuestro reto».

LA TRIBUNA / TOLEDO

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha auto
rizado, a propuesta de la Con
sejería de Educación y Cien
cia, el convenio entre este de
partamento y la empresa 
pública Gestión de Infraes
tructuras de CLM (Gicaman) 
para la realización de obras 
de ampliación de diversos 
centros de Educación Infan
til, Primaria y Secundaria de 
la región.

El importe de estas nue
vas inversiones, que se reali
zarán en las provincias de Al
bacete, Ciudad Real, Cuenca 
y Guadalajara, ascenderá a 
casi 15 millones de euros.

ESTATUTOS DEL IVICAM. 
En materia de Agricultura, se 
han aprobado los estatutos 
del Instituto de la Vid y el Vi
no de la región, que regula
rán la organización y el fun
cionamiento de este organis
mo de acuerdo con lo 
establecido en la Ley regional 
de la Viña y el Vino.

Con esta iniciativa se pre
tende mejorar en la calidad y 
comercialización de este pro
ducto de acuerdo con las de
nominaciones de origen da
do que la comunidad autó
noma representa el 50 por 
ciento del total nacional tan
to en superficie de viñedo co
mo en producción de vinos y 
mostos.

También, a iniciativa de 
este departamento de la Ad
ministración regional, se ha 
dado el visto bueno a la ce
sión gratuita de los terrenos 
del antiguo vivero forestal fin
ca rústica al sitio de Villar de 
la Teja, de 7,83 hectáreas de 
extensión, y de los demás te
rrenos denominados como 
tramo oeste, tramo este y fin
ca 175. a favor del ayunta
miento de Llanos del Caudi- 
Uo, municipio que pertenece 
a la provincia de Ciudad Real.

Por otra parte, y a iniciati
va de la Consejería de Vivien
da y Urbanismo, el Consejo 
de Gobierno ha acordado la 
cesión gratuita a la empresa 
pública Gestión de Infraes
tructuras de Castilla-La Man
cha (Gicaman) de los terre
nos necesarios para la cons
trucción de 109 viviendas de 
promoción pública en Tole
do.

En materia de Medio Am
biente, se ha aprobado un 
gasto de 9.487.051 euros y un 
convenio de colaboración 
entre la Consejería de Medio 
Ambiente y la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT) 
para la ejecución de distintas 
actuaciones de restauración 
forestal en la cuenca del río, 
como desarrollo del acuerdo 
marco sobre actuaciones del 
Plan Forestal Español.
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►CULTURA

El jurado de este importante certamen se reunió ayer en el Palacio de Benacazón de Toledo. / yolanda redondo

fl

Los artesanos premiados en 
el Concurso de Diseño podrán 
comercializar sus creaciones
La XVIII edición de este certamen organizado por la Junta y gestionado 
por la Fundación ‘Mezquita de Tornerías' tendrá importantes novedades

CULTURA

El Festival ‘Abycine’ 
convoca un concurso para 
largometrajes digitales

• A la composición-de un 
jurado «de altísima cali
dad», acreditado por enti
dades con prestigio euro
peo, se añade el incremen
to de su presupuesto.

MARTA CANSECO / TOLEDO

El Concurso de Diseño aplicado a 
la Artesanía, organizado por la 
Junta a través de la Consejería de 
Industria y gestionado por la Fun
dación 'Mezquita de las Tornerías', 
cumple este año su mayoría de 
edad con importantes novedades, 
como la oportunidad que tendrán 
los creadores de comercializar sus 
obras premiadas; un jurado mul
tidisciplinar de renombre y presti
gio reconocidos en toda Europa y 
un incremento de 12.000 euros en 
su presupuesto, que pasa de los

El 38% de las menores de CLM 
embarazadas opta por el aborto
C.S.R. / TOLEDO

El 38,3% de las mujeres embara
zadas menores de 18 años opta 
por el aborto en la región, según 
se desprende del estudio presen
tado ayer por el Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas (Ce- 
sic).

CLM se encuentra en este sen
tido muy por debajo de la media 
nacional, que roza en este colecti
vo el 50% de los casos, aunque en 
los últimos diez años la interrup

52.522 euros de la pasada edición 
a los 64.522 de la actual.

El alto nivel del jurado, que se 
reunió ayer en Toledo, está acredi
tado por la presencia de destaca
dos representantes de los sectores 
del diseño, el mercado, la forma
ción y la comercialización.

Como ‘abanderados’ del dise
ño figuran la Sociedad Estatal pa
ra el Diseño y la Innovación, la 
Asociación Española de Profesio
nales del Diseño y el Centro de Di
seño de Castilla-La Mancha.

REVISTAS. Las revistas especiali
zadas, como ‘ON Diseño SL’ y ‘Ex
perimenta Editorial’, también 
'prestigian’ con su presencia a este 
jurado, por ser las más importan
tes dentro del sector de publica
ciones artesanas. Por parte del 
sector de formadores, otorgarán 
su voto a las obras presentadas la 

ción del embarazo prácticamente 
se ha duplicado entre las menores 
de la región.

A nivel general, la práctica de 
abortos supone el 9,17% de todos 
embarazos en CLM, frente al 
14,65% nacional, lo que sitúa a la 
región entre las últimas posicio
nes en lo que a interrupción del 
embarazos se refiere, tan sólo por 
delante del País Vasco, Extrema
dura y Navarra.

Asimismo, según explicó la di

Escuela de Artes de Ciudad Real, 
la Facultad de Bellas Artes de Cas
tilla-La Mancha, la Universidad de 
Bilbao y la Escuela Massana de 
Barcelona. Pero este concurso no 
tendría sentido sin la presencia de 
los principales comercializadores 
de la artesanía, como el Instituto 
Europeo de Diseño, la Feria de 
Barcelona (Expohogar) , la Feria de 
Valencia (Mueble) y la Feria de Ma
drid. Como compradores profe
sionales, han aceptado formar 
parte del jurado la prestigiosa mar
ca ‘Aldeasa’ y el ‘Coclico Sala Alda
ma’. Además de todos estos repre
sentantes, se ha contado con la 
presencia de artesanos y diseña
dores que han resultado premia
dos en anteriores ediciones.

■ Por primera vez, la Junta no se
rá la propietaria de las obras pre
miadas, que adquirirán el derecho 
a un Plan de Comercialización.

rectora de este estudio, Margarita 
Delgado, el 99% de esta interrup
ciones son por causas médicas y 
el resto por malformaciones del 
feto y violaciones.

No obstante. Delgado reclamó 
«un tipo de acción de efectos más 
pertinentes en el terreno de la edu
cación sexual y crear una mayor 
conciencia social del riesgo del se
xo sin protección», al tiempo que 
subrayó el «inadecuado» nivel de 
anticoncepción del país.

LA TRIBUNA / ALBACETE

La delegada de Cultura en la 
provincia de Albacete, Llanos 
Moreno, y el presidente de la 
Asociación ‘Dédalus Cine’, or
ganizadora del Festival Joven 
Cine Español de Albacete Aby- 
cine”, José Manuel Zamora, han 
presentado el I Concurso de 
Largometrajes Digitales, al que 
podrán presentarse todas 
aquellas productoras con na
cionalidad española que hayan 
realizado trabajos cinemato- 
gráñeos en formato digital, que 
no se hayan estrenado comer
cialmente en salas de España.

Se trata de un concurso pio
nero en España que cuenta con 
un Primer Premio de 10.000 eu
ros, de la Junta, y un Premio del 
Público que, bajo el título 'Pre
mio Museo de la Cuchillería’, 
asciende a 1.000 euros. Ade
más, se entregarán premios es
peciales sin dotación económi
ca ‘A la originalidad de la pro-

La delegada de cultura de Albacete presentó esta propuesta. /C. MARTINEZ

SANIDADY CONSUMO

Fomenta sistemas 
de autocontrol en 
las cooperativas

La Consejería de Sanidad 
firmó ayer un convenio de 
colaboración con la Unión 
de Cooperativas de CLM 
(Ucaman) para fomentar 
entre las cooperativas la 
adopción de medidas de au
tocontrol en materia de ca
lidad y seguridad alimenta
ria. Esta prevista para este 
año una inversión de 50.000 
euros. Según explicó la di
rectora general de Salud Pú
blica y Participación, Berta 
Hernández, el sistema au
tocontrol, basado en los 
principios de análisis de pe
ligros y puntos de control 
crítico (APPCC), es un siste
ma de carácter preventivo 
que se aplica en toda la ca
dena productiva. También 
se presentó el manual infor
mativo sobre requisitos pre
vios del sistema APPCC que 

1se distribuirá entre los C00- 
I perativistas de la región.

puesta digital’ y ‘Premio 
especial de interpretación’.

El jurado de los premios es
tará integrado por la consejera 
de Cultura, Paz López; cuatro 
vocales, profesionales del mun
do cinematográfico y de la cul
tura nacional; y el director del 
Festival, que hará de secretario. 
El Premio del Público será por 
votación popular del público 
asistente a las proyecciones.

‘Abycine’ ,en su sexta edi
ción, que se inaugurará el 27 de 
agosto en el Teatro Circo de Al
bacete, además de la novedad 
del concurso, contará con la re
trospectiva de un importante 
cineasta español, todavía sin 
desvelar, y se espera superar las 
80 proyecciones.'

La presentación oficial del 
Festival, a la que asistirá la con
sejera de Cultura, será el próxi
mo viernes, en la sede de la So
ciedad General de Autores 
(SGAE).

TORMENTAS DE VERANO

En CLM cayeron ayer 
casi 400 rayos en dos 
horas ■ Casi cuatrocientos 
rayos, en concreto 399, cayeron 
entre las tres y las cinco de la 
madrugada del martes en CLM, 
según los datos proporciona
dos por el Instituto Nacional de 
Meteorología. Ante esta situa
ción, Protección Civil reco
mienda que en las viviendas se 
eviten las corrientes de aire y se 
desenchufen los electrodomés
ticos y tomas de antena de los 
equipos de televisión. En el 
campo, lo más adecuado es no 
refugiarse en zonas arboladas y 
alejarse de objetos metálicos.

MEDIO AMBIENTE

Nace el primer inventa
rio ambiental de CLM ■ 
La consejera de Medio Am
biente, Rosario Arévalo, anun
ció la creación del primer In
ventario de Emisiones Conta
minantes de CLM, EPER, que 
ofrecerá información detallada 
y actualizada sobre la actividad 
de las empresas que cuentan 
con un mayor potencial conta
minante. Las empresas que es
tán incluidas en la normativa 
europea y nacional, deberán 
registrarse en este inventario 
regional.
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S FÉLIX SANZ ROLDÁN • Jefe del Estado Mayor de la Defensa

La mirada dulce y la pequeña estatura de Félix Sanz no hacen suponer que acaba de ser nombrado jefe del Estado Mayor de la Defensa, aunque la solemnidad del despacho en que nos recibe y el contenidi 
segundo plano. Sanz es una persona amable y elocuente que no deja de mostrar sus convicciones religiosas y el amor a su familia, a la que reconoce una grarí labor a la hora de apoyarle en su carrera. En el as 
que no le importaría volver, ya que era donde mantenía contacto con la tropa y mantiene que cuando estuvo destinado en el cuartel de la OTAN en Mons (Bélgica) se dio cuenta de que la calidad de los españo

La calidad de los soldados españoles es 
tan buena como la de los mejores

LAURA FERNANDEZ/CUENCA 

El nuevo jefe del Estado Mayor 
de la Defensa no ha sido pre

sentado todavía oficialmente a la 
prensa pero ha concedido a La 
Tribuna la primera entrevista 
desde su nombramiento, el pa
sado 25 de junio..

Este año es, sin duda, un año 
importante para usted, ya que 
en mayo ascendió a teniente ge
neral del Ejército de Tierra y 
nombrado director general de 
Política de Defensa. Desde hace 
tan sólo unos días es nada me
nos que el jefe del Estado Mayor 
de la Defensa ¿cómo recibió es
te nombramiento?.

Lo he recibido con gran sor
presa. Cuando llegué a ser te
niente general y director general 
de Política de Defensa pensé que 
había llegado a mucho más de lo 
que imaginaba cuando me fui a 
estudiar a la Academia con 15 
años, así que esto es una circuns
tancia sobrevenida que agradez
co muchísimo. Es una gran res
ponsabilidad que ya estoy vivien
do porque en algo más de una 
semana que llevo en el cargo he 
tenido que apoyar al ministro en 
decisiones que no son fáciles y 
tornar también yo mismo deci
siones importantes. En los mo
mentos en los que estoy traba
jando no soy muy consciente del 
nombramiento, pero cuando me 
paro o estoy charlando con mi fa
milia reflexiono sobre si estaré a 
la altura de las circunstancias.

¿Cómo afronta esta nueva 
etapa, sobre todo en un momen
to tan tenso con el descubri
miento de los errores en la iden
tificación de los cadáveres del 
Yak-42?.

Todos los temas son igual de 
importantes. Lo que hoy parece 
que no lo es, mañana lo es, y vi
ceversa, por lo tanto tengo que 
tratarlos de la misma manera y 
afrontarlos con el mismo interés. 
Debo ser eficaz con la misión que 
se me ha asignado y trabajar co
mo lo han hecho otros que me 
han precedido en este despacho 
y que han sido muy buenos y mu
chos, excelentes. Sólo le pido a 
Dios y a la Virgen de Riánsares la 
clarividencia necesaria para 
cumplir mi misión.

¿Ha recibido algún consejo 
por parte de su familia?.

Mi familia ha tenido un papel 
muy importante a lo largo de mi 
carrera; de hecho yo no estaría 
aquí si no hubiera contado con 
su apoyo. Mi padre hizo un gran 
sacrificio por mí, ya que la mitad 
de lo que ganaba como guardia 
civü era para pagar el colegio.

Mis hijos y mi mujer han te
nido que sufrir mis ausencias y el 
destino actual supondrá muchas 
horas de despacho, pero espero 
que, si han aguantado 42 años, 
seguirán aguantando también

rO

gpl 

i^

Unos de los retos del nuevo JEMAD es poner en marcha el Mando Operativo Conjunto./jAviER romero

La última cumbre de la OTAN no ha supuesto ningún cambio conceptual. Sólo se que
ría dar a conocer que esta organización sigue uiva j^

ahora.
¿En estos 42 años de profe

sión qué es lo que destacaría?.
Para mí lo mejor ha sido los 

años que he estado de capitán 
por la relación que he tenido con 
los soldados. Esta mañana (por 
el lunes) he acompañado al Rey 

en la recepción al presidente de 
Perú, donde hemos pasado revista 
a la tropa. Es emocionante enten
derte con ellos con sólo mirarlos y 
saber que puedes pedirles cual
quier sacriñcio porque lo van a ha
cer. Esta relación existe en muy 
pocas profesiones y es muy grati

ficante.
¿Qué experiencia ha tenido 

como capitán?.
Como capitán estuve destina

do en una compañía del Regi
miento de Artillería 11, en Vicál
varo, donde había bastantes sol
dados de Tarancón porque, 

entonces, el servicio militar era re
gional. Allí había material muy 
moderno que venía de Estados 
Unidos. Después mandé todo tipo 
de compañía de artillería. Estuve 
once años de capitán, de los que 
todavía siento nostalgia.

En cuanto a los destinos que

M.C.D.2022
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Ís palabras dicen, más bien, lo contrario. Nacido en Uclés hace 59 años, casado y padre de tres hijos, nos enseña orgulloso las fotos de sus nietos, que presiden la estancia junto a la del Rey pero desde un 

orofesional. todavía intenta hacerse a la idea del nuevo cargo que ocupa y del que se siente muy agradecido al ministro de Defensa, José Bono. Confiesa que aún tiene nostalgia de su trabajo como capitán, al 
:an buena como la de los mejores. Ahora se enfrenta a un momento delicado con las secuelas del accidente del Yak-42, pero confía en «Dios y en la Virgen de Riánsares para que me den clarividencia».

lía tenido fuera de nuestro país, 
¿cuáles destacaría?.

Estuve en la embajada de Es
paña en Washington. Fue una 
época muy buena en el ejército 
estadounidense porque renacía 
después de la dura etapa de Viet- 
nan y, para mí, la experiencia fue 
interesantísima.

Por otra parte, me gustó mu
cho trabajar en la OTAN. Estuve 
como segundo de la delegación 
militar de España ante el Coman
dante Supremo Aliado en Europa. 
En aquel momento era interesan
te porque España acababa de en
trar en la Alianza y todo el mundo 
miraba hacia ella en cuanto a mo
dernidad y eficacia. AI principio 
me sentí sobrecogido, sobre todo 
al ver que se cumplía lo que había 
soñado durante tanto tiempo; 
que España estuviera en la OTAN 
para contribuir a la paz en el mun
do. Tuve la oportunidad de traba
jar durante 22 meses con oficiales 
de 15 países y medirme con ellos, 
así que allí aprendí a valorar a mis 
subordinados. Me he dado cuen
ta de que la calidad de los solda
dos españoles es tan buena como 
la de los mejores.

Otro de mis destinos fue Ro
ma, donde hice un curso de de
fensa que duró seis meses. Lo que 
aprendí allí no es estrictamente 
militar y es el valor cultural que 
Roma ha tenido en el mundo.

Todos estos destinos han lle
nado una parcela de mi vida y han 
contribuido a que este mundo de 
relaciones me resulte tan familiar. 
Por otra parte, me ha permitido 
comunicarme en otros idiomas 
que no son el español, algo muy 
gratificante.

¿Qué impresión se trajo usted 
de la última cumbre de la OTAN, 
celebrada recientemente en Es
tambul?.

Esta última cumbre no ha sido 
emocionante. Durante mi estan
cia en la Dirección General de Po
lítica de Defensa pude asistir a dos 
cumbres anteriores: una en Wa
shington, en 1999, y otra en Pra
ga, en el año 2002, mucho más im
portantes.

En Washington celebrábamos 
el cincuenta aniversario de la 
OTAN y estábamos en plena gue
rra en Kosovo. Allí se hablaron de 
cosas muy interesantes como el 
papel de Naciones Unidas en el 
mundo, el nuevo concepto estra
tégico de la Alianza y la relación 
OTAN-Unión Europea.

En cuanto a Praga, la cumbre 
fue un empujón fuerte a la am
pliación, supuso un cambio con
ceptual de la función de la Alian
za Atlántica, en cuanto a que se 
había terminado la guerra para la 
que había sido creada y su empleo 
sería en situaciones de crisis. Para 
ello, las Fuerzas Armadas de los 
distintos países se tenían que 
adaptar a las nuevas misiones.

Estambul no ha supuesto, sin 
embargo, ningún cambio. Ha si
do un intercambio de opiniones 
para la reconstrucción de Afga
nistán y se ha visto la posibilidad 
de ayudar al Gobierno de Irak. Lo 
que se ha pretendido es hacer ver 
al mundo que la OTAN sigue viva.

¿Cómo analizaría este cam
bio conceptual de la OTANyla in-

Félíx Sanz muestra orgulloso la foto ele uno de sus nietos, que se encuentra en un lateral del solemne despacho./jAVlER romero

El caso de Afganistán es distinto al de Iraq porque vamos a vigilar 
un proceso electoral y a realizar una misión de ayuda a los demás,
que incluye la construcción de un hospital

El nuevo jefe del Estado Mayor de la Defensa durante la entrevista concedida a La Tribuna./JAVIER romero

troducción de la denominada 
guerra preventiva por parte de 
Estados Unidos?.

Si los americanos han incorpo
rado ese concepto, desde luego es 
un concepto sólo de ellos. En todo 
caso, hay que ver cuáles son las 
mejores soluciones dentro del res
peto al Derecho Internacional y a 
los Derechos Humanos, Esto pue
de ser bueno para su estrategia, 
pero aquí tenemos que pensar qué

es bueno para la nuestra.
El ministro de Defensa ha 

anunciado que pueden ser envia
dos a Afganistán hasta 1.040 efec
tivos ¿cree que la opinión pública 
española verá esta misión de for
ma diferente a la que nos llevó a 
kak?.

Yo creo que sí porque son dos 
cosas diferentes. En este caso, se 
va a vigilar un proceso electoral y 
se realizará una misión para ayu

»

dar a los demás con la construc
ción de un hospital.

¿Qué percepción tiene la so
ciedad española de las FFAA?.

Entendemos que los españoles 
no se sienten amenazados y les re
sulte difícil comprender que haya 
gastos de defensa. Nosotros pre
tendemos explicar a la sociedad 
qué es lo que hacemos, de forma 
que, a través del conocimiento 
mutuo, resulte más inteligible 

comprender por qué hay que 
gastar más dinero en defensa. 
De todas maneras, piendo que 
la percepción es buena.

Auno de los retos que se en
frenta es el de poner en mar
cha el Mando Conjunto de las 
FFAA ¿cómo tiene previsto ini
ciarlo y cuándo será efectivo?.

Todavía no lo he pensado 
porque no ha habido tiempo 
para ello. Mi Estado Mayor me 
presentará mañana (por ayer) 
cómo está trazado el mando de 
operaciones y tan pronto como 
pueda procederé a pedirle ai 
ministro su activación.

Usted nació en Uclés, pero 
con cinco años se trasladó con 
su familia a vivir a Tarancón 
¿qué recuerdos tiene de aque
lla época?.

En aquellos momentos nos 
centrábamos mucho en el pue
blo porque no había posibilida
des de salir de allí, a diferencia 
de ahora. Recuerdo el olor a 
miés con el rocío, a las comidas. 
También recuerdo las fiestas del 
verano, las vacaciones, el deje 
taranconero que era diferente 
al de Uclés, el colegio de don Pe
dro. Tarancón era una ciudad 
emprendedora porque, para 
muchos, Madrid era un hori
zonte muy lejano.

¿Qué relación tiene en la 
actualidad con la localidad de 
Tarancón?.

Voy bastante a menudo por
que mi padre está allí. Como 
ahora no puedo acercarme los 
fines de semana, voy algún día 
a comer. Cuando tengo más 
tiempo salgo de paseo con él, 
voy a misa al Convento y me doy 
una vuelta por sus calles.
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► COMISIÓN PARLAMENTARIA DE INVESTIGACIÓN DE LOS ATENTADOS DEL ii-M

La comisión parlamentaria que investiga los atentados de Madrid comenzó ayer por la mañana a escuchar el testimonio de los tres primeros comparecientes./EFE

Los primeros declarantes discrepan 
sobre el hallazgo de los detonadores
Mientras un portero ele Alcalá dice que se hallaron por la mañana en la primera inspección de 
la furgoneta, el comisario de la localidad madrileña insiste en que aparecieron por la tarde

• El conserje asegura tam
bién que hacia las 3 de la 
tarde un conductor que le 
llevaba a una comisaría le 
comentó que pensaba 
que la autoría no era de la 
banda terrorista ETA.

OTR-PRESS / MADRID

Las primeras declaraciones en la 
comisión sobre el 11-M ya provo
caron ayer algunas contradiccio
nes. Luis Garrudo Hernández, 
portero de una finca en Alcalá de 
Henares, que avisó de la presencia 
de la furgoneta de los terroristas, 
aseguró que el hallazgo en su in
terior de los detonadores se pro
dujo tres horas antes de lo que se 
asegura en el informe policial. Pe
ro el comisario jefe de la Policía de 
Alcalá de Henares, Eduardo Blan
co González, negó esta versión y 
aseguró que los detonadores se 
encontraron por la tarde, ya en el 
complejo policial de Canillas.

Según la versión del portero de 
la finca de Alcalá de Henares, los 
efectivos policiales forzaron la fur
goneta que utilizaron los terroris
tas antes de la una de la tarde e hi
cieron entrar a los perros para 
comprobar que no había explosi
vos. Allí mismo, Garrudo Hernán
dez escuchó que los agentes ha
blaban de la presencia de deto
nadores y unas cintas.

Sin embargo, la versión oficial, 
un informe firmado por el subdi-

Los diputados del PP Vicente Martínez Pujalte y Alida Castro. / efe

dMingún suicida

rector general operativo de la Po
licía Pedro Díaz-Pintado (que 
comparecerá mañana en la comi
sión), explica que los detonadores 
no se encontraron hasta que la fur
goneta fue trasladada al Complejo 
Policial de Canillas, en torno a las 
15.30 horas. El comisario jefe de 
Alcalá, Eduardo Blanco González, 
corroboró esta versión, negando 
categóricamente que los detona
dores se hubieran visto en una 
inspección ocular antes de trasla
dar la furgoneta a Canillas.

Al comisario jefe de Alcalá se le 
comunicó a las siete de la tarde la 
existencia de los detonadores y la 
cinta, y esta fue la primera noticia 
que tuvo la pista árabe. Según di
jo, mientras la furgoneta estaba 
en sus manos, la hipótesis de tra

bajo que utilizó era la de que ETA 
estaba detrás de los atentados.

FOTOGRAFÍAS DE ÁRABES. Es
ta parte del relato también entra 
en contradicción con lo relatado 
por el portero de la finca de Alca
lá. Según explicó Garrudo, habló 
con distintos policías en el lugar 
de los hechos y después fue con
ducido a Madrid en dos ocasiones, 
una hacia las tres y la segunda a 
las siete de la tarde. En la primera 
charló con el conductor que le 
trasladó, del que no supo precisar 
si era policía, y éste le dijo que 
pensaba que los autores del aten
tado no habían sido ETA En la se
gunda, los agentes le mostraron 
diversas fotografías, todas ellas de 
personas con rasgos árabes.

La directora del Instituto Anató
mico Forense, Carmen Baladía, 
confirmó en su declaración an
te la comisión de investigación 
del 11-M que no hubo un terro
rista suicida entre las víctimas 
de los atentados de los trenes 
de Cercanías.

«Desde un punto de vista 
técnico forense, no había nin
gún indicio que hiciera suponer 
que entre los fallecidos hubiera 
un suicida», dijo Baladía. La di
rectora del Anatómico Forense 
aseguró que no encontró nin
guna sustancia extraña en las 
ropas de los cadáveres y que la 
nacionalidad de algunos de los 
fallecidos no despertó sospe
chas. «Tengo la certeza moral y 
pericial de que las cosas son co
mo hemos dicho», explicó.

Ésta es la información que 
induyó en el informe que le en
cargó Carlos Lesmes, entonces 
director general de Relaciones 
con la Administración de Justi
cia, dependiente del Ministerio. 
Según dijo, es la primera vez 
que tuvo que rendir cuenta a 
una autoridad política, pero no 
quiso dar relevancia a este he
cho, pues también era la prime
ra vez que España se enfrenta
ba a atentados de esta magni
tud. Tampoco quiso dar 
especial relevancia al mismo 
hecho de que no hubiera un 
suicida entre las víctimas.

Los primeros datos 
confirman que la 
pista islámica 
surgió el día 11, 
según PSOE e IU

EUROPA PRESS / MADRID

El PSOE e Izquierda Verde (IU- 
ICV) consideran que los datos 
que han aportado las compa
recencias que se realizaron 
ayer en la comisión de investi
gación ponen de manifiesto 
que la Policía ya trabajaba en 
la pista islámica desde el mis
mo día 11, mientras que el Go
bierno del PP defendía la auto
ría de ETA. Por el contrario, el 
PP opina que los primeros tes
timonios evidencian que las 
autoridades del anterior Minis
terio del Interior «dijeron siem
pre la verdad y en tiempo real».

El portavoz del PSOE en la 
comisión de investigación, Ál
varo Cuesta, recalcó que las 
comparecencias del portero 
Luis Garrudo y del comisario 
de Alcalá de Henares, Eduardo 
Blanco, vienen a demostrar 
que el día de los atentados «la 
investigación policial iba por 
un camino» y «el Gobierno del 
PP empezaba a instalarse en la 
mentira». Esta línea de comu
nicación del Ejecutivo de Az
nar, añadió, «se agrava» los dí
as 12 y 13 de marzo.

De la misma manera, el co
ordinador general de IU, Gas
par Llamazares, aseguró que «a 
última hora de la mañana 0 a 
primera hora de la tarde del día 
11» la investigación policial 
apuntaba al terrorismo islámi
co. «Por lo tanto, a esa hora el 
Gobierno del PP funciona ya 
con propaganda», remachó.

El PP no consigue 
la comparecencia 
urgente de Alonso 
en la comisión

EUROPA PRESS / MADRID

El PP exigió ayer la compare
cencia urgente, esta misma se
mana, en la comisión de inves
tigación sobre los atentados del 
11-M del ministro del Interior, 
José Antonio Alonso.

Los populares quieren que 
dé explicaciones por la infor
mación aparecida ayer El Mun
do, según la cual tres agentes 
de la Guardia Civil habrían vi
sitado a Rafa Zouhier, confi
dente del cuerpo, para pedirle 
que no hable con nadie, ni si
quiera con el juez ni ante la co
misión. Sin embargo, el PP ten
drá que esperar a la compare
cencia prevista de Alonso en el 
tercer bloque, puesto que la co
misión denegó su petición.

Eduardo Zaplana, portavoz 
del PP en el Congreso de los Di
putados, aseguró que, de con- 
fírmarse esta visita a Zouhier 
supondría una situación «ex
tremadamente grave y preocu
pante» que variaría el trabajo 
de la comisión.

M.C.D.
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►ACCIDENTE DEL YAK-42 

José Bono 
comparece hoy 
en el Congreso 
para explicar 
el accidente
EFE / MADRID

El ministro de Defensa, José 
Bono, comparecerá hoy, a pe
tición propia, en la comisión 
correspondiente del Congre
so de los Diputados para in
formar sobre el accidente del 
avión Yak-42, ocurrido el 26 
de mayo de 2003 en Turquía, 
y que causó la muerte a 62 
militares españoles. Bono ha
blará «con rigor y sin prejui
cios» en la comparecencia, 
que tiene carácter urgente, 
según indicaron fuentes de 
Defensa.

El ministro informará al 
Parlamento después de que 
el 25 de junio se conociera 
que hubo ai menos 22 erro
res en la identificación de los 
militares fallecidos, según los 
resultados de la comparación 
de muestras de ADN.

Bono dijo entonces que el 
Gobierno no va a mantener 
ninguna actitud de «rencor» 
ni «revancha», aunque garan
tizó la búsqueda de la verdad 
y la investigación de las res
ponsabilidades.

También negó que hubie
se relación directa entre el ac
cidente y el relevo de los jefes 
de Estado Mayor de la Defen
sa. del Aire y de Tierra apro
bado por el Consejo de Mi
nistros ese mismo día.

El general Luis Alejandre 
Sintes, sustituido al frente del 
Ejército de Tierra, aseguró en 
la toma de posesión de su su
cesor, José Antonio García 
González, que había sentido 
durante esos días «el temblor 
incierto de algunas deslealta
des, las venganzas de los ce
los, de las mentiras interesa
das, de las manipulaciones 
informativas».

■SIN PAPELES’

Rumi visita hoy 
Marruecos para 
intentar ordenar 
el flujo migratorio

EFE / MADRID

La Secretaria de Estado de In
migración y Emigración, 
Consuelo Rumi, comienza 
hoy una visita de dos días a 
Marruecos para estrechar la
zos con el Gobierno marro
quí y trabajar en la ordena
ción de los flujos migratorios 
de los trabajadores del país 
magrebí.

Acompañada por las di
rectoras generales de Inmi
gración, Marta Rodríguez- 
Tarduchy, y de Integración, 
Estrella Rodríguez, Rumí se 
entrevistará hoy con la minis
tra delegada para los marro
quíes residentes en el extran
jero, Nezha Chekruni, y ma
ñana con el ministro de 
Empleo y Formación Profe
sional, Mustapha Mansuori.

Los futuros envíos 
de tropas deberán 
ser rafificardos 
por el Parlamento
El Congreso respaldó ayer la ampliación de 
efectivos en Afganistán y la misión en Haití

AGENCIAS/ MADRID

El jefe del Gobierno, José Luis Ro
dríguez Zapatero, justificó ayer el 
envío de tropas a Afganistán y Hai
tí, aprobado luego por el pleno del 
Congreso, en la defensa de la le
galidad internacional y anunció 
que antes de diciembre el Ejecuti
vo remitirá al Congreso el proyec
to de ley que fijará la participación 
del Parlamento en el envío de sol
dados españoles al exterior.

Rodríguez Zapatero hizo estas 
consideraciones en su compare
cencia ante los diputados, que 
ayer otorgaron su apoyo a sendas 
resoluciones presentadas por el 
Gobierno de apoyo a la prórroga y 
ampliación de la presencia de tro
pas españolas en Afganistán, así 
como a la contribución española 
a la misión de estabilización de la 
ONU en Haití, en los términos 
aprobados el pasado viernes por 
el Consejo de Ministros.

PSOE, CiU, ERC, PNV y CC 
consensuaron dos textos -uno re
lativo a Afganistán y otro a Haití- 
que fueron apoyados por todas las 
fúerzas políticas, salvo BNG, EA y 
Na-Bai, mientras que IU-ICV res
paldó la resolución relativa a Haití 
y votó en contra de la de Afganis
tán. La propuesta de PSOE, CiU, 
ERC, PNV y CC sobre Haití obtuvo 
el respaldo de 307 diputados, 3 vo
tos en contra (BNG y Na-Bai) y una 
abstención, mientras que la relati
va Afganistán contó con 302 votos 
a favor, 10 en contra (lU-ICV BNG, 
EA, NA-Bai y el diputado de Los 
Verdes del grupo socialista, Fran
cisco Garrido) y una abstención.

Previamente a las votaciones. 
Zapatero aseguró que el PSOE ha

Toledo cree que la 
pobreza es enemiga 
de la democracia

AGENCIAS / MADRID

El presidente de Perú, Alejandro 
Toledo, advirtió ayer a España y la 
UE sobre la necesidad de impul
sar unas relaciones económicas 
que permitan a su país aumentar 
las inversiones en nutrición, salud 
y educación, porque, en caso con
trario, la población perderá la fe 
en la democracia. Lo dijo durante 
su visita al Congreso, en la segun
da jornada de su viaje de Estado.

El mandatario peruano, que 
agradeció como un gesto genero
so del Parlamento el haber sido 
condecorado con la medalla del 

sido siempre coherente porque 
apoyó desde el principio, sin crí
ticas, la intervención militar en Af
ganistán aprobada en la etapa del 
Ejecutivo Aznar.

Destacó el cumplimiento del 
compromiso de no enviar tropas 
al exterior sin el respaldo del Par
lamento, reiterando que la refor
ma de la Ley de la Defensa gra
duará las distintas modalidades 
de intervención del Congreso. 
Agregó que en algunas ocasiones 
bastará con la participación de la 
Comisión de Exteriores de la Cá
mara, mientras que en otras será 
un asunto a tratar en el Pleno.

UNA SOLA EXCEPCIÓN. Avanzó 
que la única excepción, que deseó 
que «nunca se produzca», en la 
que antes de la intervención mili
tar no se trate ésta previamente 
en el Parlamento será la de «legíti
ma defensa de la nación», al tra
tarse de algo urgente.

Reconoció que 
la misión en Afga
nistán tiene sus 
riesgos, aunque, 
en replica a Rajoy, 
explicó que no es 
comparable a la 
presencia en Iraq, 
especialmente si 
se mira el número 
de bajas en cada 
uno de los sitios. El 
presidente recor
dó que tanto en el debate de su in
vestidura como ai anunciar el re
greso de las tropas de Iraq, desta
có su voluntad de contribuir con 
la comunidad internacional «des
de el más estricto respeto a la le
galidad internacional» y respetan

Zapatero anuncia 
una reforma legal 

para que las 
Cortes deban dar 
su visto bueno a 

las misiones

Congreso, reclamó a la UE una re
lación comercial «más equitativa» 
con la Comunidad Andina, espe
cialmente en el sector agropecua
rio, y subrayó que la democracia 
«necesita inevitablemente ser ge
neradora de la libertad de los po
bres». «Si no lo hacemos, el mane
jo responsable de la economía va 
a tener como contrapartida el rui
do de las calles», continuó, antes 
de añadir: «no permitamos que 
nuestra gente pierda fe en la de
mocracia».

Ya por la tarde, Toledo, afirmó 
hoy que se va de España con «los

José Luis Rodríguez Zapatero durante su intervención de ayer en el Congreso./EFE

do los compromisos de España, 
«en contra de lo 
ocurrido» en Iraq 
con el Gobierno 
del PP aseguró.

«Ambas exi
gencias concu
rren absoluta
mente y sin matiz 
alguno en las dos 
operaciones», 
añadió Zapatero, 
quien dijo que 
ambas cuentan 

con el respaldo de reiteradas re
soluciones del Consejo de seguri
dad de la ONU.

Al hilo de ello, anunció que el 
Ejecutivo remitirá al Congreso «en 
el próximo periodo de sesiones» 
el previsto proyecto de reforma de

Toledo recibió ayer la llave de oro de Madrid de manos del alcalde Gallardón. /EF£

A,

dos bolsillos cargados», uno de 
«esperanza» y otro con «resulta
dos concretos», como un acuerdo 
de inmigración, y coincidió con el 
jefe del Ejecutivo, José Luis Rodrí
guez Zapatero, en que «el futuro» 
es el reto que comparten.

En el Palacio de La Moncloa, 

la ley orgánica de criterios básicos 
de la defensa para arbitrar la par
ticipación del Parlamento.

Por su parte, el secretario ge
neral del Partido Popular, Mariano 
Rajoy, acusó ayer a Rodríguez Za
patero de haber «engañado a los 
españoles y a la Cámara». En una 
dura intervención ante el pleno, 
Rajoy lamentó que el jefe del Eje
cutivo haya decidido mandar tro
pas a Afganistán «sin convicción y 
porque no le queda más remedio», 
•afirmó Rajoy, que no citó la mi
sión en Haití.

El líder del PP aseguró que el 
presidente llevó ayer a la Cámara 
una decisión ya tomada por el 
Consejo de Ministros y en la que, 
agregó, «este Parlamento no tiene 
nada que ver».

ambos mandatarios dieron a co
nocer algunos de los acuerdos al
canzados entre España y Perú, co
mo el de inmigración, según el cu
al se «flexibilizarán» las normas 
para permitir la regulación de los 
inmigrantes peruanos y conseguir 
así una inmigración ordenada.
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BREVES

Entrega ele 
despachos en 
la Academia 
de San Javier
Los Príncipes de Astu
rias presidieron ayer 
en la Academia Gene
ral del Aire de San Ja
vier la entrega de des
pachos a los 68 alum
nos que han acabado 
sus estudios de ofícia- 

* tes del Ejercito del Aire 
además de a otros 50 
oficiales de los cuerpos 
Comunes de la Defen
sa. que por primera vez 
recibieron sus títulos 
en las instalaciones de 
Murcia, Don Felipe, 
con uniforme de gala 
de comandante del 
Ejercito del Aire, y su 
esposa, Doña Letizia, 
llegaron junto al presi
dente del Gobierno de 
Murcia. Ramón Luis 
Valcárcel, a la plaza de 
Armas de la Academia, 
donde unas 2.000 per
sonas siguieron el ac
to. El Príncipe, que ob
tuvo en 1989 el despa- 
cho de teniente en San 
Javier, recibió los hono
res de ordenanza y en
tregó los despachos, 
tras lo que ocupó un 
palco junto a su espo
sa, desde el que presi
dieron el aCtO./FOTO: EFE

Montilla defiende una 
salida 'negociada' para los 
astilleros del País Vasco
El ministro de Industria dice que su impresión es que hay muchos 
problemas en la región, pero que está trabajando para ponerles fin

• Escuchó ayer en Bilbao 
las sugerencias de una 
treintena de directivos de 
empresas del País Vasco 
para tratar de encontrar 
una solución al problema 
de los astilleros públicos.

EFE / BILBAO

El ministro de Industria, José Mon
tilla, defendió ayer ante una trein
tena de directivos de empresas del 
País Vasco una solución «que no 
implique medidas muy traumáti
cas» en los Astilleros públicos es
pañoles, incluido el de la Naval de 
Sestao. Según informaron porta
voces del Círculo de Empresarios 
-entidad que organizó un almuer
zo con el ministro de Industria-, el 
encuentro «ha causado buena 
sensación y se trata de una toma 
de contacto» con el titular de In
dustria.

Montilla aludió ante los direc
tivos de empresas de Euskadi a 
«una posible negociación con Bru-

selas para la defensa de la estruc
tura de los astilleros españoles pú
blicos y de la Naval, en el caso vas
co; siempre en la búsqueda de una 
solución que no implique medi
das muy traumáticas en el sector».

Después del almuerzo, José 
Montilla se reunió con la cúpula 
de la Confederación de Empresa
rios Vascos, Confebask.

Montilla afirmó que tras las re
uniones de ayer con los empresa
rios de Euskadi «la impresión es 
de que hay muchos problemas»

en la industria vasca pero que «se 
está trabajando para solucionar
los», por 10 que hizo una «valora
ción positiva de la evolución de los 
acontecimientos».

Asimismo, destacó la necesi
dad de fomentar la cultura de la 
innovación en industria y subrayó 
la existencia en el País Vasco de 
«empresas sumamente competiti
vas, que invierten en I+D-i-I en su 
conjunto algo más que el treinta 
por ciento que la media españo
la».

rac-Lo muusLriHi di rrnTQCQio Qg Kintn

José Montilla asistió también ayer en Bilbao a un almuerzo organizado 
por el Círculo de Empresarios, en el que departió con una treintena de 
empresarios de empresas vascas entre los que figuraron el presidente de 
dicha entidad y presidente del Grupo Tele 5, Alejandro Echevarría, los 
consejeros delegados de Iberdrola, Ignacio Sánchez Calán, del BBVA, Jo
sé Ignacio Goirigolzarri, así como de Sener, Tubos Reunidos, Tubacex y 
Camesa. En el encuentro, se habló de Política Industrial, Energía, Tecno- 
bgía y Telecomunicaciones, Audiovisual, aspectos de la Deslocalización 
y la Naval de Sestao.Tras explicar a los empresarios el Pacto Industrial 
que se propone impulsar el Ministerio, el titular de Industria abordó te- 
mas como la reforma de RTVE y el cumplimiento del Protocolo de Kioto.

CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA 

Zapatero pide al PP 
una posición «nitida» 
sobre la reforma
■ El presidente del Gobier
no, José Luis Rodríguez Za
patero, exigió ayer al PP que 
fije una posición «nítida y 
definida» sobre asuntos de 
tanta trascendencia como 
la reforma de la Constitu
ción española o la aproba
ción de la Constitución eu
ropea. Esta es la respuesta a 
las polémicas afirmaciones 
de José María Aznar las pa
labras de José María Aznar 
contra la Constitución de la 
UEy contra la reforma de la 
Carta Magna española, que 
han levantado una gran 
polvareda política.

Josep Piqué se des
marca de las palabras 
de Aznar
■ Aunque la dirección del 
PP se afana en presentarse 
como un partido unido tras 
las declaraciones del presi
dente Aznar, ayer el presi
dente del PP catalán, Josep 
Piqué mostró sus discre
pancias al respecto. «No po
demos mantener los mis
mos discursos que cuando 
gobernábamos», afirmó. Pi
qué, que fue ministro con 
Aznar, aseguró que el toda
vía presidente del partido 
tiene derecho a decir «lo que 
crea oportuno», pero recor
dó que el partido debe «ges
tionar una nueva situación 
política desde la oposición 
y modular nuestros discur
sos en función de esto».

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

El 21 de julio habrá ple
no extraordinario so
bre el 'Prestige'
■ El Congreso de los Dipu
tados celebrará un Pleno ex
traordinario el próximo 21 
de julio para convalidar sen
dos decretos-ley, uno sobre 
el incremento de la cuantía 
del Salario Mínimo Inter
profesional (SMI), y otro so
bre las últimas medidas 
adoptadas en relación con 
la catástrofe del Prestige, se
gún acordó ayer la Junta de 
Portavoces del Congreso. Se 
pretende así entorpecer lo 
menos posible las sesiones 
de trabajo que está cele
brando la comisión de in
vestigación de los atenta
dos del 11 de marzo.

CATALUÑA

La Generalitat justifi
ca el déficit fiscal por 
solidaridad entre las 
CCAA
■ El conseller de Economía 
y Finanzas de la Generalitat, 
Antoni Castells, justificó 
ayer el déficit fiscal de Cata
luña «en favor de la solida
ridad entre comunidades 
autónomas», al mismo 
tiempo que destacó la nece
sidad de mejorar su sistema 
de financiación y de au
mentar la inversión en in
fraestructuras en la comu
nidad. Castells consideró 
ayer que el déficit fiscal «es 
la única manera de que exis
tan flujos de solidaridad en
tre comunidades autóno
mas» .

►TERRORISMO DE ETA

Víctimas del 
Terrorismo pedirá 
a PPy PSOE 
que impidan a los 
presos ir a la UPV

OTR-PRESS / MADRID

La Asociación de Víctimas del 
Terrorismo (AVT) remitirá un 
informe a PSOE y PP, los dos 
partidos firmantes del Pacto 
Antiterrorista, para pedirles 
que impidan que los presos de 
ETA vuelvan a estudiar en la 
Universidad del País Vasco. Si 
Instituciones Penitenciarias ya 
había avisado de que este po
sible acuerdo no contravendría 
el Pacto Antiterrorista, el mi
nistro de Justicia, Juan Feman
do López Aguilar, aseguró que 
tampoco sería una contradic
ción de la Ley Penitenciaria.

El informe de la AVT inclui
rá la situación en la que viven 
algunos de sus profesores y ad
juntará pruebas de cómo va
rios terroristas se han visto fa
vorecidos en sus estudios 
cuando los han cursado en es
te centro. La profesora Gotzo
ne Mora aportará su testimo
nio en este sentido. De hecho. 
Mora acusó a la directora ge
neral de Instituciones Peniten
ciarias, Mercedes Gallizo, de no 
haber querido escucharles. «Le 
hubiéramos trasladado lo que 
ya sabe pero que no le interesa 
oír», dijo.

GaUizo había puesto como 
ejemplo de lo injusto que sería 
privar a la UPV de un acuerdo 
que permita admitir presos en 
carreras que no oferta la UNED 
un joven que quería estudiar 
periodismo. En este sentido. 
Mora aseguró que es en esa ca
rrera donde más etarras hay 
matriculados y, de hecho, en es 
Facultad la banda terrorista ha 
colocado ya dos bombas.

- TEMPORAL

Ocho regiones en 
alerta por riesgo 
de tormentas 
y fuertes vientos

EUROPA PRESS / MADRID 

La Dirección General de Pro
tección Civil avisó ayer a las de
legaciones del Gobierno en las 
comunidades de Asturias, Can
tabria, País Vasco, Navarra, La 
Rioja, Aragón, Cataluña y Cas
tilla-La Mancha ante el riesgo 
que hoy se registren tormen
tas con aguaceros, granizadas 
y vientos fuertesr.

Protección Civil mantiene 
la alerta en Asturias, Cantabria 
y País Vasco, donde puede ha
ber tormentas fuertes o muy 
fuertes. En Navarra, La Rioja y 
Aragón podrán hacer su apari
ción tormentas con precipita
ciones de hasta 30 litros por 
metro cuadrado en una hora. 
EnLleida, Tarragona y Barcelo
na soplarán vientos de hasta 80 
kilómetros por hora junto con 
granizo. Y en Guadalajara, Al
bacete, Ciudad Real y Toledo 
podrán caerán hasta 30 litros 
por metro cuadrado.

M.C.D.
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MOTÍN EN CUATRE CAMINS

La Generalitat defiende a 
los funcionarios y dice que 
el maltrato fue «aislado»
EFE /BARCELONA

El conseller de Justicia, Josep 
MariaVallés, defendió ayer alos 
trabajadores penitenciarios y 
ha asegurado que las agresio
nes que supuestamente sufrie
ron 26 reclusos tras el motín de 
abril en Quatre Camins son 
«casos aislados» que «no em
pañan el honor de un colectivo 
de 3.000 trabajadores».

Después de confirmar el lu
nes que los 26 reclusos fueron 
maltratados por trabajadores 
penitenciarios durante su tras
lado a otras cárceles catalanas 
tras el motín del 30 de abril en 
la prisión de Quatre Camins, 
Vallés negó ayer al programa 
Hoy por hoy de la Cadena Ser 
que la investigación interna he
cha por su departamento por

OPERACIÓN PASO DEL ESTRECHO

Menos afluencia que en 2003. Un total 
de 59.572 pasajeros han pasado por el Puerto de Almería desde que 
el pasado 15 de junio se pusiese en marcha la Operación Paso del 
Estrecho, lo que supone un descenso de un 8,7% respecto al mis
mo periodo del año anterior. En la foto un Ferry zarpa del puerto de 
Almería con destino al norte de Africa. / foto: j.m.vidal (efe)

TRÁFICO

61 muertos en las 
carreteras desde el 
1 de julio, dos más 
que en 2003

Sesenta y una personas mu
rieron en 54 accidentes de 
tráfico ocurridos en las ca
rreteras españolas desde el 
pasado día 1 de julio, dos 
más que en el mismo perio
do que el año pasado, cuan
do hubo 59 fallecidos en 47 
siniestros, según informó 
ayer Tráfico. En concreto, el 
lunes se registraron nueve 
muertos en ocho acciden
tes, frente a los 23 en 17 si
niestros en la misma fecha 
que el año pasado. Destacan 
los trece muertos del día 1 
teniendo en cuenta que en 
la misma fecha del año pa
sado no hubo ninguno. El 
día 2 hubo nueve, tres me
nos que el año pasado; el día 
3, 14, nueve más, y el día 4 
16, tres menos.

estos hechos suponga una acu
sación contra todo el colectivo 
de trabajadores penitenciarios. 
El titular de Justicia ha explica
do las agresiones que presun
tamente sufrieron los presos de 
Quatre Camins CLa Roca del Va- 
Ués) la noche del motín y en dí
as posteriores son «casos aisla
dos» y que «no «empañan el ho
nor de un colectivo de 3.000 
trabajadores».

El conseller ha dejado claro 
que su departamento «se ha li
mitado a hacer una informa
ción reservada que recoge de
nuncias de internos de presun
tos maltratos que no incluye 
acusaciones contra ningún 
funcionario». Este informe se 
ha remitido a la fiscalía para 
que investigue si hay delitos.

DELITO SEXUAL

Condenado a 18 años por 
abusar de sus hijos de 2 
y 3 años de edad ■ LaAu- 
diencia de Madrid ha condena
do a 18 años de cárcel a un 
hombre que abusó de manera 
continuada de sus dos sus hi
jos, un niño de tres años y una 
niña de dos, aprovechando la 
ausencia de la madre del domi
cilio conyugal situado en Gua
dalix de la Sierra (Madrid), en
tre 1999 y 2000. La sentencia 
condena a F.C.C., de 46 años- 
por dos delitos continuados de 
abuso sexual, y lé inhabilita pa
ra el ejercicio de la patria po
testad durante 12 años.

CATALUÑA

Desarticulada una red 
que obligaba a ucrania
nas a prostituirse ■ La 
Policía Nacional ha detenido a 
tres ucranianos, presuntos in
tegrantes de una red que se de
dicaba a traer a mujeres ucra
nianas a las que obligaban a 
prostituirse en clubes catala
nes para que pagaran la deuda 
que habían contraído con la or
ganización por los gastos del 
viaje y la tramitación de su do
cumentación.

La familia de la asesinada en 
Murcia acusa a la madre del 
novio de encubrir las palizas
La progenitora de la niña de 15 años brutalmente agredida asegura 
que el criminal comió en su casa paterna durante los 3 días de torturas

• Marcela Moreno asegura 
que la madre del agresor 
le avisó telefónicamente 
de la muerte de su hija va
rias horas después de que 
ocurriera el crimen.

EFE / MURCIA

La madre de A.M.M., la chica de 
15 años hallada la madrugada del 
lunes muerta en una vivienda de 
Barriomar (Murcia) como conse
cuencia de los golpes que presun
tamente le propinó su novio du
rante tres días, acusó ayer a la ma
dre del agresor de no avisaría a 
tiempo, a pesar de que conocía las 
palizas que recibía su hija.

La mujer, Marcela Moreno, en 
declaraciones durante el entierro 
afirmó que la madre del presunto 
homicida sabía que la chica -de et
nia gitana al igual que el presunto 
autor del crimen- se encontraba 
encerrada en la vivienda de Barrio - 
mar desde el pasado viernes y que 
también conocía los golpes que 
éste le asestaba porque el ahora 
detenido iba a comer a su domici
lio familiar mientras dejaba ence
rrada a la menor.

La madre de la víctima también 
declaró que no se iba «a quedar 
con los brazos cruzados hasta que 
la encierren junto a su hijo» por
que, según dijo, «ella también tie
ne la culpa», por lo que pidió «jus
ticia». Marcela, serena en su expo
sición, afirmó que el pasado 
viernes Uamó por teléfono a la ma
dre del detenido y que ésta le ase
guró que su hija se encontraba 
bien. Añadió que la madre del no
vio la avisó a las cuatro de la ma
drugada del pasado lunes para de
cirle que su hija estaba niuerta a 
causa de una paliza que le había 
dado su hijo, Ramón M.M.

Así mismo indicó que era in
cierto que llevaran un mes de re
lación, como dijo el joven, sino 
que sólo llevaba con él 6 ó 7 días.

Consideró que «la Policía Na-

Tres detenidos en Vigo por 
secuestrar a una canadiense
OTR-PRESS /MADRID

Agentes de la Policía Judicial libe
raron el pasado 5 de julio en Vigo 
a una ciudadana canadiense que 
había sido secuestrada 24 horas 
antes en la localidad portuguesa 
de Estoril por tres individuos que 
fueron detenidos. Al parecer, los 
secuestradores tenían relación 
con el marido de la víctima, al que 
pidieron 500.000 euros, cantidad 
equivalente a una deuda que te
nían.

I
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El portavoz de la Policía en Murcia, Francisco Blas, aportó ayer nuevos datos, /efe

clonal no está buscando» a la ma
dre del detenido, razón por la cual 
anunció que presentará una de
nuncia en comisaría contra la mu
jer, ya que cree que era conocedo
ra de los hechos. Marcela explicó 
que el forense le indicó que su hija 
murió a las 15:00 horas del domin
go, y que su cuerpo estaba com
pletamente amoratado, pese a lo 
cual la madre del acusado no le 
avisó hasta la madrugada del día 
siguiente.,

Por su parte, un hermano de la 
asesinada dijo a los periodistas

El hecho fue conocido por la 
Policía española a través de su 
agente de enlace en Lisboa, que 
informó de que un ciudadano ca- 
,nadiense había denunciado el se
cuestro de su esposa en la maña
na de ese mismo día. Al parecer la 
mujer había sido retenida durante 
el partido de la Eurocopa entre 
Portugal y Grecia.

Los secuestradores conecta
ron con el marido de la secuestra
da a través de un teléfono móvil y 

que la familia quiere que deten
gan a la madre del homicida, y ad
virtió que «si no se les pone una 
pena de 20 años a cada uno, que 
les den la libertad para hacer con 
ellos lo que le hicieron a mi her
mana».

Un centenar de personas des
pidió a A.M.M. en un funeral en 
Zarandona (Murcia), en el que el 
párroco, Manuel Juárez, dijo a los 
presentes, la mayoría de gitanos, 
que «hay que huir de la venganza» 
y añadió que «todos llevamos den
tro un santo o un criminal».

le exigieron 500.000 euros para su 
liberación. Esa misma llamada fue 
clave para la Policía. Los autores 
exigieron que el marido se trasla
dase aVigo, en autobús, para en
tregar allí el rescate , donde se pro
dujo la detención. Los arrestados 
son extranjeros son Michel Ale
xander, de 27 años y británico, pe
ro nacido en Vancouver (Canadá), 
y sin domicilio en España, y Sean 
Peter R., de 29 años, británico do-, 
miciliado en Vigo.
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La oferta conjunta presentada por BBVA y CPP ha encontrado el resapldo de la Administración./j.L. pino (EFE)

El BBVA será depositario 
de fondos de pensiones de 
los funcionarios españoles
Más de 523.000 empleados de la Administración del Estado se 
beneficiarán de este acuerdo • La sociedad CPP asumirá la gestión

• La Comisión Promotora 
del Fondo de Pensiones 
de la Administración elige 
esa propuesta entre varías 
opciones. La dotación ini
cial que aporta el Estado 
se eleva a 54,5 millones.

E.PRESS/ MADRID

La Comisión Promotora del Fon
do de Pensiones de la Administra
ción General del Estado eligió hoy 
la propuesta conjunta presentada 
por BBVA y Gestión de Previsión y 
Pensiones (GPP) para ser las enti
dades depositaría y gestora de di
cho plan, informó FSAP-CC.OO.

La elección de BBVA-GPP se es
tableció en una fase final en la que 
también estuvieron seleccionadas

las propuestas de La Caixa, Banes- 
to-Fonditel y Caser, tras haber 
quedada eliminadas previamente 
las ofertas de Banco Popular, Ban
co Sabadell y Caja Madrid. Cada 
una de estas entidades presentó 
dos ofertas (una como gestora y 
otra como depositaría).

Según FSAP-CCOO, la Comi
sión Promotora -compuesta por 
la Administración y CCOO, UGTy 
CSI-CSIF- tuvo en cuenta, a la ho
ra de elegir gestora y depositaría 
del plan, la infraestructura que 
permita dar servicio a un colecti
vo tan repartido a lo largo de la 
geografía nacional.

El Fondo de Pensiones de la 
Administración General del Esta
do, cuya creación fue acordada en 
noviembre de 2002 en la Mesa Ge
neral de la Función Pública, afec

ta directamente a unos 523.000 
empleados públicos y parte con 
una dotación inicial, aportada por 
la Administración, de 54,65 millo
nes (equivalente al 0,5% de la ma
sa salarial de los empleados pú
blicos de la Administración Gene
ral del Estado) que se hará efectiva 
en noviembre.

Entre los beneficiarios se inclu
yen tanto los del ámbito de la Me
sa de Negociación de la Función 
Pública, como el personal ajeno a 
la misma (magistrados, jueces, fis
cales, Fuerzas Armadas y Cuerpos 
y Fuerzas de Seguridad del Esta
do), y para acogerse se requieren, 
al menos, dos años de servicio en 
la Administración. El plan de pen
siones es compatible con las pen
siones públicas y las clases pasi
vas del Estado.

Los expedientes de seguros 
abiertos aumentan un 14,4%
EFE/MADRID

El número de expedientes abier
tos en materia de seguros por la 
Dirección General de Seguros en 
2003 se elevó a 4.788, que frente 
los 4.185 expedientes tramitados 
un año antes representa un incre
mento del 14,4% por ciento, según 
el último Informe de Seguros y 
Fondos de Pensiones.

De los 4.788 expedientes abier

tos en materia de seguros, 2.256 
expedientes correspondieron a re
clamaciones admitidas, otros 
2.294 fueron escritos de reclama
ción que no se aceptaron, 188 fue
ron consultas y 50 quejas.

El mayor incremento se produ
jo en los expedientes de reclama
ción, es decir, aquellos que han da
do lugar al inicio del procedimien
to, ya que se incrementaron casi

un 50% al pasar de 1.525 en 2002 a 
2.256 el pasado año.

Igualmente, las reclamaciones 
no admitidas disminuyeron en re
lación a años pasados, ya que és
tas pasaron de 2.489 a 2.294. Casi 
un 93 por ciento de las no admiti
das (2.131) fueron rechazadas por 
no haber acudido a la instancia 
previa de reclamación instaurada 
por la aseguradora.
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►MERCADOS

BOLSA: El aumento del precio del petróleo provoca una caída del 
0,47%. La bolsa española perdió el 0,47% por la caída que causada 
entre las plazas internacionales por el incremento cercano al 3% del 
precio de! petróleo y la publicación de algunas noticias económicas 
desfavorables. Así, el principa! indicador del mercado español, el 
lbex-35, bajó 37,50 puntos, el 0,47%, hasta 8.022,80 puntos, mientras 
que el índice general de la Bolsa de Madrid cayó el 0,41% y el tecno
lógico Ibex Nuevo Mercado, el 0,47%. En Europa, el mayor descenso 
correspondió a Fráncfort, el i,27%, pese a la mejoría del mercado la
boral germano, mientras que París bajó el 0,77%; Londres, el 0,74% 
y Milán, el 0,54%. La sesión comenzó con pequeñas ganancias, fruto 
de la inercia del día anterior, aunque incurrió en pérdidas, forzadas 
por la subida del euro, que superaba el nivel de 1,23 euros por dólar.

CNMV: Aprobados los manuales de procedimientos de comercializa
ción de nuevos productos. La Comisión Nacional del Mercado de 
Valores (CNMV) dio ayer luz verde a los manuales de procedimien
tos de comercialización de productos financieros de otras tres nue
vas entidades como Banesto, Bankinter y Societé Generale.

►ENERGÍA

BIOSIESEL: Una fabrica andaluza producirá al año 60.000 toneladas 
de diésel v^etal. Una fábrica andaluza producirá a partir del próximo 
año 60.000 toneladas anuales de biodiései, un combustible ecológi
co similar al gasóleo que se obtiene a partir de semillas oleaginosas 
que se comprarán a los productores andaluces. Según informaron 
ayer los impulsores en rueda de prensa, la fábrica se instalará en 
Arahal {Sevilla), creará 30 puestos de trabajo directos y numerosos 
indirectos y estará en funcionamiento en un plazo de 12 a 16 meses, 
tras una inversión de 26 millones de euros. Se trata de una tecnolo
gía que ya se usa en el País Vasco.

►FINANZAS

BANCA: Caja Madrid, contra la responsabilidad social 'obligatoria’. El 
presidente de Caja Madrid, Miguel Biesa, criticó a las «voces que de- 
valúan» la actuación de ias cajas de ahorro en responsabilidad social 
corporativa «diciendo que es obligatoria» porque estas entidades 
destinan desde hace muchos años más del 25% de su presupuestos 
al cometido. Al clausurar la última jornada del IV Encuentro Finan-

Sampaio, Rodríguez, y López Murphy, en el Encuentro Financiero./EFE

ciero Internacional organizado por la caja madrileña, Miguel Blesa 
puso como ejemplo a Caja Madrid que dedicó el 28% de sus benefi
cios -unos 1.000 millones de euros- a obra social en actuaciones que 
decide el Consejo de Administración. El ex ministro de Finanzas de 
Brasil, Pedro Sampaio, el secretario general electo de la Organización 
de Estados Americanos, Miguel Ángel Rodríguez, y el ex ministro de 
Defensa y Economía de Argentina participaron.

►EMPRESAS

TELEFÓNICA: El 20% de la plantilla de Telefónica I+D trabajará a 
distancia en 2005. El 20% de la plantilla de Telefónica I+D utilizará 
las redes de telecomunicaciones para trabajar a distancia y fuera de 
la oficina (teletrabajo), afirmó ayer el vicepresidente y consejero dele
gado de Telefónica I+D, Isidoro Padilla. Padilla declaró, con motivo 
de la presentación del libro «Trabajar y vivir en la red. Teletrabajo», 
que pretenden que un 5% de su plantilla ejerza este tipo de sistema 
de trabajo a finales del presente año. «sobre todo los mandos inter
medios que son los que tienen mayores barreras».

OHL: La constructora construirá el Centro de Justicia de Chile. La fir
ma española OHL presentó ayer el proyecto de construcción del 
Centro de justicia de Santiago, considerado el más moderno de Lati
noamérica, cuya primera fase debe estar terminada el 31 de marzo de 
2005, según informaron fuentes de la empresa constructora.

La información más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com

M.C.D.
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BOLSAS NACIONALES
___________ agre Dtf. Dtf.%

Ibex 35 8.022,80 -37,50 -0,47
Ibex Financiero 8.061,00 -87,30 -1,07
Ibex Utilities 15.954,70 -32,90 -0.21
Nuevo Mercado 1.886,20 ■9,00 -0,47
Madrid 845.86 ■3,52 -0,41
Barcelona 683,49 -3,23 -0,47
Bilbao 1.438,76 -7,34 -0,51
Valencia 673,86 -2,85 -0,42

_ _________ ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) _ ______________ IBEX-35 (MENSUAL)
BS3 
882 
a8<| 

aso 1

MISO JU 01

«45 |

<44i 
843i 
«42^

Cotizaciones de Bolsa
- Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
■ Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
■ Tipos de interés (MIBOR)
'EURIBOR
- Créditos hipotecarios
■ Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

Interrogantes acerca del 
crecimiento económico

Los índices perdían en esta jornada los niveles de 
soporte que habían funcionado semanas atrás y 
cerraban con descensos que iban desde el -1,27% del 
Dax alemán, hasta un moderado descenso del 0,47% 
que registraba el Ibex 35 La última batería de datos 
macroeconómicos americanos, destacando entre todos 
el dato de creación de empleo del mes de junio que se 
conocía el pasado viernes, pone en evidencia el vigor 
del crecimiento económico americano y hace replantar 
las decisiones de inversión. El último dato que 
conocíamos, el ISM no manufacturero, también 
decepcionaba al mercado al publicarse un nivel de 59,9 
frente a los 63 esperados y los 65,2 del mes anterior. 
Este cambio de escenario hacía que los inversores 
optaran por deshacer posiciones de renta variable ante 
este entorno más incierto. Los americanos abrían sus 
puertas después de un fin de semana largo con 
acusando este entorno enrarecido con pérdidas 
importantes en sus índices. El Nasdaq llegaba a perder 
algo más de un 2% en las dos primeras horas de sesión, 
arrastrando consigo a los índices europeos en la recta 
final de la jomada del viejo continente. La última 
escalada en los precios del petróleo hasta niveles por 
encima de los de 36$ por barril, inclinaba aún más la 
balanza a favor de las ventas en los mercados de renta 
variable mundial. El mercado de renta fija sin embargo 
recogía las malas noticias con más firmeza, tal y como 
viene ocurriendo en las últimas jornadas. La 
rentabilidad del 10 años alemán y español terminaban 
en niveles de 4,25% y 4,32% respectivamente.

SUBEN
Vilor Clorre SSBk
CVNE 10,74 6,97
Castilla 16,50 3,51
Natracéutical S.A. 0.75 2.74
Mecalux 5,58 1,82
Enaqas S.A, 9,14 1,44

BAJAN
Vilor__________________ Cierre Dtf%

Tafisa 0,92 -3,16
Nicolás Correa 2,83 -3.08
Service Point SolutionsO,43 -2,27
Arcelor S.A. 12,61 -2,25
Fadesa Inmobiliaria 11,60 -1,86

BOLSAS INTERNACIONALES
Cierre Dif. Dlf.%

Nueva York Dow Jones 10203,42 -79,41 -0.77
Londres FT SE 100 4370,7 -32,6 -0.74
Frankfurt XETRA 3944,88 -50,85 -1,27
París CAC 40 3660,68 -27,5 -0,75
Milán MIB 30 27948 -133 -0,47

Brasil 21151,93 -518,36 -2,39
México 10140,75 -81,7 -0,80

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

Ultimo DH% Máx. Min.
BBVA 13.37 13.56 14.45 1247
BSCH 10.43 10.56 12.38 9,94
Cameco Coro 58.90 58,82 60.42 4,3,48
Endesa 19.09 18.94 20,44 17 28
Repsol 22,25 22,03 22.54 19 20
Telefónica 44.62 44,63 51.67 40,59

| MERCADO CONTINUO______________ Información facilitada por Morgan Stanley. Teif: 901 11 64 |

Títulos Ci«rre(Euros) Dlf% VoKTítulos)
Día AAo

Títulos Clerre(Euros) Dlf% VolíTítulos)
Día Año

Max. Min. Max, Mln. Max. Min. Max. ' Mln.

Bienes de Consumo Gas Natural 19,37 0,36 2.325.712 19,40 19,16 21.02 18,43

A. Dominquez 16.63 -1,01 1.212 16,79 16,60 18,55 14,40 Hullas C.Cortés ' 10,1 ■1,46 283 10.10 10,10 11,00 10,02
Aldeasa 24.9 ■0,4 29.463 25,10 24,80 25,70 20,00 Iberdrola 16,99 ■0,06 22.152.288 17,11 16,86 17,46 15,26

Altadas 25,88 0.5 1.349.326 25,88 25,41 26,74 22,24 Red Eléctrica 13,69 •0,07 180.758 13,77 13,65 14,07 12,82
Barón de Lev 32 8.092 32,50 32.00 38,60 32,00 Repsol 18,02 0,5 26.356.261 18,13 17,81 18,40 15,46

Bodegas Rioianas 8,37 - 273 8,37 8,25 9,39 7,60 Unión Fenosa 17,4 ■0,74 4.082.294 17,65 17,35 18,13 14.31
Campofrío 11,8 ■0.17 5.161' 11,82 11.76 12,30 9.72

Strvlelos da MarcadoCarrefour 14,96 0,2 28.165 14,96 14,93 15,79 13,63
7,1 0,85 168.841 7,18 6,90 7,80 5,77Cortefiel 8,98 ■0.22 59.400 9,01 8,67 9,85 7,30

AbsnQOd

Abertis 14,37 ■0,28 593,021 14.45 14,31 14,52 11,99
CVNE 10,74 6,97 2.855 10,74 10.50 11,90 9,80

Aguas Barna. 14,15 0,14 46.549 14,19 14,03 14,23 11,83
Dogi Inl Fabrics S.A. 4,82 ■0,21 16.385 4,85 4,74 5,60 3,62

Amadeus 5,47 ■1,26 7.297.737 5,52 5,42 5,72
Ebro Puleva SA 9,83 ■0,1 977.310 9,85 9.78 10,23 8,99

4,31
Befesa 11.78 000 0,00 13,12 11,67

Faes Farma 12,49 19.212 12,53 12,44 14,48 12,10
lnm,Colonial 2Í,O3 0,19 121.505 21,15 20,92 23,74 19.00

Indiíex 19.21 0,26 431.074 19.29 19,14 19,40 15,39 Elecnor 34 147 35.70 34,00 36.00 32,00
Natra 3,91 0,26 5.156 3,93 3,90 4,60 3,35

Europistas 4.88 0.41 23.665 4,89 4,85 5,18 4.70
Natracéutical S.A. 0,75 2,74 64.779 0,75 0,74 0,94 0,72

Fadesa Inmobiliaria 11.6 ■1,86 339,088 11,90 11,60 12,95 11.55
Paternina 6,3 1,29 1.202 6,53 6,30 7,20 5,65

Funespaiía 7.05 10.594 7,06 7.00 7,08 5,19
Pescanova 16,17 ■1,4 31.572 16,45 16,10 16,80 12,65

Iberia 2.32 •0,43 4.942,244 2,36 2,31 2,95 2,24
Service Point Solutions 0,43 -2,27 153.670 0,44 0,43 0,55 0,40

Inbesós 4,22 000 0,00 5.00 3,44
Puleva Biotech 2,69 ■0,74 16.688 2,73 2,69 3,24 2.64

Indo Internac. 7,35 ■0,41 7,35 7,35 7,48 3,67
SOS Cuétara 24.2 •0,21 19.327 24,50 24,20 24,77 21,60

2(1
G. Inmocaral S.A, 2,58 -0,77 36.392 2,62 2.55 3,00 2,19

T. Algodonera 3,13 ■0,63 11.027 3,15 3,12 3,48 3,11
Logista 26,5 ■0,38 1.990 26,90 26,40 27,35 24,49

Vidrala 11,52 0,09 816 11,68 11,52 13.22 10,80
Metrovacesa 32,19 0,59 01.910 32,19 32,45 27.15

Viscofán 7,67 ■0,52 21.126 7,70 7.66 8,23 7,05
31,96

NH Hoteles 8,9 ■0,56 196.120 9,00 8,84 9.95 0,43
Zeltia 5,64 -0,18 171.866 5,7b 5,60 6,03 5,19

13,25 ■0,82 33.724 13,40 13,21 15,11 12.46Prosegur

Bienes de InversIdn e lotermedlos Sacyr^Valle 11,42 ■0,61 500.346 11,56 11,40 13,91 11,25
Acerinox 45,64 -1,47 3.936.139 46,50 45,33 47,00 34,96 Sol Meliá 7,04 0,14 132.239 7,06 7,00 7,00 5,71
CIE AUTOMOTIVE 11,75 - 1.526 11,75 11,75 11.75 9,42 Sotogrande 8,05 000 0.00 8,75 6,45
Arcelor S.A. 12.61 -2,25 1.905.405 12,95 12,55 15,42 12,61 Telepizza 1,61 0,62 8.009.097 1,64 1,59 1,71 1,23
Azkoven 6,09 ■1,46 44.918 6,19 6,03 6,18 4,34 Testa Inmuebles 13,7 ■0,72 2.050 13,70 13,70 16,00 11 01
C. Portland 48,8 015 48,80 48,70 52,20 47,00 Transp. Azkar 5,95 1,19 12.194 5,95 5,85 6,00 5,18

CAF 57,95 •0,09 752 58,00 57,15 69,65 54.10 Urbas 0,63 ■1,56 27.300 0,63 0,63 0,83 0,51
Duro Felguera 5.6 17.541 5,68 5,58 6,45 5,55 Urbis 9 -0,99 231.509 9,10 0,97 9,88 7,05
EADS 21.92 •0.63 10.038 22.10 21,82 22,98 16.54

Servicios FinandaroiEnce 22,5 ■0,88 5.767 22,74 22,50 2398 1715

EPPIC 0.22 000 0,00 0,22 0,22
Alba 24,25 ■1,02 23.544 24,45 24,23 24,99 22,55
Andalucía 68.5 060 68.50 68.50 75,90 65,50

Ercros 0.33 161.475 0,33 0.32 0,39 0.32
Atlántico 71,79 000 0,00 71,80 65,65E.del Zinc 1.81 29,044 1,81 1,80 1.91 1,47
Galicia 20,7 0.49 204 20,70 20,70 20.90 17,30

Europac 3,6 0,84 77.619 3,62 3,57 3,91 3,21
45,6 ■0,55 873.217 46,07 45,60 49,90 44,84Camesa n.9i -0,33 639.276 12,04 37,75 11,91

Populár
11,77

Bañe Sabadell 17,47 ■0,06 208.741 17,53 17,36 19,02 15,42Global Steel 1,9 905 - 1.90 1,86 2,00 1,65
Valencia 17,13 •0,41 7,200 17,24 17,13 18,25 14,55Iberpapel 14,98 •1,45 913 15,30 14,98 16,70 14,98
Banesto 9,63 ■0.52 409.025 9,70 9,58 10,52 9,50Lingotes 4,61 0,44 4.282 4.61 4,60 5,51 4,70
Bankinter 30,84 ■0,74 1.000.147 31,19 30,71 34,15 30,09

Mecalux 5,58 1,82 4.595 5.58 5,48 5,80 3,61
BBVA 10,04 •1,45 23.059.947 11,04 10,80 11,42 10,22Miquel y Costas 41.93 •0,17 2.763 42,00 41.51 42,00 33,50
Castilla 16,5 3,51 2.335 16,50 16,25 10,10 14,20N.Montaña 0,34 8.143 0,34 0,34 0,36 0,31
C. Occidente 29,09 ■0,17 5.090 .29,15 28,80 29,14 24,44Nicolás Correa 2,83 -3,06 1,421 2,83 2,83 3,37 2,80
Corp. Mapfre 9,95 ■1.09 224.148 10,12 9.90 12,34 8,93Reno de Medicci 0,68 756 0,68 0,68 0,79 0.62
Cto, Balear 19,1 19,10 19,10 21,89 18,00Seda Barna 1.98 •0,5 91219 1,99 1,98 2,17 1,81

31r
Dinamia 14,29 ■0,69 59.830 14,39 14,29 14.39 12,50Sniace 0.66 44.982 0,66 0,65 0,79 0.58
Fastibex 0,45 000 0,00 0,62 0,45Tafisa 0,92 -3,16 204.192 0.95 0,92 1,16 0,90
Gral. Inversión 1,38 45.673 1,38 1,37 1,40 1,28Tubacex 1,63 85.704 1,66 1.63 1,77 1,40
Guipuzcoano 21,74 0,18 3.875 21,74 21,50 23,20 19,80Tubos Reunidos 6,1 180 6,10 6,10 8,18 6,00
GuipuzcoanoA 22,9 000 0,00 23,90 19,20Tudor. 6 633 6,00 6,00 7.01 4,50
Pastor 24,7 •0,32 4.525 24,78 24,60 26,40 23,85Uralita 3,05 ■0,97 81.761 3,08 3,05 9,33 2,89
SAN 8,49 ■1,05 19.195,531 8,63 8,46 961 8,30Volkswagen 33,7 460 33.74 33.50 44,50 44,10
Tecnocom 6,39 •1,08 19.244 6,51 6,38 7,69 4,71Zardoya Otis 15,98 0,13 334.337 16,57 15,98 17,56 15,04
Unipapel 15,65 ■0,45 1.172 15,72 15,65 15,05 13 70

Común, y Serv.
Antenas ÍV

Información 
43,45 0,07 64.074 43,88 43,00 44,71 34,05 Wox 11.7 025 11,70 11,70 12,00 9.36

Amper 3,96 ■0,75 15,095 3,98 3,95 4,75 • 3,66 Dlf%
Día ARo

l ltUIOS Ci*rr»{Fiira«) Vol(Tltulos) Max, Min. Max. Min.
Avanzlt 2.35 Ú00 0,00 2.35 2,35

América Móvil 29,7 -0,1 2.800 29,75 29,70 33,30 21,5810,48 ■0,38 797.081 10,56 10,48 11,43 9.90luUI d Arac Celul B 2.68 1.13 6.000 2.68 2.68 3.27
0.90

2.42
0.65Jazztel 0,27 6.570,346 0.28 0,26 0.38 0,25 B. Río Plata % 0.9 000

Prisa 14,42 0,28 364.577 14,60 14,35 16,20 11,50
Banco Bradesco ___
Banco de Chile 24,94

•2.56
1.59

1.343 39.15 38,01 41,67 3.71

Recoletos 5,9 ■0.51 102.553 5,97 5,80 7,05 5,42
500 24,94 24,90 26,28 21.33

Banco Francés 2,9 000 2 90 __2J5 
13.73Sogecable 32 -I.36 796.448 32,59 31,87 38,99 27,66 BBVA Bancomer 16.99 2.000 16,99 16,99 17.95

Tele s 12,2 2.218.192 12.39 12,05 12,65 12,00 -0rade^_3r Oró.
J£®de5fiar _£r^l.

13.75
14.07

-1.08
-3.56

2.468
3.488

13,85
14.39

13,75
14,07

14,16
14,83

2,68 
?T>^

Telefónica 12,12 •0,41 43.455,357 12,18 12,03 13,44 11,33 Brasken. S.A. 15.46 •2.46 1.271 15.95 15,46 21.03 10 68
Telefónica Móviles 6.6 ■0,23 713.370 8,62 8,55 9,51 8,27 Cemlg Preference 13,01 -I.14 4.422 13,47 13,01 15.67 9.67
Terra 4,63 ■0,21 144.883 4,89 4,82 5,22 4,80

Copel Pref.B 2.67 •2.2 4.750 2,76
2,10

12.15

2.67 3,79
2.16

17,15

2 22
CoTEjJBSJnt.
DyS_________________

2.09
12.02

-0.48
•2,12

9.545
1.000

2,09
12.02

2.07
11 32

TPI Pag Amar 5,5 0,73 1.555.945 5,52 5,45 6,54 4,35

Construcción
Electrobras 4 264 4.00 3,12 6,65 4,00
Electfobras Pref. 4,25 -I.I6 9.160 4.38 4,25 6.20 3.30

Acciona 52 •0.38 156.327 52 m 51,85 53,65 48,10 Endesa Chile 10,08 0,2 1.000 10,10 10.08 11,46 9,32

ACS 13,8 ■0,07 403.141 13,89 13,76 42,89 13,50
Enersis 4.71 •1.46 10.600 4.75 4,71 5,90 4.71
Gerdau Preferentes 10,07 0,59 500 10.20 10.07 19,95 '7.21

FCC 30,1 -0.2 3.389.109 30,24 30,00 31.08 27,60 Grupo Alfa A 27.25 •0.91 2.500 27,25 27.25 33,20 24.75
Ferrovial 34.64 1,02 190.222 34 65 34,10 34,00 22,59 Net S. Comumcacao 1.82 •1.62 4.098 1,86 1,61 2.94 1.57

0HL 6.26 ■0,32 11.410 6,31 6,26 6,89 5,81
Petrobras Ordinary 22,64 •0,79 4.741 22,84 22,30 29,79 20,42
Petrobras Preference 20.39 ■0.73 4.300 20 53 2016 25 87 17 HA

Enoraíl Santan. PtoRico 19,82 0.05 5.500 19,82 19.82 26,85 19.42
Suzans 2,8 000 3 04 2 80

Bayer 23,46 400 23,46 23.ua 25,80 19,30 Suzano Petrog.SA Pr. 0,15 000 0.18 ¿,15

Cepsa 27,59 ■0,14 15.595 27,68 27.40 2849 25,62 Telmex 26,47 -1,42 3.000 26.75 26.47 30.56 26,35

Enagas S.A. 9,14 1,44 1.770.359 9,14 8,97 9,66 8,22
Vale Do Río doce Orrl. 36,33 0,24 2.195 38.33 37.94 49.53 35.26
Vale Río doce 31,65 -0,78 3300 3230 3185 43 20 no te

Endesa 15,41 0,26 22.273.986 15,45 15,30 16,18 14,01 Volean C.M. 2,26 2.616 2.32 2.26 3.50 1^
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rolN L/C 1IN V Lr\Jl\JIN Inínrmarmn fácilHada nne klnr-n^x C4a..Ia.. -r.it. r ma I r\l\/iOAC n n RA। Ri f I
IFwxto Voc V.LI(|. R,Sem% R.Mes% RJXAo% Fondo' V oc "^rLÍ7 ""B'<ZZ3^Tuí «^^ B:Sü^^m!T**"““"“““*í**f!*'!*?**^?*******^**®'*®
---- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- —_______ __________ :: ___________ voc v, Liq. R.Mes% R.Ano% Fondo ______________________ Voc V.LIq. R.Sem% R.Mes% R.Afto9f

AHORRO CORPORACIÓN B8VA FondbolsaJapon3 GRV 7,47_________ 0,04 0,36 Foncaixa Ahorro 2 RFC 10,78 0,02 0.17

l DIVISAS RESPECTO AL EURO

4

1 1 EURO = X DIVISAS 
Dólar EE UU 1231AC Australasia RV ^qa r« q« UUVA trdi.ncxiMu 111 --------------CW. 9¿5,4^ _________ ; U,I4 0,57 Foncaixa Ahorro 31 RFC 2,33 - 0,10 0,42

ALAUSiraiaSia RV 3,90 - -5,38 9,12 RRVA Mirto MPP 074 nn nnr : n ~ ~ ----------- ---- ---------------------------------------------------- Libra esterlina 0.669
AC Bienestar RV AU an, n7 4 - » ______________ gjl__0^ runu»d Aliuii( )34 RFC 9.bl • U.¿j 0,00
HtDienesiar hv 6,16 - -4,03 0,26 rrví Pian Ponía roe in<í7i7 --------------------------------------------------------- Yen japonés 134,380
AC Cuenta FT n tínu nn nen --------------------- P»r 1.011,71 ________________ 0,12 1,37 AHuiiu 3b RFC 12,19 • 0,11 0.46
HL vueina rl u 1,411,64 • 0,17 0,50 RBVA Dnnnun lN fm Tin ~ __ 77 : 77 3 ----------------- Franco suizo 1,519
ACOeuda FT RFC 1377 - 009 056 ---------------------------- ----------- ---------------------- foncaixa Ahorro 7 __________________________________ RFC _____ 16/16 - 0,23 0.79 Corona sueca 9189
AC Dinero D 132552 - 022 070 --------------------------- --------------------------------------------- ^^^^ --------^ Foncaixa Bolsa 33 ___________ L?!?? _________ - -0,34 4,71 Corona danesa 7 437
AC Divisa 711 - ifl7 BBVA PRIVANZA FuiiLdiAd Cuupeidcioii _______ RV 4,BU - -I.4I ü,/b Corona noruega 8 467
AC Emergentes RV ' 427 - -720 -Ó17 □• □.-------------------------------------------------------------------------------------------------Foncaixa Dinero 12 D 1.469,74 - 0,18 0,54 Dólar canadiense 1,626.:-L-----------------------:'--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- i-í F.nc.i..lnternac^o,.ll RFC 0,36 - - 2.30

Dólar australiano 1.717
;Z; -----------------------S -----------^4 ----------------- • ■ -,<-F ----------------------------L«™o ------------------_.0.30 0.6( 1F.„.,l,a Mi.l.25 W 7.36 - -0.3, ¿10

Dólar neozelandés 1.885
irrummiruwíKíonon inr AFTA UFPCDirocAu Foncaixa Mixto 20 MRF 7,36 -0,38 0,12 Esloti polaco 4.521

LUI UIIIIA __________MnV 0,0o - OJO 1 05 PKIM WeC^nenjUn7 ■ --------
..FT.„,,. _____ _ nrn , r, .'„ ... .Foncaixa Patrimonio 16 MRF 8,49 0.14 1.15 Forinto húngaro 250.330
'Viviiuicaviuriua _________ nrL z,3j _________ U.U.) l■¿d Beta Acciones RV 113,43 - -126 417 --------------------------------------------------------------------------- ----------------------------------------------- Corona eslovaca 39809

AL Iberoamérica _____________^ 5.66 i,09. 2.45 Beta Dinero D 1.471,73 02 1 059 MAPFRE Corona checa 31766
7^°''- ----------------------------------------— ------------------ ----------°'-^ --------^ g£?a Valor _________________ MRV 14,52 • 2,1 15,14 Fondmapfre Bolsa MRV 1869 - 028 353 Libra chipriota 0 582
AC Multiestrellas $elec.2O MRF 10,21 - - 183 —.-------------------------------— ----------—-------------------------------------------- i51
ACMuHieFlreHasS,1,6.35 MR» 9.73 - - 267 BNP PAMBAS________________________________________________ .=■„6.,..,J.,„„< ----------------------------io? ----------------^ -0.84 5.30

AC Multiestrellas Selec 50 MRV 935 i'rr or Fondmapfre Bolsa Oar. ______GRV 11,06 - 0.11 0,52

Corona estona 15650

muiiieau eiiq^ oclcV, ju MnV • 3,55 oNr Ahorro RF 107ft - . me ------------------------------------------— — .- ----------- -------------------------------------------- — -----------_____________________________________________________________oj5 _Fondmapfre omero o 1.298,01 - 017 050
AL MUltiestrellas 5elec,65 MRV 8.94 - - 429 RNP finita nr ikqc -itn Z 7 7 7----------------------------------------------------------------------------- -------------- ¡— CAMBIO FIJO DEL EURO |

’Onomaprre uivcrsiricac. MRV 9,89 - -006 288
!n^í?I£5Ji3l ________________ RFC _____ 7,85 - 0,14 0,83 BNPGlobal15-85 MRF 0,87 - 0,19 066 Fondmaofre FT RFC 1776 nni oca Divisa Euros

।oimnidpifG1 1 ______ Kit i¿,ío - 0,03 0,54

BANCO ATLANTICO Fondmapfre Rta. ___________RFC 14,51 -0,01 0,74
Peseta 166,386
Marco alemán 195583

Atlántico Mixto ____________ MRV 7,27 - 0,34 3,44 MORCAN STANLEY
Atlántico Plus2 GRF 078 004 oÁ? CAJA MADRID

Franco francés 6.55957
Franco belga 403399

BOlsatlantiCO RV 10,47 - 0.04 ‘400 Oinprmarlrid FT n T799ín . me nt í ____________ ___________ ____________________ ' ------------------ ' ----------------- ‘ ¡— Libra irlandesa 0,787564
[]lineratlantico ’ D 147013 - nu 04 ------------------------------- n LAHlLlbluv ALLIüHES _____________ 1.016,38 -0,18 -0,43 1,04 Lira italiana 193627
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EN EL MUNDO

? POSGUERRA IRAQUÍ

Un soldado norteamericano patrullaba ayer junto a los restos del automóvil que hizo explosión en la ciudad de Baquba, al norte de Bagdad. /AP Photo
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Un coche bomba causa la muerte a 
al menos doce personas en Baquba
El primer ministro iraquí, Iyad Alawi, revela que su Gobierno proporcionó a las tropas de 
Estados Unidos los datos que permitieron bombardear un refugio de terroristas en Faluja

D ESTADOS UNIDOS

Llaman a filas de for
ma forzosa a 5.600 
soldados retirados ■ 
EEUU llamará a filas de for- 
ma forzosa aunos 5.600 sol
dados retirados, la mayoría 
de los cuales serán envia
dos a Iraq y Afganistán, una 
medida que no había sido 
adoptada con esta magni
tud desde la primera Gue
rra del Golfo. Estos solda
dos no son voluntarios y se
rán obligados a abandonar 
sus vidas de civiles para in
tegrarse de nuevo a las 
Fuerzas Armadas. Los mili
tares permanecerán en el 
Ejército de 18 a 24 meses.

B RUSIA

Tres muertos al caer 
un helicóptero mili
tar al sur de Moscú ■ 
Al menos tres personas mu
rieron ayer y una cuarta se 
hallaba a última hora de 
ayer desaparecida, al estre- 
Uarse un helicóptero mili
tar Mi-8 en la región de Tu
la, ai sur de Moscú. En el lu
gar del siniestro fueron 
encontrados tres cadáveres 
y continúa la búsqueda de 
un cuarto ocupante. El ac
cidente ocurrió a las 07,30 
GMT cerca a la localidad 
Buldanovo y que el aparato 
hacía un vuelo de rutina.

• El primer ministro britá
nico, Tony Blair, reconoce 
por primera vez que es 
posible que nunca se ha
llen las supuestas armas 
de destrucción masiva de 
Sadam Husein.

EFE / BAGDAD

Entre doce y catorce personas mu
rieron ayer y otras 35 resultaron 
heridas a causa de la explosión de 
un coche bomba en las cercanías 
de la ciudad de Baquba, el mismo 
día en que una delegación de la 
OTAN visitó Iraq con el cometido 
de estudiar las posibiliades de co
operación con el Gobierno.

La violencia se recrudece en Cisjordania 
mientras el Cuarteto trata su plan de paz
EFE/JERUSALÉN

Siete palestinos y un oficial de co
mandos de la Fuerza Naval israelí, 
perdieron la vida ayer al recrude
cerse la violencia en Cisjordania y 
la franja de Gaza.

Entre los palestinos muertos 
hay un niño de 12 años, de Jan lu
nes, donde fuerzas israelíes dispa
raron contra varias casas desde un 
puesto militar que protege el asen
tamiento judío de Nevé Dekalim.

La explosión tuvo lugar en la 
localidad de Jalis, a unos 60 kiló
metros al norte de Bagdad.

Según un médico que presen
ció los hechos, el coche estalló a 
las cuatro y cuarto de la tarde, cer
ca de una casa donde se celebraba 
un funeral por dos vecinos asesi
nados el pasado domingo.

Por otra parte, un grupo de 
hombres enmascarados amenazó 
con matar al jordano Abu Musab 
al Zarqaui, al que EEUU considera 
jefe de Al Qaeda en Iraq, si no 
abandona «inmediatamente» el 
país, y le acusaron de asesinar a 
civiles iraquíes inocentes y ofen
der a la religión musulmana.

Estas amenazas ponen de ma
nifiesto el enfado que muchos ira

La nueva espiral coincidió ayer 
con una reunión de representan
tes del Cuarteto de Madrid en el 
cuartel de los observadores de la 
ONU en Jerusalén para tratar so
bre el plan de Israel para evacuar 
Gaza y una propuesta de Egipto 
para imponer el orden en la zona.

Dos de los muertos en el cam
po de refugiados de Ain Bet Hilma, 
junto a Naplusa eran el jefe en esa 
localidad del Frente Popular para 

quíes, incluidos algunos grupos 
de la resistencia, tienen hacia los 
«luchadores extranjeros», como 
son conocidos los árabes que lle
garon a Iraq a luchar contra Esta
dos Unidos.

«COBARDES CRIMINALES». El 
primer ministro interino iraquí, 
Iyad Alawi,volvió a culpar a los te
rroristas de la situación actual de 
su país, en un comunicado, en el 
que los califica de «cobardes cri
minales» que atentan contra el 
bienestar de todos los iraquíes.

«Las fuerzas del mal continúan 
haciendo daño al pueblo, no sólo 
asesinan a nuestros civiles, tam
bién causan daño importantes a 
la economía de nuestro país.

la Liberación de Palestina (FPLP), 
Yamen Faraj, de 25 años, y su asis
tente, Amyat Hadarii, de 28.

Otros dos muertos por un ata
que con misiles lanzados desde 
helicópteros Apache de la Fuerza 
Aérea israelí, fueron etcatedrático 
de la universidad islámica A Na
jah, Haled Salah, y su hijo Moha
med, de 16 años.

El comandante del Ejército is
raelí en Cisjordania,expresó su pe

Además, Alawi, reveló ayer que 
su Gobierno proporcionó a las tro
pas de EEUU la información de 
«inteligencia» que permitió bom
bardear un supuesto refugio de te
rroristas en la conflictiva ciudad 
Faluja, al oeste de Bagdad.

Por otra parte, según publicó 
ayer The New York Times, la CIA re
cibió información de que Iraq ha
bía abandonado su programa de 
armamento no convencional, pe
ro no le comunicó esos datos al 
presidente de EEUU. Esta noticia 
se supo el mismo día que el pri
mer ministro británico. Tony Blair, 
admitió por primera vez que es 
posible que nunca se encuentren 
las supuestas armas de destruc
ción masiva de Sadam Husein. 

sar por la muerte de éstos y dijo 
que sus efectivos procuran no em
plear helicópteros en zonas urba
nas pero que esta vez lo ordenó pa
ra evacuar el cadáver del capitán 
de la Fuerza Naval Morán Vardi 
muerto en un tiroteo con los pa
lestinos del FPLP

Los otros dos palestinos muer
tos perdieron la vida por los dis
paros de soldados israelíes en un 
puesto militar de Kisufím.

B INDONESIA

Yudhoyono se dispu
tará la presidencia en 
una segunda vuelta ■ 
El ex general Susilo Bam- 
bang Yudhoyono, quien li
deraba ayer el escrutinio de 
los votos emitidos el lunes 
en las urnas, se disputará la 
Presidencia de Indonesia 
con toda probabilidad en 
una segunda vuelta electo
ral. Sus contrincantes en la 
segunda ronda, que se ce
lebrará el próximo septiem
bre, serán la actual presi
denta del país, Megawati 
Sukamoputrí, o el también 
general retirado y ex jefe de 
las Fuerzas Armadas indo
nesias, Wiranto.

El ETIOPÍA

Annan reclama una 
alternancia democrá
tica en África ■ El se
cretario general de la ONU, 
Kofi Annan, pidió ayer a los 
líderes africanos reunidos 
en Addis Abeba para la 
cumbre de la Unión Africa
na (UA) que permitan la al
ternancia democrática en 
vez de perpetuarse en el po
der. «No hay más sabiduría 
ni mayor señal de ser esta
dista que el saber cuándo 
pasar la antorcha a una 
nueva generación», dijo 
ayer en la ceremonia de 
apertura de la cumbre en la 
capital etíope.
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PANORAMA

REUNIÓN DELG5

Los ministros del Interior 
crearán una base de datos 
común antes de 2006
EUROPA PRESS / SHEFFIELD

Los ministros del Interior del 
G5 de la Unión Europea acor
daron ayer crear una base de 
datos para que utilicen sus po
licías en la lucha contra el te- 
rrrorismo y las bandas organi
zadas de delincuencia antes de 
que finalice el presente año.

Asimismo, el ministro espa
ñol José Antonio Alonso y sus 
colegas europeos coincidieron 
en la necesidad de construir 
equipos conjuntos de investi
gación para luchar contra las 
formas del delito antes citadas.

Estos acuerdos tuvieron lu
gar durante la reunión de dos 
días que los titulares de Interior 
de Francia. Italia, Alemania, 
Reino Unido y España mantu
vieron en el condado inglés de

ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS

O

Kerry se decanta por Edwards. )ohn Ke 
rry, candidato demócrata a la Casa Blanca, anunció ayer la designa
ción del senador de Carolina del Norte John Edwards como su can
didato a la vicepresidencia. Edwards, sureño de 51 años que disputó 
la candidatura presidencial demócrata a Kerry durante las prima
rias, es un abogado de gran reconocimiento. / efe

LA HAYA

La causa contra 
Milosevic se 
reabrirá el día 14

La sala número 1 del Tribu
nal Penal Internacional pa
ra la antigua Yugoslavia 
(TPIYJ decidió ayer que el 
juicio al ex presidente ser
bio y yugoslavo Slobodan 
Milosevic, se reiniciará el 
próximo 14 de julio «depen
diendo de la condición mé
dica del acusado». El 21 de 
julio, se paralizaría nueva
mente porque entre esa fe
cha y el 31 de agosto son las 
vacaciones estivales del tri
bunal. El período vacacio
nal «permitiría al acusado 
tener tiempo adicional para 
preparar su defensa», seña
la la decisión. Los jueces que 
juzgan a Milosevic dejan 
pendiente la decisión de 
asignar o no a un abogado 
que tome las riendas de la 
defensa de Milosevic, que 
ha decidido defenderse él.

Derbyshire. Allí se comprome
tieron también a «potenciar 
Europol como agencia europea 
encargada del intercambio de 
información».

«Los cinco nos comprome
temos a tener un soporte infor
mático a finales de 2006, ali
mentado por bases de datos 
nacionales», explicó el ministro 
del Interior, José Antonio Alon
so. Asimismo, Alonso trasladó 
el convencimiento de los cinco 
ministros de que se debe crear 
una agencia europea de inteli
gencia.

Por su parte, el ministro del 
Interior británico, David Blun- 
kett, dijo que es importante que 
los países europeos «compar
tan bases de datos sobre ADN y 
datos forenses».

PAKISTÁN

EEUU y Reino Unido cie
rran sus embajadas en 
Islamabad ■ Las embajadas 
de EEUU y del Reino Unido en 
Islamabad permanecerán ce
rradas por un periodo indeter
minado debido a amenazas te
rroristas. Tras recibir una lla
mada que advertía de un 
ataque con cohetes contra la le
gación, la Embajada británica 
fue cerrada al público el lunes 
como precaución. Por su parte, 
la Embajada de EEUU anunció 
el cierre de su sección consu
lar, debido a las amenazas de 
atentados terroristas en el área 
diplomática de Islamabad.

AFGANISTÁN

Italia ayudará a formar 
magistrados y funcio
narios judiciales ■ Italia 
colaborará con Afganistán en 
la formación de magistrados y 
funcionarios judiciales, así co
mo en las sugerencias para la 
modificación del código de 
procedimiento penal. El minis
tro italiano de Exteriores, Fran
co Frattini, se entrevistó ayer 
en Roma con el titular de Justi
cia afgano, Abdul Rahim Kari- 
ni, donde firmaron el acuerdo.

Josep Borrell, durante la inauguración en Madrid de unas jornadas tituladas ‘Volver a Europa’. / efe

Borrell se convertirá en 
presidente del Parlamento 
europeo el próximo día 20
La decisión, que no será oficial hasta la próxima semana, se tomó 
gracias a un «acuerdo técnico» de los grupos socialista y popular

• El político español fue 
elegido candidato socialis
ta a la presidencia, por 
más del 6o poc ciento de 
los votos de sus compa
ñeros, durante su reunión 
de ayer en Bruselas.

EFE / BRUSELAS

Los dos principales grupos del Par
lamento Europeo, Popular y So
cialista, llegaron ayer a un «acuer
do técnico» para repartirse la pre
sidencia de esta institución en la 
próxima legislatura, lo que permi
tirá al español Josep Borrell ser 
presidente a partir del 20 de julio, 
según señaló el recién elegido pre
sidente del Grupo Socialista Euro
peo, Martin Schulz.

Borrell fue elegido ayer candi
dato socialista a la presidencia, por 
más del 60% de los votos de sus 
compañeros de grupo, lo que le 
dará opción a presidir el Parla
mento en los dos próximos años y 
medio, si este partido llega a un 
acuerdo definitivo con los popu
lares, como es previsible.'

La presidencia de la Cámara en 
la segunda parte de la legislatura 
le correspondería al presidente del 
Grupo Popular Europeo, el alemán 
Hans-Gert Poettering.

Según Martin Schulz, las con
versaciones que se llevan a cabo 
con el resto de los grupos para in
tentar llegar a un pacto, han de
sembocado en un «acuerdo técni
co» con los populares. «Hay un 
acuerdo con el PP sobre las cues
tiones técnicas del Parlamento, en 
concreto lo relativo al presidente, 
al vicepresidente, los presidentes 
de comisión y de delegación».

Subrayó que «es normal en to
dos los parlamentos del mundo 
que los grandes grupos se pongan 
de acuerdo sobre cuestiones de re
parto de responsabilidades, lo que 
pasa tanto en la Asamblea Fran
cesa como en el Bundestag ale
mán».

Sin embargo, opinó que «no 
hay que exagerar estos acuerdos 
técnicos, que son relativos a los 
cargos y no a los proyectos políti
cos», aunque no descartó «coope
rar» con otros grupos en la próxi-' 
ma legislatura «sobre algunas 
cuestiones.

Por su parte, fuentes del Parti
do Popular Europeo dijeron que el 
acuerdo con los socialistas «exis
te», aunque hasta la próxima se

a BLOC DE NOTAS 

Los antecesores españoles
El socialista Enrique Barón y el ‘popular' José María Gil-Robles os
tentaron con anterioridad el cargo de presidente en el Parlamento 
Europeo desde que en 1951 se puso en marcha esta institución.

Dos españoles han ostentado, hasta la fecha, el cargo de presi
dente del Parlamento Europeo desde la creación de esta insti
tución en 1951, el socialista Enrique Barón, quien ocupó el cargo 

desde 1989 y 1992. y el popular José María Gil-Robles, quien lo de
sempeñó entre 1997 y 1999.

Enrique Barón Crespo se convirtió en el primer español que 
presidió el Parlamento Europeo el 25 de julio de 1989, cuando fue 
elegido por mayoría absoluta (301 votos frente a 93) tras alcanzar 
un acuerdo los dos grandes grupos, el socialista y el democrisüano, 
para rotarse la Presidencia.

José María Gil-Robles, por su parte, fue elegido presidente de la 
Eurocámara como candidato por el Partido Popular Europeo el 13 
de noviembre de 1996, con 142 votos a favor, 11 en contra y 17 en 
blanco. Fue el nombramiento de Abel Matutes como ministro de 
Asuntos Exteriores, en mayo de 1996, lo que le dejó el camino libre 

1como posible candidato a presidir el Parlamento Europeo, ya que 
I Matutes era el otro aspirante que se barajaba.

mana no será anunciado oficial
mente. El PPE «no plantea proble
mas» para dicho pacto, una tradi
ción que se ha cumplido siempre 
en la Cámara europea entre las dos 
fuerzas políticas más votadas, sal
vo en la última legislatura, en la 
que el acuerdo lo establecieron 
populares y liberales.

Dicho pacto propició que dos 
miembros de ambos grupos pre
sidieran el Parlamento Europeo en 
el último quinquenio {Nicole Fon
taine, del PPE, y Pat Cox, Liberal).

Si Josep Borrell llega a la presi
dencia de la Cámara, sería el pri
mer socialista que alcanza ese 
puesto en los últimos siete años y 
medio. El anterior fue el alemán 
Klaus Hansch, entre 1994 y 1997.

M.C.D.2O22



►fútbol José Luis Encinar es presentado como nuevo jugador del CD Toledo

► CICLISMO 
Mayo pierde 
medio Tour 
tras sufrir 
una caída

► FÚTBOL
El nuevo seleccionador nadonah 
Luis Aragonés, se reúne con Ángel 
María Villar para planificar su 
trabajo al frente de la selección

► CICLISMO
La Vuelta a Toledo ya 
cuenta con el apoyo 
del Ayuntamiento

TIÍIBUÑÁ 
DETOUEOO

MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 2004
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Figueroa: «Tengo optimismo 
en recuperar la categoría»
Las reuniones del edil surtieron efecto y se reconsiderará la decisión de la Asamblea

ISMAEL DEL PRADO / BARCAS 

El Bargas no ha dicho su última pa
labra en la División de Plata. Esta 
es la lectura que puede sacarse de 
la frenética jomada mantenida por 
Gustavo Figueroa en la jornada de 
ayer y que culminó con una apari
ción ante los medios en la que 
anunció una «reconsideración» de 
los organismos de la decisión to
mada el pasado viernes en la ya ‘fa
tídica’ Asamblea de Clubes.

Prevista inicialmente para el 
mediodía, la rueda de prensa del 
alcalde de la localidad bargueña 
tuvo que ser pospuesta a primera 
hora de la tarde por las intensas 
negociaciones que mantuvo en la 
capital de España a lo largo de la 
mañana. De este modo, Gustavo 
Figueroa aparecía a las 5 de la tar
de para volver a hacer público el 
respaldo del Consistorio bargue
ño a su equipo de fútbol sala.

En palabras del edil, la situa
ción actual «no puede aceptarse, 
ya que no se puede tolerar una in
justicia que nos niegue la razón. 
Por tanto, soy optimista con res
pecto a las explicaciones que me 
han dado y a la reconsideración 
que se va a realizar».

Figueroa calificó la pérdida de 
la categoría del Bargas como «un 
enorme disparate y hasta una in
moralidad que no tiene ningún 
fundamento, ya que no hay razo
nes de peso que nos puedan privar 
de lo que se ha ganado jornada a 
jomada dobre el terreno de juego».

La Asamblea de Clubes subra
yó la capacidad del pabeUón bar
gueño como el punto en discordia 
para dar el visto bueno a la ‘repes
ca’ -tal y como sucedió con el Oca- 
ña y el Olías- del club ‘rojillo’. Sin 
embargo, para el alcalde de Bar
gas, este hecho no «es un impedi
mento para que el club tenga que 
descender a Nacional ‘B’.Se ha fir
mado ya un convenio para que se 
produzca la reforma del pabellón 
y, por lo tanto, sólo falta que se ini
cien las obras en agosto».

El final de las mismas se pro
duciría «en septiembre con lo que, 
en el caso de que no se hubiera fi
nalizado la remodelación, se dis
putarían las primeras jomadas en 
uno de los dos feúdos homologa
dos: el del Salto del Caballo o el 
del Olías, tal y como se ha estipu
lado. Incluso se publicaba el 
anuncio de licitación del permiso 
en el Diario Oficial de Castilla-La

Gustavo Figueroa ‘escoltado’ en la rueda de prensa por Dimas Sanguino y Ramón Mena. / yolanda redondo

1

Mancha, como ha confirmado la 
Junta de Comunidades».

REUNIÓN CON EL CSD. Analiza
da la situación por parte del edil 
bargueño, Gustavo Figueroa por
menorizó las reuniones manteni
das a lo largo de la mañana de ayer 
en Madrid en compañía del vice
consejero del Deporte, Francisco 
Javier Martín del Burgo. A éste, agra
deció especialmente la colabora
ción que «está prestando para de

La reválida del Comité Nacional
Gustavo Figueroa acudió al Ayuntamiento de Bargas acompañado de 
Dimas Sanguino -director de fútbol base- y Ramón Mena -director ge
neral del dub*. Sanguino se mostró «seguro de que finalmente no sean 
necesarios los recursos presentados y que la resolución de la Asamblea 
sea rebatida mañana en el Comité Nacional, órgano encargado de dotar 
de validez jurídica este tipo de decisiones». Mena -por su parte- afirmó 
sentirse «aliviado por el hecho de que vaya a reconsiderarse la decisión. 
La postura adoptada era una injusticia imcomprensible. Además, la for
ma en que se produjo, no daba pie a pensar más que se trataba de algo 
tramado de antemano para llevar a cabo la reducción de grupos que se 
lleva meditando». Asimismo, el director general ‘rojillo’ pidió nueva
mente «calma a los jugadores, ya que no se debe desmantelar la planti
lla mientras haya un mínimo resquicio de jugar en División de Plata».

fender los intereses de un equipo 
de la comunidad. Ambas partes va
mos en una misma línea y hay que 
ser optimistas en los dos recursos 
que hemos planteado al CSD».

Los dos dirigentes se desplaza
ron a la capital de España para re
unirse paulatinamente con las per
tinentes entidades. En primer lu
gar, acudieron al CSD, donde se 
reunieron con Inmaculada Martín 
Caro, directora general de Depor
tes e Infraestructuras.

Allí mismo, se reunieron tam
bién con Ramón Barba, subdirec
tor general del Deporte Profesio
nal; Ángel Luis de la Fuente, rela
cionado con la subdirección de la 
Alta Competición, y Antonio Es
cribano, presidente de la Federa
ción de Castilla-La Mancha de Fút
bol Sala. Por último, también fue 
testigo de esta ‘cumbre' Santiago 
Márquez, director general de la Li
ga Nacional de Fútbol Sala.

En torno a la una de la tarde. 
Del Burgo y Figueroa se encami
naban a Las Rozas. En la Ciudad 
del Fútbol les aguardaba Angel Ma
ría Villar, presidente de la RFEE

De todas éstas reuniones, Fi
gueroa extrae una visión «optimis
ta en tomo al futuro del Bargas. La 
Comisión Mixta estudiará el caso y 
los clubes tendrán que votar. Se 
abre un proceso de unos diez días 
y la solución al mismo debe pro - 
ducirse a finales del presente mes».

En este sentido, Gustavo Figue
roa confirmó «el compromiso de 
Santiago Márquez de bloquear la 
configuración del calendario hasta 
la solución final del contencioso».

IJLAS DECLARACIONES

►GUSTAVO FIGUEROA 

«Es un enorme 
disparate y una 

inmoralidad 
privar de lo que 
se ganó sobre 

el campo»

«Se ha firmado 
un convenio 

para la reforma 
del pabellón, las 
obras se inician 

en agosto»

«El anuncio de 
licitación se ha 
publicado en el 
Boletín Oficial 
de la región»

«Márquez se ha 
comprometido a 

bloquear el 
calendario hasta 

que haya una 
solución»

«Martín del 
Burgo es un 

gran respaldo, 
ambas partes se 

mueven en la 
misma línea»

►RAMÓN MENA 

«Los jugadores
deben seguir 

manteniendo la
tranquilidad»

►DIMAS SANGUINO 

«Para que la
resolución tenga 
validez debe ser 

aprobada por 
el Comité 
Nacional»
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Encinar: «Se está armando un 
bloque con ilusión por ascender»
El club negocia ya con un zaguero, el preferido es Cacharra, que cierre la plantilla

, , ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

El CD Toledo cuenta desde ayer con 
un nuevo mediocentro, José Luis 
Encinar, que fue presentado en la 
tarde de ayer como jugador de la 
entidad capitalina para la próxima 
temporada. Procedente del Villa
novense del Grupo IV de la Segun
da División ‘B’ ,el centrocampista 
viene a cubrir un puesto en el que 
está haciendo especial hincapié el 
técnico Javier Rosado.

El jugador posó con la zamarra 
verdiblanca «ilusionado por el nue
vo reto y con muchas esperanzas 
en que comience mi nueva anda
dura. Tengo buenas referencias del 
club por parte de compañeros co
mo Óscar Martrn», con el que coin
cidió en las filas del Leganés. «Se es
tá armando un equipo joven y en el 
que priman las ganas por cumplir 
los objetivos que se han fijado: el 
ascenso a Segunda División ‘B’».

El jugador cacereño afirmó ha
berse decidido por la entidad tole
dana «por la predisposición mostra
da por sus directivos desde el primer 
momento. La oferta era muy intere
sante y no lo dudé un instante».

Manuel Torres Astilleros, por su 
parte, alabó los informes que «te
níamos por este jugador. Se trata 
de un futbolista importante en to
dos los equipos en los que ha mili
tado y esperamos que aquí conti
núe siéndolo. Javier Rosado sabía 
de su capacidad para jugar en el 
mediocampo, tanto en labores de 
contención como en las de crea
ción de juego. De ahí, el interés en 
traerle para nuestro proyecto, por
que el técnico cuenta con él para 
ambas posiciones».

EL CENTRAL, CACHARRA. Pre
sentado Encinar que en un primer 
momento iba a ser el último re-

POLIDEPORTIVO [II CALA DEL DEPORTÉ DE GÁLVEZ
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José Luis Encinar posa con 'la verdiblanca’ junto a Ramón García Samaranch y Manuel Torres Astilleros / yolanda lancha
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fuerzo para el arranque liguero, el 
CD Toledo se ha decidido a apun
talar la zaga con un defensa cen
tral más, que complete las veinte 
fichas con las que se iniciará la 
pretemporada el próximo 26 de ju
lio. Las primeras negociaciones ya 
se han producido y la contratación 
podría quedar cerrada la próxima 
semana. Todos los nombres apun
tan a José Luis Fernández Cacha
rra. El jugador -natural deViUaco- 
nejos- procede del Aranjuez, equi
po del Grupo VII -madrileño- de la 
Tercera División.

Asimismo, tanto Ramón Gar-

La Junta Directiva 
espera cerrar este 
viernes ei acuerdo 
con el Getafe para 
que sea el rival del 

CD Toledo en el 
Torneo de Ferias

ciplina verdiblanca este verano.

cía Samaranch como Manuel To
rres Astilleros dejaron claro que 
no se contempla una posible vuel
ta de Chano, que abandonó la dis-

PRETEMPORADA. Finalmente, 
Astilleros expuso brevemente el 
calendario que aguarda al CD To
ledo en esta pretemporada. El pri
mer amistoso se disputará el 1 de 
agosto contra Los Yébenes. Mien
tras el día 8, el rival será el Quinta
nar. Asimismo, se disputará un do
ble enfrentamiento con el Aran
juez. La fecha de los choques con 
los ribereños estará en función de 
la disponibilidad del Getafe CE que 
el viernes puede confirmarse co
mo el rival en el Torneo de Juntas.

Gálvez se 
viste ele gala.
La localidad toledana 
de Gálvez celebró su II 
Cala del Deporte, que 
sirvió para entregar los 
nueve premios a los 
Valores Humanos y la 
Deportividad a un re
presentante de cada 
Escuela Deportiva. 
También se hizo entre
ga de cinco menciones 
especiales a las diferen
tes Asociaciones de la 
localidad o, a Cárnica 
Tello -patrocinador de 
la Escuela de fútbol- y 
al Fútbol Sala Gálvez, 
que disputó la Fase de 
Ascenso a Nacional. Al 
acto asistió el ex Secre
tario de Estado para el 
Deporte, Jesús Hermi
da. / FOTO: LT

FÚTBOL

Tino Muñoz: «El 
grupo IV es un 
trastorno en lo 
económico»
RAQUEL JIMÉNEZ / TALAVERA

El presidente del Talavera, Ti
no Muñoz, prefiere ver los as
pectos positivos de que el equi
po juegue la próxima tempo
rada en el Grupo IV junto a 
andaluces, extremeños, mur
cianos, Ceuta y Melilla, y junto 
a los otros dos conjuntos cas
tellano-manchegos, Tomelloso 
y Conquense. «Tenemos ilu
sión y en cualquier grupo que 
nos hubiera tocado podemos 
hacerlo bien», ha señalado el 
máximo dirigente talaverano.

De todas formas supone 
una mala noticia en el plano 
económico, como así ha reco
nocido el presidente blanquia
zul: «Es un trastorno muy gran
de para el club por los despla
zamientos que tenemos y para 
las taquillas, que pueden verse 
perjudicadas porque, por 
ejemplo, todos sabemos que el 
grupo madrileño está más cer
ca y hay aficionados que vie
nen a El Prado a ver a sus equi
pos».

La decisión estuvo muy cla
ra tanto por la brevedad de la 

. reunión de los clubes de Se
gunda B, como por el resulta
do de la votación; 62 votos a fa
vor y 18 en contra. «Era una 
propuesta que se llevaba des
de la Federación y nosotros ya 
estábamos concienciados de 
que nos iba a tocar en el grupo 
andaluz», afirma Muñoz.

FASE DE ASCENSO. Junto a 
esto, hay cambios sustanciales 
en cuanto a la fase de ascenso 
y. de esta forma, la próxima 
temporada no habrá liguilla y 
los ascensos se decidirán por 
eliminatorias a doble partido 
como ha sucedido esta pasada 
campaña en Tercera División. 
Los emparejamientos se reali
zarán por sorteo y se enfrenta
rán el primero de un grupo con 
el cuarto de otro, así como se
gundo contra tercero. Los en
cuentros de vuelta se disputa
rán en los terrenos de juego de 
los conjuntos mejor clasifica
dos en el campeonato regular. 
Los ganadores de esta primera 
eliminatoria volverán a medir
se a doble partido, y ascende
rán los cuatro conjuntos que 
se impongan en sus respecti
vos enfrentamientos.

FRENTES ABIERTOS. La di
rectiva trabaja en estos mo
mentos en numerosos frentes 
como el de apuntalar el equi
po y comenzar la campaña de 
abonados. Aún restan por ce
rrar algunos fichajes aunque, 
este mediodía se procederá a 
la presentación de dos jugado
res que han llegado ya a un 
acuerdo con el club. Por lo que 
respecta a la campaña de abo
nados, Tino Muñoz es perfec
tamente consciente de que 
«hay que empezaría cuanto 
antesantes e intentar ilusionar 
a la gente de Talavera y, de esta 
manera, llegar a una cifra lo 
más alta posible».

M.C.D.2022
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Luis Aragonés: «Trabajaré y 
lucharé por las mayores metas»

El Mallorca 
presenta hoy 
a Benito Floro 
como técnico

El seleccionador nacional será presentado el 15 de julio en la junta directiva de la RFEF

EFE / MADRID

Luis Aragonés, seleccionador na
cional, declaró ayer que a Ángel 
María Villar, presidente de la Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF), solo le ha prometido tra
bajo, aunque luchará por las ma
yores metas, y dijo también que 
un Mundial o una Eurocopa se ga
nan «por pequeños detalles».

«Ha vencido (en la Eurocopa) 
un equipo que defiende bien y que 
ha rentabilizado sus ocasiones. Es
paña no tiene la calidad de Brasil 
ni la condición física de base de 
Alemania o Suecia, pero dentro de 
nuestra condición física y calidad, 
vamos a jugar al fútbol porque a 
veces lo bonito no sirve y sí lo bue
no», declaró Aragonés en la Ciu
dad del Fútbol de Las Rozas, en 
Madrid.

El seleccionador nacional se 
reunió ayer con el máximo diri
gente de la Federación Española 
de Fútbol, Ángel María Villar, para 
ir perfilando el trabajo que reali
zará durante los dos próximos 
años y será presentado el 15 de ju
lio, día en que se celebrará la Junta 
Directiva de la Federación.

Declaró que las instalaciones 
de la Ciudad del Fútbol de Las Ro
zas «son inmejorables».

«Deberemos defender bien y 
luego, de tres cuartos de campo 
para adelante, cualquier jugador 
puede hacer lo que quiera. Tene
mos que estar unidos. Voy a acep
tar todas las críticas. Tengo una ilu
sión enorme. Tengo mano libre 
por parte del presidente con la se
lección absoluta», agregó.

El entrenador madrileño des
veló que no hubo problemas para 
llegar a un acuerdo con la Federa
ción. «No hubo problemas porque 
tanto la Federación como Luis 
Aragonés querían estar y trabajar 
juntos», declaró.

Aragonés reconoció que le han 
llamado ex seleccionadores como 
Javier Clemente o Goran Miluti- 
novic. «Me han llamado todos, co
mo Clemente, y todos me han ten
dido la mano. Me he ido preparan
do un poco, ya dije una vez que no 
a la selección porque no me veía, 
pero ahora sí. Voy hacer las cosas 
como crea conveniente en el tema 
deportivo», manifestó.

SÁEZ, EN LAS INFERIORES. En 
esta primera toma de contacto, el 
técnico madrileño se reunió con 
su preparador físico, Jesús Pare
des, con Villar y con Jorge Pérez, 
secretario general de la Real Fede
ración Española de Fútbol.

El de Hortaleza viajará el pró
ximo 12 de julio a Mallorca a des
pedirse del club al que entrenó la 
pasada temporada antes de ser 
presentado como técnico del 
equipo nacional.

Luis Aragonés confirmó que 
Iñaki Sáez seguirá al frente de las 
categorías inferiores de la selec
ción española al igual que el resto 
de entrenadores ya que «todo ha 
funcionado muy bien».

También confirmó que el 
acuerdo con la Federación es total

Luis Aragonés se reunió con Angel Marla Villar en la Ciudad del Fútbol de las Rozas. / vICTOR LERENA

Sisi

1

«Llegamos a este acuerdo hace 
tiempo ya que amabas partes que
ríamos trabajar juntos».

En su compareciencia ante los 
medios de comunicación, Luis 
Aragonés ha aprovechado para 
confirmar a Jesús Paredes como 
preparador físico y ha afirmado 
que Iñaki Sáez estará al frente del 
ñítbol base de la selección.

El nuevo seleccionador nacio
nal, que deja entrever su entusias
mo en esta nueva andadura per
sonal, pretende desde un inicio 
implantar su particular filosofía 
de trabajo entre todos los sectores 
del balompié español, especial
mente entre los jugadores, a los 
que quiere «al 110 por cien» y con 
un gran espíritu, similar al que 
sienten «brasileños y argentinos».

«Vestir la camiseta roja de la se
lección no es un partido más, sino 
que se tiene que poner la piel de 
gallina. La selección se debe llevar 
más dentro. Tiene que ser algo su
blime», explicó.

El ex entrenador del Mallorca 
será presentado oficialmente co
mo seleccionador el próximo jue
ves 15 de julio tras la reunión de la 
Junta Directiva de la Real Federa
ción Española de Fútbol (RFEF).

El madrileño es uno de los técnicos españoles más experimentado. / v. l.

^T

El veterano de los banquillos
Considerado como uno de los entrenadores más experimentados del 
fútbol español. A sus 66 años recibe el encargo de entrenar a la selección 
española. Le avalan i.O5O partidos como técnico y 559 como jugador. Ha 
dirigido equipos como el Betis, el FC Barcelona, el RCD Espanyol, el Se
villa, el Valencia, el Oviedo, Atlético de Madrid y Mallorca. Nacido en Rio 
Hortaleza (Madrid) en 1938. Su palmarés como técnico pasa por una In- 
tercontinenetal (1975), Copa del Rey con el Atlético de Madrid (1976), 
campeón de Liga con el Atlético de Madrid (1977), Copa del Rey con el 
FC Barcelona (1988), Copa del Rey con el Atlético de Madrid (1992) y ha 
recibido la Gran Cruz de la Real Orden al Mérito Deportivo. Apodado co
mo el sabio de Hortaleza es uno de los más amados y odiados por la 
prensa, dado su estilo directo y su descuidada verborrea.

EFE / MALLORCA

La directiva del Real Mallorca 
prevé presentar mañana a Be
nito Floro como nuevo técnico 
de la entidad tras el principio 
de acuerdo alcanzado el lunes 
por el presidente de la entidad, 
Mateo Alemany, y el entrena
dor asturiano en Madrid.

Floro, sustituto de Luis Ara
gonés, quien se ha comprome
tido con la selección española, 
firmará por una temporada 
con opción a otra, y empezará 
a planificar hoy mismo la pre
temporada junto a su hombre 
de confianza, Pepe Portolés.

«Afronto el reto con mucha 
ilusión», declaró ayer a Radio- 
manía el entrenador asturiano, 
quien confirmó el principio de 
acuerdo alcanzado con el club 
balear. La plantilla del Mallor
ca está citada el 15 de julio pa
ra iniciar la pretemporada, que 
continuará con un período de 
concentración en un lujoso ho
tel de Palma y con la celebra
ción de varios partidos amis
tosos en Inglaterra.

No obstante, esa planifica
ción puede sufrir algún cam
bio si así lo decide Floro, de 52 
años, un técnico de dilatada ex
periencia en equipos como el 
Albacete, Real Madrid, Spor
ting de Gijón, \Tllarreal, el Vissel 
Kobe de Japón y el Monterrey 
de México.

Quique Flores 
dirigirá 
al Getafe 
de Primera
EFE / MADRID

El técnico Enrique Sánchez Flo
res dirigirá la próxima tempo
rada al Getafe, según aseguró 
ayer el presidente del conjunto, 
Ángel Torres, que se mostró 
convencido de que el técnico 
madrileño es el más «idóneo» 
para intentar mantener ai equi
po en Primera División.

«Es el candidato idóneo, 
una persona joven y con ganas 
de triunfar», señaló Torres, que 
irlsistió en que Quique era el 
candidato que mejor se ajusta
ba a las necesidades del Geta
fe. «Era la persona que mejor 
se ajustaba a nuestras necesi
dades, incluso las económicas, 
porque el caché de los entre
nadores tampoco nos permitía 
muchas opciones», afirmó To
rres, que anunció la presenta
ción del nuevo técnico para 
mañana. Antes, hoy por la tar
de, el presidente getafense y 
Quique Sánchez Flores se reu
nirán para cerrar el compromi
so, además de para comenzar 
a planificar la nueva tempora
da 2004-2005.

Quique, que esta temporada 
ha dirigido al juvenil A del Real 
Madrid, llegará a Getafe acom
pañado de Francico Escrivá, que 
ejercerá de segundo.
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Deco se muestra halagado 
por estar en el Barcelona
El portugués dijo preferir

EFE / BARCELONA

p centrocampista portugués An
derson Luis dé Souza ‘Deco’ dijo 
hoy que siente «ilusión» por poder 
jugar junto a la estrella del Barce
lona Ronaldo de Assis ‘Ronal
dinho’, y bromeó al señalar que 
«prefiero tener a Ronaldinho en 
mi equipo, en lugar de en contra».

Deco, que fue presentado hoy 
como nuevo jugador del Barcelo
na tras haber llegado a un acuerdo 
para su traspaso con el Oporto 
portugués, se mostró «halagado» 
porque los directivos del Barcelo
na «han hecho un gran esfuerzo 
para que viniese», a la vez que se
ñaló que no tuvo dudas a la hora 
de decidirse por la oferta del equi
po azulgrana respecto a otras que 
recibió.

«Siempre he querido venir al 
Barcelona, porque es un club que 
me gusta mucho», señaló la estre
lla del Oporto y de la selección por
tuguesa, quien destacó que «todo 
lo que envuelve al Barca es grande 
y hace que tengas ganas de venir a 
un club como éste».

El nuevo número 20 del Barce
lona también explicó que el Bar
celona ya se interesó por ficharle 
el año pasado y que entonces el 
Oporto se negó al traspaso y le pi
dió que esperase un año más.

Deco explicó también que «to
dos los jugadores portugueses me 
han hablado bien del Barca», y en 
concreto citó a ex azulgrana como 
Vitor Baia o Simao Sabrosa que le 
dijeron que «han estado muy bien 
aquí». El centrocampista luso, de 
origen brasileño, dijo estar «muy 
contento de estar aquí» y agrade
ció «a todos los que han hecho el 
esfuerzo para que esté aquí, entre 
los que citó a importa, al vicepre-

Lorenzo Sanz anuncia los fichajes 
de Baros, Rosicky, Eto'o y Maniche
El candidato a la presidencia del Madrid afirma que ya hay acuerdos

EFE / MADRID

Lorenzo Sanz, candidato a la pre
sidencia del Real Madrid, anunció 
a cinco días de las elecciones, los 
fichajes de los checos Milan Baros 
y Tomas Rosicky, el camerunés Sa
muel Eto’oyel portugués Nuno Ri
beiro, «Maniche». «Viajé a la final 
de la Eurocopa para fichar a los ju
gadores que más han brillado. He
mos llegado a un acuerdo con Ba
ros, Rosicky y Maniche además de 
recuperar a un jugador que nunca 
regresará al Real Madrid con Flo
rentino Pérez, como Eto’o», des
veló Sanz.

«Baros y Maniche estarían a 
disposición de Camacho desde el 
momento en el que saliese presi
dente, como Eto’o que regresará a 
su casa y pondrá fin a tanta cesio-

a Ronaldinho de compañero que de rival

Anderson Luis de Souza, Deco, durante su presentación. / Alberto estévez

sidente barcelonista Sandro 
Rossell y a su representante, Jorge 
Mendes, texto segundo párrafo

INTERÉS POR BALLACK. El se
cretario técnico del Barcelona, Txi- 
ki Begiristain, sigue sin descartar 

nes. Rosicky tenemos una opción 
de compra para dentro de un año», 
añadió. Además, Sanz también re
estructuraría la sección de balon
cesto, que reconoció que dirigiría 
su hijo Lorenzo, y en la que anun
ció la Uegada del ex madridista De
jan Bodiroga.

Horas después del debate en
tre Sanz y Florentino Pérez, el pri
mero lamentó el tiempo perdido 
para aclarar el aspecto económico 
del Real Madrid. «En el debate se 
habló de todo menos de lo que 
quería».

INICIA LA PRETEMPORADA. El 
Real Madrid iniciará hoy la pre
temporada con trece jugadores a 
las órdenes del nuevo entrenador, 
José Antonio Camacho, tras con-

la posibilidad de poder incorporar 
al equipo catalán al centrocam
pista del Bayern de Munich Mi
chael Ballack, pese a que ayer le 
declaró «intransferible» el vicepre
sidente del club bávaro, Michael 
Ballack.

cluir las vacaciones y con las vistas 
puestas en la temporada 2004/05.

Como es habitual, lo primero 
que harán los jugadores madridis
tas será someterse al tradicional 
reconocimiento médico. Después 
está programada la sesión matuti
na de entrenamiento, y por la tar
de, una nueva sesión de trabajo. 
Camacho tiene previsto dar por la 
mañana su primera comparecen
cia de prensa. Hasta el próximo 
domingo los jugadores se entre
narán en doble sesión.

Los trece futbolistas están cita
dos en la Ciudad del Fútbol de Las 
Rozas son los porteros César, Car
los Sánchez y Diego, Pavón, Mi
ñambres, Rubén, Guti, Solari, Nú
ñez, Celades, Borja, Portillo y 
Aganzo.

HOLANDA

Advocaat presenta 
su dimisión
■ Dick Advocaat, seleccionador 
de Holanda en la última Euro- 
copa de Portugal, presentó ayer 
su dimisión, según anunció el 
director de la Federación Ho
landesa de Fútbol Henk Kesler. 
La selección de Holanda cayó 
eliminada en las semifinales de 
la Eurocopa ante el equipo an
fitrión, después de pasar a los 
cuartos de final como segunda 
de su grupo.

SEVILLA

Ef brasileño 
Renato, nuevo 
refuerzo
■ Ei centrocampista internacio
nal brasileño Renato Dirnei, que 
en los últimos cuatro años ha 
formado parte del Santos, es el 
nuevo refuerzo del Sevilla para 
las próximas anco temporadas, 
según ha anunciado la entidad 
andaluza. El jugador, natído en 
Santa Mercedes el 15 de mayo 
de 1979 y que ha firmado una 
cláusula de rescisión de 36 mi
llones de euros, se formó como 
futbolista en el Guaraní y de ahí 
pasó al Santos en 2000.

ESPANYOL

Dani García ficha 
por dos campañas
■ El delantero Daniel García La
ra «Dani» ha cerrado esta no
che un acuerdo para la dos pró
ximas temporadas con el Espa- 
nyol, después de haber jugado 
la mitad de la pasada Liga con 
d Zaragoza. El jugador, de vein
tinueve años, se someterá hoy 
a la preceptiva revisión médica 
y después será presentado.

VALENCIA

Corradi, dispuesto 
a hacer goles
■ El delantero italiano Bernardo 
Corradi, que se ha comprome
tido a)n el Valencia para las pró
ximas cuatro temporadas, ase
guró que llega al conjunto va
lenciano con el reto de marcar 
la mayor cantidad de goles po
sibles. El atacante transalpino, 
de 28 años y que procede del 
Lazio fue presentado en el es- 
tadio de Mestalla.

NUMANCIA

Francisco: «He 
colmado mis 
aspiraciones 
como técnico»

■ Francisco López Alfaro, el en
trenador que dirigirá al Numan
cia en su reteso a Primera, ase
guró en su presentación oficial 
como técnico del equipo soria
no que sustituir a Quique Her
nández en el banquillo soriano 
y debutar en la máxima catego
ría del fútbol español «colma 
mis aspiraciones como entre
nador». El que fuera internacio
nal absoluto en veinte ocasio
nes dijo que «me hace mucha 
ilusión venir a Soria y me agra
da el proyecto realizado, que de
be basarse en la unión de todos 
los estamentos del Numancia».

Gasol seguirá 
en el Memphis 
la próxima 
temporada
EFE / ANDORRA LA VELLA 

El ala-pívot español Pau Gasol 
continuará la próxima tempo
rada jugando con los Memphis 
Grizzlies, según reconoció ayer 
el propio jugador al afirmar 
que «no me moveré de Mem
phis». «El equipo me quiere, 
confía en mí y estoy contento», 
añadió Gasol, quien ayer se 
despidió del campus Nike en 
Andorra junto al escolta del 
Barcelona Juan Carlos Nm^arro.

EI jugador del equipo nor
teamericano cumplió ayer 24 
años y su hermano pequeño le 
ha regalado un pastel en una 
fiesta sorpresa que se ha orga
nizado en el Pabellón de Go- 
vem de Andorra la Vella.

Ante los rumores sobre su 
posible fichaje por Los Angeles 
Lakers, Pau Gasol ha dejado 
claro que «no me hace ilusión 
ír a un equipo para la historia, 
sino los objetivos y los retos».

EI próximo domingo, Gasol 
y Navarro se incorporan a la se
lección española para disputar 
los Juegos Olímpicos de Ate
nas. «Voy con mucha ilusión y 
con ganas de que la selección 
esté arriba, como en los últi
mos años», apuntó el jugador 
de Memphis, que corroboró 
que continuará la próxima 
temporada en la NBA,

OLIMPISMO

La Peineta, una 
'joya' para la 
candidatura 
Madrid 2012
EFE / MADRID

EI estadio de La Peineta, la jo
ya de la corona de la candida
tura Madrid 2012 a los Juegos 
Olímpicos, fue presentado 
ayer en sociedad, justo un año 
antes de que se decida qué 
ciudad acogerá la cita olímpi
ca de dentro de ocho anos.

Feliciano Mayoral, conse
jero delegado de Madrid 2012, 
fue el encargado de iniciar el 
turno de oradores del acto y 
mostró su satisfacción por la 
presentación de la maqueta 
del futuro estadio olímpico.

Antonio Cruz, arquitecto 
creador de La Peineta junto a 
Antonio Ortiz, se encargó de 
explicar los pormenores del 
trabajo de ampliación, aun
que no quedó muy claro cuan
do se iniciarán las obras. «El 
plan de actuación compren
derá ciento cuarenta hectá
reas y además del estadio, que 
pasaría de tener 20.000 espec
tadores a más de 66.000, se 
prevé la construcción de las 
piscinas olímpicas y del pabe
llón polideportivo», comentó 
el arquitecto mientras mostra
ba distintas proyecciones de 
los planos.

M.C.D.
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Lance Armstrong (dcha) y |an Ullrich (tercero por la derecha) ruedan por el primer tramo de pavés de adoquín de casi tres kilómetros. / manuel bruque

La pesadilla de Iban Mayo
El español sufre una caída y pierde casi 4 minutos ►Armstrong asoma en la quinta plaza, a 16 segundos del líder

FELIPE RECUERO / WESQUEHAL 

El español Iban Mayo (Euskaitel 
Euskadi), como consecuencia de 
una caída en el primer tramo de 
pavés de la tercera etapa, entre la 
ciudad belga de Waterloo y la fran
cesa de Wasquehal, dio un paso de 
gigante hacía atrás en sus aspira
ciones iniciales de estar en el ca
jón ñnal de la carrera francesa, ya 
que se perdió cerca de cuatro mi
nutos más que sus más directos 
enemigos.

La jornada, de 210 kilómetros, 
tuvo como vencedor al francés 
Jean Patrick Nazon (Ag2r) con un 
tiempo de 4 horas, 36 minutos y 
45 segundos, con el mismo tiem
po que el alemán Zabel y el aus
traliano McEwen, vencedor en la 
jornada anterior y que pasa a ser 
el nuevo líder. Cinco segundo des
pués llegaba otro con Armstrong, 
Ullrich, Mancebo, Hamilton y He
ras entre otros; mientras que el de 
Mayo lo hacía a 3:55 minutos.

McEwen pasa a ser primero, se
guido de Cancellara, a un segun
do: a 9 se situó el alemán Voigt; a 
12, Nazon: y a 16, Arstromg. El me
jor español es Gutiérrez a 23, en el 
octavo puesto, y Pereiro es déci
mo, a 25 segundos.

Lo sucedido en la jornada en
traba dentro de lo previsto, pues 
era una de las jornadas que más 
respeto causó a los corredores 
cuando en el pasado mes de octu
bre conocieron el trazado de la ca
rrera, debido a los muros belgas y 
los tramos del pavés en la parte fi
nal de la tradicional París-Roubaix.

Se cumplieron los pronósticos

1

Iker Flores e Iban Mayo (dcha), ambos del Euskaitel, tras sufrir la caída. / EFE

KI^^SIM
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y uno de los directos con más ex
periencia en el pelotón como es 
Eusebio Unzúe (Illes Balears), en 
la salida, preguntado sobre cómo 
veía la crono por equipos de la 
cuarta etapa, matizó «primero hay 
que superar un día complicado 
como éste».

EL MOMENTO CLAVE. El técnico 
navarro acertó de pleno. Se temía 
que algo importante iba a ocurrir 
y no se equivocó. Fue al comienzo 
del primer tramo de pavés, en el 
kilómetro 146, cuando uno de los 
candidatos al podio, el español

Ibán Mayo (Euskaitel Euskadi), se 
vio envuelto en una caída de siete 
corredores. Un accidente en el que 
peor parte se la llevó el italiano 
Marco Velo, lanzador del esprínter 
de moda, Alessandro Petacchi, 
que se fue a la cuneta y tuvo que 
ser trasladado a un hospital al te
ner rota una de sus clavículas.

Fue el momento clave en la jor
nada, pues en ese tramo de 2.800 
metros de adoquines, los compo
nentes del Us Postal que comanda 
el ganador de las cinco últimas 
ediciones del Tour, el estadouni
dense Lance Armstrong, al cono-

cer la caída de Mayo, imprimió un 
ritmo endiablado por medio de 
Ekimov. Dio la sensación de que 
Armstrong y sus compañeros ha
bían adelantado la contrarreloj 
por equipos. Tiraban a bloque, con 
buenos relevos; mientras que 
atrás, en el grupo de Mayo, en el 
que también estaba el líder en la 
salida, el noruego Hushovd, no ha
bía sincronización y por ello que, 
lejos de recortar el hueco, éste se 
fuera ampliando hasta llegar a los 
casi cuatro minutos.

Fue el gran damnificado en 
una etapa que estaba discurrien
do con normalidad, ya que el te
rreno, a pesar de los muros inicia
les en el territorio belga y los tra
mos de pavés, sin lluvia, se hacen 
llevaderos.

La mala suerte se alió con el 
bravo corredor español, al igual 
que le podía haber tocado a otro y 
con ello se complica seriamente 
los objetivos que se había marca
do y más si tiene en cuenta que 
dentro de pocas horas llega la con
trarreloj por equipos, de 64,5 kiló
metros, en la cual el conjunto de 
Armstrong es uno de los favoritos 
para revalidar el triunfo.

Una caída, la de Mayo, que res
tó protagonismo a la escapada del 
día, que tuvo como protagonistas 
al batallador ciclista alemán Voigt 
y el holandés De Groot.

Fueron los aventureros del día, 
ya que se marcharon cuando tan 
solo se llevaban 4 kilómetros, lle
garon a tener hasta 6:45 minutos 
de ventaja y fueron neutralizados 
en el kilómetros 163.

El US Postal, 
favorito para 
los españoles

Los directores de tos equipos es
pañoles señalan al US Postal co
mo favorito en la contrarreloj por 
equipos que tendrá lugar hoy, 
entre Cambrai y Arras, donde se 
esperan las primeras diferencias 
entre los favoritos a pesar de la 
reforma reglamentaria que im
pide que la desventaja máxima 
sea superior a los tres minutos. 
Para Manolo Saiz, responsable 
técnico del IJberty Seguros, «el 
gran favorito es el US Postal, 
aunque luego hay una serie de 
equipos que lo harán bien y lu
charán por todo, como nosotros 
y el Illes Balears». «También ha
brá que tener en cuenta a otros 
equipos, como el CSC y al Quick 
Step», explicó Manolo Saiz, 
quien no citó al Telekom de jan 
Ullrich «porque siempre falla». 
Eusebio Unzué, director del liles 
Balears, señaló que la jornada 
«es muy importante» porque ya 
se pueden sacar algunas dife
rencias apreciables entre los fa
voritos de la carrera. «Nosotros 
afrontamos la etapa con la ilu
sión de mejorar el cuarto puesto 
del año pasado», dijo. Julián Go
rospe, del Euskaitel, se mostró 
decepcionado tras la caída de 
Mayo, y dijo que la prueba no es 
la que más le conviene a mi equi
po: «No estaría mal perder en 
tomo al minuto y medio».
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«En estos momentos doy 
por perdida la carrera»
«Todo el trabajo se ha ido al garete por una caída», lamentó Iban Mayo

CLASIFICACIONES

EFE / WASQUEHAL (FRANCIA) 

Al finalizar la etapa, Iban Mayo se 
mostró contrariado y aseguró que 
tras la caída, la general se le esca
pa. «Considero que tras lo sucedi
do en esta etapa en la que he per
dido mucho tiempo, el Tour lo ten
go prácticamente perdido. Cuatro 
minutos son muchos, aunque la 
carrera acaba de comenzar».

De la misma manera, el corre
dor vasco lamentó que por una 
desgraciada caída, el trabajo he
cho durante la temporada se vaya 
al traste. «Es una pena que me su
ceda esto, pues llevó todo el año 
preparándola y todo se va al gare
te con una caída tonta».

Mayo explicó que el percance 
«se produjo poco antes de llegar al 
tramo adoquinado. Todo el mun
do buscaba posiciones. Lo de 
siempre, nervios y tensión. El ci
clista que tenía delante me hizo el 
afilador y al suelo. Total, no pude 
recuperar al quedar cortado».

El español analizó la reacción 
de sus rivales. «La considero nor
mal. Últimamente nadie espera a 
nadie a no ser que sea algo muy 
grave. Yo hubiera hecho lo mismo, 
lanzar la carrera como han hecho 
Armstrong y compañía».

Sobre su estado físico, Iban 
Mayo aclaró que «a pesar de lo 
aparatosa de la caída físicamente 
me encuentro bien, pero moral- 
mente estoy un poco hundido».

GOROSPE, DECEPCIONADO. El 
director deportivo del Euskaltel 
Euskadi, Julián Gorospe, estaba 
decepcionado al final de la etapa y 
lo explicó así: «Esta claro que no 
estamos teniendo ninguna suerte. 
Cuando no es una cosa es otra. Lo 
sucedido no me sorprende, pero 
no contaba con que nos tocara a 
nosotros. No arrojamos la toalla, 
pero esta claro que las cosas se han 
puesto cuesta arriba. Ahora cam
bia por completo el planteamien
to del equipo, pues en la salida 
buscábamos la general y ahora 
prácticamente se ha esfumado».

Iban Mayo perdió casi 4 minutos por una desgraciada caída./MANUEL bruke (efe)
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CAMBRA! 
90 m.

U PROTAGONISTAS

►IBAN MAYO

«Fisicamente me 
encuentro bien, 

pero moralmente 
estoy un poco 

hundido»

►JULIÁN GOROSPE 

«Está claro que 
no estamos 

teniendo 
ninguna suerte 
en este Tour»

ETAPA
-INAZON Je^Patrick (LRA-A2R)_ 4:3_6:45
.2. ZABEL Erik (CErTmO) _______'mt

J. MC EWEM Robbíe (AUS-LOT)' m.t. 

..4, BOONEN Tot (BEL-OSO! m1
,.5,KIRCHEN Kim (LUX-FAS) ' _____mi
-OlONpOÓanHs (GER-GST) ’rnl

..7. KIRSLPLIU JaaniEST-A2R),’’’m.t’ 

•J..JJRT0LINl_AJesM _ rn.t.
..9. BALÓATO Fabio (ITÁ-ALB), m.t

JO. GUTIERREZ José Enrique (ESP-PHO) m.t

11. SCARPOMl Michele ¡ITA-DVE) _ m.t
J¿LEIPHEIMER Levi (ÜlA-RAB)“m.t 

J3JR0C>AJ?D Laurent (FRA-A2R) m.t 

J4--CAKCELLARA Fabian (SUI-FAS) _ m.t.
.15._VAL0TI Paolo (ITA-DVEJ ’’”aO5 

.16. PRADERA Mikel (ESP-IBB) '____mt 

JLASTARLOZA Mikel (ESP-AZR) m.t. 

.18. ULLRICH Jan (GER-TMO),___ m.t 

.19. CHAVANEL Sylvain (FRA-BLB) ____¿t 
20. TOTSCHNIG Georg (ÁUT-GST) ______mi 
¿1- OUFAUKaureniíÉl-OSO)'__________’m.t

.22. ARVESEN KurtAsle (NOR-CSC) ' m.t.

.23. VOIGT Jens (GER-CSC) ’ m.t. 

.24. HERAS fiol)erto (ESP-LST)_mt 

.25, GONZALEZ Aitor (ESP-FAS)__m,t 

26. BRUSEGHIN Marzio (ITA-FAS) ___________mí 

27. VIERHOUTEN Aart (NED-LOT)____________ m.t

28. MANCEBO Francisco (ESP-IBB) m.{.

29. SIMONI Gilberto ¡ITA-SAE) _ _mO 
.30. VIRENOUE Richard (FRA-OSD)’' m.t. 

.31. GUESD0N Frédér¡c (FRA-FDJt ______ .ml 
-32- GOUBERT St^hane (FRA-A^ ____ m.t. 

.31 BARTOL! Miche!e ’(ITA-CSC)"’Vf 

.34.VICI0S0’Ángel (ESP-LST)________________ mi

35. GONZALEZ GALDEANO Igor (ESP-LST) mi 
.36. LANDÍS Floyd (USA-USP) mi

.37. BOOGERP ' Michael (NED-RAB) .............. m.t 

,38. SORENSEN NickKDEN-CSC) ............. ml 
,39. PINÉAU Jérom^CFRA-BLBl'l’_mJ? 

.40. BARAÑOWSKÍ Dariusz (POL-CST)’................ni.t

.41.J(ESSLER Matthias (GER-TMO) __________ rnl' 
-42. HÍNCAPIE George (USA-USP) ___ __m.t. 

.43. WROLICH Peter (AUT-GST) _______________mi

,44, SERRANO MarcgslESP-LSTL _____ml 

.45. KLODEN Andréas (GER-TMO) _________ m.t

.46, NOE' Andrea (ITA-ALB) ____________ mí 

■47.KR00N Karsten (NED-RAB) ______________ ml 

.41 GRABSC_H Bert (GER-PHOL _________ m.t

.49, LQTZ Marc (NED-RAB)'mf 

.50. VOECKLER Thomas (FSA:BLBj ___ m.t 

.51, BASSÓ IvanilM-CSci______m.t 

.52. HASELBACHER Rene (AUT-GST)’ _____ m.t.’

•51 MERCKX AxeI,(BEL-L0T}________________ m.t?
54? ARMSTRONG Lance (USA-USPL _ _mi. 

-55.MENGIN ChristflPll£ (FRA-F0J) ’m.t

.56. DLGJOOT Bram (NED-RAB), ___ _______ ml 

.57. BRANDT ChristOBtie (BEL-LOT)___________mt

.58. CAUCCHIQLI Pietro (ITMLB) _ mt

.59, TÓSATTO Matteo (ITA-FAS) 1 mt 

.60.SA^RE Carlos (ESP-CSC) ' mt 

.61. FLECHA Juan Antonio (ESP-FAS) m.L
,62.JUÜCH_BobbY (US _A:CSC) m.t 

.63,, HAMILTON Tyler (USA-PHO) _ mi 

.’64. GONZALEZ Santos (ESP-PHO) mt

.65. BELTRAN Manuel (ESP-USP) mt

.66. SEVILLA Oscar (ESP-PHO) mt

.67 FARAZIJk Peter (8FLC0F,) _____mt. 

.68. PEREIRÓ SIO Oscar (ESP-PHO) " mt 

,6?. HVASTUA Martin (SL0-AL8) m.t.

GENERAL POR PUNTOS
IMC EWEN Robbie ÍAUS-L0T) 93puntos

2. NAZON Jeanfatrick (FRA-A2R) 85p,untos

^KiRSIPUy Jaan (EST¿A2R) ___ 74 puntos

.4. HONDO DamlplGER-GSTL ___ 74 puntos

.l HUSH0VD Thor (NÓR-C.A). 7’0pu’ntos'

.6. ZABEL Erik (GER-TMO) 66 puntos

,7, BOONEN Torn (BEL-QSD) ___________ 4O.puntOS

A PET^CCHI Alessandro UTA-FAS) 36 puntos 
.9,CANCELLARA Fabian (SULFAS) ' 35 puntos 

10. O'GRADY Stuart lAUS-COF)  32 puntos

CUARTA ETAPA: CAMBRAI-ARRAS (64,5 km) (CRE)

15:15 
horas

Metz-en-Couture
156 m.

Haplincourt
143 m.

Achiet-le-Crand
151 m.

ARRAS
96 m.

GENERAL DE LA MONTAÑA
.1. BETTINI Paolo (ITA^OSD) _______19 puntos

.2,T0MBAK Ja_neck (EST'CpFJ ___ 14 puntos 

.1 VOIGT Jens (GER-CSC)_______________ 9 puntos

.4, DE GR0_0T Bram (NED-RAB) ___ Tpuntos 

.5 PINEAU Jérome (FRA-BLBJ _ 3 puntos 
.6? RENIER Franck.(FRA-BLB)Jpuntos 

.7._EISEL Bernhard (AUT;FDJ)_ _ 2puntos

.8. MIL Jakob (DEN-CSC) _ _2 puntos

.9. MENGIN Christophe (FRA-FDJ) 1 punto 

JO. VIRENOUE Richard (FRA-QSDL 1 punto

0km 10 20 30 40 50
Ehboradón Grafía / Infografía OS

60 64,5

La crono por equipos hará la primera selección. La tradicional crono- 
metrada por equipos del Tour de Francia, que se disputa hoy, entre Cambrai y Arras sobre 64,5 kilómetros será 
menos influyente que años anteriores debido a las modificaciones respecto a la pérdida de tiempo, aunque servirá 
para hacer una primera selección. Los organizadores han retocado el porcentaje máximo de pérdida de tiempo 
entre el equipo ganador y el resto. Lo han dejado en un 25 por ciento.

GENERAL MEJOR JOVEN
.1. CANCELLARA Fabian (SLII-FAS) 1142.35 
.2. BOONEN Tom (BEL-QSD) a’27 

,1 SCARPONI Michele (ITA-DVEL _a.32 

.4. PINEAU Jérome (FRA-BLB) _ a 34 

.5.SCANL0N Mark (IRL-A2R)a35 

.6. CHAVANEL Sylvain (FRA-BLB) a 40 

.7.ASTARL0ZA MIkel (ESP-A2R) a 44 

.8. KESSLER Matthias (GER-TMO) a 49 

.9. LANG Sebastian (GER-GST) a 51 

10. VOECKLER Thomas (FRA-BLB) a 55

GENERAL POR EQUIPOS
.1. US POSTAL 41:08.56 

2. FASSA BORTOLO 3 04 

.1 TEAM CSC a06 

.4.PHONAK mi 

-5. RABOBANK a 21 

.6. T-M0BILE a 25 

.7. LIBERTY SEGUROS a 29 

.8. FDJEUX.COM a 31 

.9, GER0LSTEINER _ 333

GENERAL
.1. MC EWEN Robbie (AUS-LOT) 13:42:34
.2. CANCELLARA Fabian ,íSUIiASi 8 00:01
3. VOIGT Jens (GER-CSC) a 00:09
.4. NAZON Jean-Patrick (FRA-A2R) a 00:12
,1 ARMSTRONG Lance (USA-USP). a 00:16
.6. HONDO Danilo (GER-GST) a 00:22
.7. ZABEL Erik (GER-TMO) a 00:23
.8. GUTIERREZ José Enrique (ESP-PHO) a mt

.9. LE!PHEIMER Levi(LlSA-RAB) a 00:24
JO. PEREIRO SIO Óscar (ESP-PHO) 30025
.11. JUIJCH Bobby (USA-CSC) a 00:26
.12. HINCAPIE George (USA-USP). a m.t.
.11 BOONEN Tom (BEL-0SD)_ a 00:28
.14. VICIOSO Angel (ESP-LST) a 0029
.15. SASTRE Carlos (ESP-CSC) amt
.16. DE GROOT Bram (NED-RAB) a 00:30
JTARVESEN Kurt-Asle (NOR-CSC) a m.t.
.18. ULLRICH Jan (GER-TM0)_ a 00:31
.1?._LANDIS Flpid (USA-USP) a 00:32
^•HAMILTON Tyler (USA-PHO) a m.t.
21. KIfiSIPUU Jaan (EST-A2R) a 00:33
.22, GONZALEZ Santos (ESP-PHO) amt
21ÍLÓDEN André ^GER-TMO)

a m.t.
24. SCARPONI Michele (ITA-DVE) a m.t.
25. GONZALEZ Attor(ESP-FAS) a 00:35
.26. PINEAU Jérome (FRA-BLB) a m.t.
27. GONZALEZ GALDEANO Igor (ESP-LST) a m.t.

28. SCANLON Mark (IRL-A2R) a 00:36
29. BROCHARD Laurent (FRA-A2R) a m.t
,30. GRABSCH Bert (GER-PHO) a 00:37
31, FLECHA Juan Antonio (ESP-FAS) a m.t
32, AZEVEDO José (POR-USP) a 00:38
.33. HRUSKA Jan (CZE-tST) a 00:39
.34. RUBIERA José Luis (ESP-USP) a 00:40
35. SEVILLA Óscar (ESP-PHO) amt
.36. CHAVANEL Sylvain (FRA-BLB) a 00:41
37, PRADERA Mikel (ESP-IBB) amt
38. BOOGERD Michael (NED-RAB) a m.t.
J9,PnAC_CHI Alessandro (ITA-FAS) a 00:42
.40. NIERMANN Grischa (GER-RAB)___ a 00:43
.41. BARTOLI Michele (ITA-CSC) am.t.
,41 BASSO Ivan (ITA-CSC) a m.t
.41 TOSATTO Matteo (ITA-FAS) a 00:44
¿44._ASTARL0ZA MMIKP-A2RÍ____ a 00:45
.45. BRUSEGHIN Marzio (ITA-FAS) amt.
¿6, EKIMOV Viatceslav (RUS-USP) a 00:46
.47. ROUS Didier (FRA-BLB) am.t.
.48. PETROV Evgeni (RUS-SAE) a m.t
.49. BARANOWSKI Dariusz (POL-LSTL a m.t.
MBERJOLINI Alessandro (ITA-ALB) a m.t.
.51. NARDELLO Daniele (ITA-TMO) a CIO: 47
.52, MANCEBO Francisco (ESP-IBB) amt
.53. DÜFAUX Laurent (SUI-OSD)

a m.t
M SORENSEN Nicki(DEN-CSCJ a 00:48
.55. KESSLER Matthias (GER-TMO) a 00:50
.56. BALDATO Fabio (ITA-ALB) a mi.

37. HERAS Roberto (ESP-LST) a 00:51
.58. KIRCHEN Kim (LUX-FAS) a m.t.
,59. HASELBACHER Rene (AUT-GST) a m.t.
•áO^CAUCCHIOLI PietrojlTA-ALB) a m.t.
.61. HVASTIJA Martin (SLO-ALB)_______ a 00:52
.62. NOZAL Isidro (ESP-LST) amt
.63. LANG Sebastian (GER-GST) a m.t.
.64. LOTZ Marc (NED-RAB) a 00:53
.65. MERCKX Axel íBEL-LOT) a m-t.
,66. SERRANO Marcos (ESP-LST)

,67G0UBERT Ste,phane (FRA-A2R)
a 00:55 

a m.t.
.68. TOTSCHNIG Georg (AUT-GST) a m.t.
.69. NOE' Andrea (ITA-ALB) _________

.70. VOECKLER Thomas (FRA-BLB)
am.t.

a 00:56
,7.1. SIMONI Gilberto (ITA-SAE) a m.t
.72,CALZATI Sylvain (FRA-RAG). a m.t.
,71 B0UVA ’RD GilleslFRA-RAG)

a 00:58
,74. MENGIN Christophe (fRA-FDJ) a m.t.
.75. POZZATO Filippo (ITA-FAS) a m.t.
J^ RASMUSSEN Mickati (DEN-RABJ a m.t.
.77, KROON Karsten (NED-RAB) a 00:59
.78. BRANDT Christophe (BEL-LOT) a m.t.
.79. VALOTI PaoloilTA-DVE) a 01:02
.80. BELTRAN Manuel (ESP-USP) a 01:03
.81. ROBIN Jean-Cyril (FRA-FDJ) a m.t.
.^VIRENOUE Richard (FRA-OSD) a 01:05
-83. WROLICH Peter (AUT-GST) a 01:09
.84. VIERHOUTEN Aart (NED-LOT) a 01:10
.85. FARAZIJN Peter (BEL-COFJ a 01:15
.86. MORI Massimiliano (ITA-DVE) a 01.17
.87. IVANOV Serguei (RUS-TMO) a 01:22
.88. GARCIA ACOSTA Vicente (ESP-IBB) a 0125
.89. GUESDON Frédéric (FRA-FDJ) a 01:41
.90. VANSEVENANT Wim (8EL-L0T)_ a 01:54
.91. JALABERT Nicolas (FRA-PHO) a 03:26
.92. HUSHOVD Thor (NOR-C.A) a 03:44
.91 GUTIÉRREZ José Ivan (ESP-IBB)

a 0410
.94. MOREAU Christophe (FRA-C.A) 304:14
.95. O'GRADY Stuart (AUS-COF) 304:15
.96, EISEL Bernhard (AUT-FDJ) a 04:20
.97. PERON Andrea (ITA-CSC) a 04:21
.98.WAUTERS Marc (BEL-RAB) am.t
.99. EDALEINE Christophe (FRA-COF) a 04:22

100. BECKE Daniel (GER-¡S0) a m.t.
101. MAYO Iban (ESP-EUS) a 0423
102. KARPETS Vladimir (RUS-IBB) a 04:24
103. CIPOLLINI Mario (ITA-DVE) a 04:25
104. ENGOULVENT Jimmy (FRA-COF) a 04:26
105. LEFEVRE Laurent (FRA-BLB) a 04:27
106. AL0AG Rolf (GER-TMO) a 04:28
107. SABALIAUSKAS Marius (LTU-SAE) am.t
108. VERBRUGGHE Rik (BEL-LOT) a 04:29
109. ZUBELDIA Haimar (ESP-EUS) amt
110. MONCOUTIE David (FRA-COF) a 04:30
111. BACKSTEOT Magnus (SWE-ALB) a m.t.
112. CAMAÑO Iker (ESP-EUS) a 0421
111 DEKKER Erik (NED-RAB) a m.t.
n4. BOTERO Santiago (COL-TMO) amt
115. DEAN Julián (NZL-C.A) a 04:32
116. CASAR Sandy (FRA-FDJ) am.t.
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BALONCESTOIXXXIX VUELTA A TOLEDOCICLISMO

El alcalde y el veterano ex ciclista rubricaron ayer el Convenio de colaboración para la Vuelta a Toledo. / YOLANDA LANCHA

Molina y Bahamontes firmaron el 
Convenio de apoyo para la Vuelta

Las chicas del CB 
Polígono esperan 
patrocinador

El equipo femenino del Club 
Baloncesto Polígono sigue a 
la espera de una contestación 
por parte de la firma ‘DHL 
Express’ para conseguir su 
patrocinio de cara a la próxi
ma temporada.
Según su presidente, Jesús 
Sánchez, «en caso de que al 
final no accedieran a patro
cinamos ya nos lo habrían 
comentado», por lo que 
mantiene la confianza. Y es 
que el club necesita presen
tar la inscripción y los avales 
el próximo día 14, 10 que su
pone un desembolso de 
4.000 euros.
Mientras, en el ámbito estric
tamente deportivo, el club 
pretende reforzar la plantilla 
de chicas con la contratación 
de algunas jugadoras ajenas 
a la entidad. El máximo re
presentante del equipo afir
ma que «ha sido una cama- 
paña muy bonita en la que 
conseguimos salvamos, pero 
no podemos seguir con sólo 
siete u ocho jugadoras».
Los entrenamientos para 
preparar la próxima compe
tición comenzarán el día 1 de 
septiembre, tanto para chi
cas como para chicos.

Dos caras nuevas 
y una baja en el 
club La Peraleda

El Consistorio colaborará con la Vuelta a Toledo aportando 18.570 euros

J. MARIO LOECHES / TOLEDO

La Sala Capitular del Ayuntamien
to de Toledo fue testigo ayer de la 
firma del contrato de colaboración 
entre el Consistorio toledano y la 
Organización de la Vuelta Ciclista 
a Toledo 2004, que estará patroci
nada también por la empresa de 
saneamientos Roca, como en años 
anteriores.

Según palabras del alcalde, Jo
sé Manuel Molina, «39 ediciones 
son muchas ediciones, estamos 
haciendo algo de lo que debemos 
sentimos muy orgullosos». El 
Ayuntamiento de Toledo aportará 
un total de 18.570 euros para «apo
yar, desde la ciudad, a lo que se ha 
convertido en una de la referen
cias más importantes del deporte 
toledano y, especialmente, del ci
clismo, que tanta espectación des
pierta», señala Molina.

Asimismo, el máximo repre
sentante del Consistorio de la Ciu

dad Imperial quiso «expresar su 
felicitación y agradecimiento per
sonal a Federico Martín Baha
montes por su dedicación duran
te tantos años a la organización de 
esta vuelta ciclista». Finalmente 
informó que la presentación ofi
cial de la XXXIX edición de la Vuel
ta a Toledo tendrá lugar mañana a

Molina: «La Vuelta
es una de las 

referencias más 
importantes del 

deporte toledano»
las 20:00 horas en la Sala Capitular 
del Consistorio.

A continuación, el veterano ex 
ciclista, Federico Martín Baha
montes -ganador del Tour de Fran
cia en 1959-, pasó a explicar el per
fil del itinerario que recorrerá la

edición del verano de 2004.

ALGUNAS NOVEDADES. Una no
vedad es que la carrera, que conta
rá con un total de cuatro etapas, no 
saldrá de la provincia de Toledo. El 
circuito se iniciará en en la locali
dad de Villaluenga de la Sagra, aca
bando la primera etapa en Valmo-

Una de las 
novedades de la 

presente edición es 
que no se moverá 

de la provincia
jado. Villacañas será el exclusivo es
cenario de la segunda, mientras 
que la tercera trascurrirá entre Se
seña y Camarena. La Avenida de la 
Reconquista volverá a ser el esce
nario final de la vuelta, tras la sali
da en Escalonilla de la última.

Otra de las novedades plantea
das por Bahamontes será el mu
seo que se improvisará en la loca
lidad de Seseña en la salida de la 
tercera etapa. Se podrán contem
plar una serie de fotos de las 39 
ediciones de la Vuelta a Toledo y 
un amplio muestrario titulado 
‘Cien años del Tour de Francia’.

El ex ciclista no ha dudado en 
manifestar que ha habido varios 
problemas con el trazado de las 
etapas y el número de equipos. «Se 
han tenido que cambiar dos etapas 
por motivos de obras», señala el ve
terano corredor. En cuanto a los 
conjuntos, tomarán la salida cator
ce, casi todos presentes en otras 
ediciones y algunos que debuta
rán, como el Puertas Artevi. Tam
bién se han planteado algunos pro
blemas para los ciclistas como los 
realces y pasos elevados, algo a lo 
que, según Bahamontes, «los ciclis
tas ya se han acostumbrado».

El club de baloncesto en silla 
de ruedas La Peraleda conti
núa ultimando la plantilla de 
la próxima temporada en Di
visión de Honor. A pesar de 
que los entrenamientos no 
comenzarán hasta finales del 
verano, el mercado estival se 
ha dejado ver por el club.
Según su entrenador, José 
Miguel López, «ya hay dos 
nuevos chavales que se in
corporarán al equipo la pró
xima campaña». Asimismo 
pudo confirmar que uno de 
los chavales de la cantera, 
Carlos Bajo, ha causado baja 
y defenderá los colores del 
Grupo Norte de Valladolid en 
la próxima competición.
Los dos nuevos fichajes del 
club de baloncesto en silla de 
ruedas, que serán presenta
dos el próximo mes de sep
tiembre, son Francisco José, 
procedente del Arrayán de 
Granda, y Rafael Muiño, ju
gador del Sandra de Gran Ca
naria durante el pasado año.

í@«LA ORZA»
PIaTOS PREpARAdOS • COMÍdAS CASERAS 

Travesía de Colombia, 7 - Toledo 
Tfno. 925 212 902
Abierto todos los días 

de 9:00h a 15:00h y de 18:00h a 21;00h
Martes cerrado

Pollos asados
Jamoncitos de pollo

Pechugas de pollo empanadas 

Contramuslos

Redondo de Ternera 

Rabo de toro 

Albóndigas en salsa 

Codornices a la toledana 

Perdices a la toledana 

Conejo con tomate o ajillo 

Solomillo de cerdo con 

almendras y piñones 

Magro de cerdo al ajillo 

Carcamusas

Paella por raciones 

(los domingos) 

Paella de encargo 

Arroz tres delicias 

Ensalada de pollo 

con pasta salsa rosa 

Ensalada campera 

Ensaladilla rusa 

Ensalada de pimientos asados

Pimientos fritos

Ensalada de pasta con gambas 

Salpicón de marisco

Pisto manchego

Tortilla de patatas y cebolla 

Patatas fritas

Cordero asado por encargo 

Paletillas y piernas por encargo

Merluza a la madrileña o vasca 

Lomos de bacalao

Bacalao a la vizcaína

Truchas en escabeche

Sardinas en escabeche 

Bacaladitos rebozados

Bonito con tomate
Pimientos de piquillo rellenos

Macarrones con tomate y chorizo 

Espaguettis con tomate o boloñesa 

Canelones a la boloñesa

Lasaña

... y muchos platos más.



La mitad de las menores 
embarazadas deciden abortar
El Consejo Superior de Investigaciones Científicas señala que entre 1990 y 2001 la tasa de 
interrupción del embarazo de las españolas entre 15 y 19 años ha crecido un 99 por ciento

• La autora del estudio, 
Margarita Delgado, recla
ma una acción más deci
dida en educación sexual 
y uso de anticonceptivos, 
con objeto de evitar los 
embarazos no deseados.

EFE / MADRID

El 50 por ciento de las españolas 
embarazadas menores de 18 años 
opta por el aborto, según un estu
dio del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC) pre
sentado ayer, que refleja el creci
miento constante de este recurso 
entre 1990 y2001. En el caso de las 
adolescentes, la tasa de abortos 
creció un 99 por ciento durante es
te periodo.

El trabajo sobre la evolución 
del aborto en España, dirigido por 
la investigadora Margaiita Delga
do, del Instituto de Economía y 
Geografía, dependiente del CSIC, 
constata que en 1990 la tasa de 
abortos entre las mujeres emba
razadas se situó en un 8,4 por cien
to. En 1995 se elevó al 12 por cien
to, en 2001 fue del 15 por ciento y 
en 2002 alcanzó el 16 por ciento.

Delgado llamó la atención so
bre los aumentos «espectaculares» 
entre adolescentes de entre 15 y 
19 años, alrededor de un 99 por 
ciento en la última década. En 
1990 el número total de interrup
ciones de embarazo ascendió a 
4.979, en 1995 sumó 6.975 y en 
2001 alcanzó casi los 10.000 casos.

La misma tendencia se registró 
en el grupo de mujeres entre 20 y 
25 años, con un aumento del 95,3 
por ciento durante el periodo de 
referencia. Hubo 10.000 abortos 
en 1990, 13.200 en 1995 y más de 
19.500 en 2001.

Para el resto de las edades el 
porcentaje de crecimiento duran
te la década superó el 87 por cien
to, explicó la investigadora del 
CSIC. quien indicó que la tasas 
más altas se concentran entre me
nores de 25 años, al aglutinar el 42

Declaran ilegal la investigadón 
valenciana con células madre
EFE / MADRID

La ministra de Sanidad y Consu
mo, Elena Salgado, confirmó ayer 
que la investigación realizada por 
la Comunidad Valenciana con cé
lulas madre embrionarias «no ha 
cumplido los requisitos legales» y 
remarcó que su ministerio tiene la 
«obligación de cumplir las leyes y 
hacerlas cumplir».

por ciento de las interrupciones 
practicadas en España. El informe 
resalta asimismo que la propor
ción de mujeres menores de edad 
embarazadas que recurren al 
aborto creció del 21 por ciento en 
1990, al 50 por ciento en 2001.

A tenor de los resultados de la 
investigación. Delgado reclamó 
«un tipo de acción de efectos más 
persistentes en el terreno de la 
educación sexual y que se cree una 
mayor conciencia social del riesgo 
del sexo sin protección», al tiempo 
que subrayó el «inadecuado» nivel 
de anticoncepción en España, su
mado a una escasa información y 
educación sexual.

liras explicar que el 99 por cien
to de las interrupciones son por 
causas médicas de tipo físico o psi
cológico y el resto por malforma
ciones del feto y violaciones. Del
gado recalcó que dentro de la 
Unión Europea de los Quince -sin 
incluir a los nuevos miembros-, 
«España ocupaba en los 90 pues
tos casi a la cola, pero mientras en 
otros países ha bajado o se ha es
tabilizado, aquí ha aumentado no
tablemente».

«Por ejemplo, Holanda tiene 
una de las menores tasas de abor
to, porque se da información se
xual a edades tempranas, de for
ma gradual y constante», en lugar 
de campañas «esporádicas».

BALEARES A LA CABEZA. Por 
comunidades autónomas y para 
el conjunto de edades, la investi
gadora del CSIC citó a Baleares, 
con un 20 por ciento de abortos 
sobre el total de embarazos, y aAs
turias, con un 19 por ciento, entre 
las regiones con un mayor porcen
taje en 2001.

Además destacó el caso de An
dalucía, donde los abortos se mul
tiplicaron casi por siete -del 2 por 
ciento en 1990 al 13 por ciento en 
2001- y de Murcia, donde se tripli
caron, del 4 al 15 por ciento.

En el polo opuesto se sitúan 
Navarra, Extremadura, País Vasco 
y Castilla-La Mancha, las únicas

El pasado jueves. Sanidad y 
Consumo señaló que estudiaba si 
la Comunidad Valenciana había 
incumplido la legislación vigente 
sobre investigación con células 
madre, tras la presentación en esa 
comunidad, gobernada por el Pp 
de dos líneas celulares de investi
gación. Precisamente, la ex minis
tra de Sanidad y coordinadora de

La investigadora Margarita Delgado, demógrafa del CSIC. / JOSÉ HUESCA (EFE)

V

*1**

CCAA donde en 2001 abortaron 
menos del diez por ciento del total 
de embarazadas. En cuanto al por
centaje de aborto voluntario entre 
las menores de edad, el trabajo re
fleja que en ocho CCAA se inte

Acción y Participación Sectorial 
del PP, Ana Pastor, se reunió ayer 
con los consejeros de Sanidad de 
comunidades gobernadas por el 
Partido Popular, para hacer públi
ca una declaración institucional 
reiterando el compromiso de esta 
formación a favor de la investiga
ción en biomedicina y, en concre
to. de la investigación valenciana. 

rrumpe más del 50 por ciento de 
los embarazos, con Cataluña a la 
cabeza (60 por ciento): seguida de 
Aragón, Madrid, Asturias, Castilla 
y León, Baleares, País Vaco y Co
munidad Valenciana.

Salgado dijo ayer sobre este 
asunto que «el ministerio y el Go
bierno apuestan firme y decidida
mente por la apertura con las mí
nimas restricciones posibles de 
esas líneas de investigación, in
cluidas las células madre embrio
narias, pero la legislación actual 
existe y es obligación de este mi
nisterio obligar a su cumplimien
to. En la legislación futura el Go
bierno va a insistir en la existencia 
de controles, requisitos y comisio
nes que garanticen que los proyec
tos de investigación se ajustan a 
los criterios científicos y éticos que 
demanda la sociedad».

►CRISIS HUMANITARIA

La FAO advierte 
sobre el riesgo de 
hambrunas en 23 
países del África 
subsahariana
EFE / ROMA

Al menos 23 países del África 
subsahariana atraviesan este 
verano una situación de 
emergencia alimentaria cau
sada por la falta de lluvias, los 
conflictos internos, el sida y 
la invasión de langostas del 
desierto, según alertó ayer la 
organización de la ONU para 
la Agricultura y la Alimenta
ción (FAO).

La agencia destaca la ma
la situación de países como 
Sudán, donde la crisis huma
nitaria de la región de Darfur 
ha producido graves conse
cuencias para la seguridad 
alimentaria y ha obligado a 
1,2 millones de personas a 
abandonar sus tierras.

La falta de lluvias, las re
percusiones de la sequía an
terior y los conflictos civiles 
han aumentado el riesgo de 
escasez de alimentos en Etio
pía, Eritrea, Uganda y Soma
lia. La situación es especial
mente complicada en Kenia, 
a causa de los casos de enve
nenamiento por consumo de 
maíz contaminado.

A estos problemas hay 
que sumar la invasión de lan
gostas del desierto, que repre
sentan «un gran peligro para 
los cultivos de este año en el 
Sahel». En la República del 
Congo y la República Cen
troafricana los conflictos ci
viles han provocado la dismi
nución de las cosechas. En el 
África meridional la situación 
se ha complicado por la dis
minución de la producción 
agrícola.

► PREMIOS

El Erasmus, entre 
los candidatos 
al Príncipe 
de Asturias

EUROPA PRESS / OVIEDO

El Programa Erasmus de in
tercambio de universitarios 
en la Unión Europea, los diez 
países nuevos miembros de 
la UE y la Fundación Nuevo 
Periodismo Iberoamericano, 
que dirige Gabriel García 
Márquez, se encuentran en
tre las candidaturas que op
tan al Príncipe de Asturias de 
Cooperación Internacional, 
cuyo fallo se dará a conocer 
hoy en Oviedo.

En la presente edición han 
sido premiados hasta ahora 
Claudio Magris (Letras), cin
co investigadores de la lucha 
contra el cáncer (Investiga
ción Científica y Técnica), 
Jean Daniel (Comunicación 
y Humanidades) y Paul Krug- 
man (Ciencias Sociales).

M.C.D.
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Acuerdan crear
una red de ciudades 
españolas contra el 
cambio climático
■ El presidente de la Fede
ración Española de Munici
pios y Provincias (FEMP), 
Francisco Vázquez, y la mi
nistra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, acorda
ron ayer la creación de una 
red de ciudades españolas 
comprometidas en la lucha 
contra el cambio climático. 
En el transcurso de una re
unión, ambos analizaron 
posibles líneas de colabora
ción en materia local y de 
desarrollo de las redes de 
ciudades sostenibles. El má
ximo responsable de la 
FEMP recordó que numero
sos entes locales cumplen 
ya los compromisos inclui
dos en la Agenda 21, acor
dada en la primera cumbre 
de la Tierra, celebrada en 
Río de Janeiro en 1992.

ESPACIO

Duque augura que en 
15 años el hombre lle
gará a Marte
a El astronauta Pedro Du
que se mostró ayer conven
cido de que el hombre po
drá viajar a Marte en un pla
zo de quince años, siempre 
que los gobiernos realicen 
inversiones que permitan 
solucionar las limitaciones 
físicas y técnicas, por lo que 
animó a apoyar la carrera 
espacial, «que siempre es 
rentable aunque sea a largo 
plazo». Duque visitó el Mu
seo de la Ciencia de Vallado- 
lid, que acoge una exposi
ción sobre la carrera espa
cial rusa, y afirmó que las 
limitaciones que presenta 
en la actualidad el viaje a 
Marte se resuelven con es
tudios y con presupuesto.

HISTORIA

El Último Medid no 
aparece en su tumba 
■ El cadáver de Gian Gasto
na Medici, el último miem
bro de la dinastía que gober
nó la ciudad italiana de Flo
rencia durante tres siglos, 
no está en su tumba en la 
capilla de la familia, lo que 
ha abierto un misterio acer
ca de su paradero. En abril, 
un equipo de investigado
res de las universidades de 
Florencia y Pisa inició un es
tudio que tiene como pro
tagonistas a 49 miembros 
del clan Medici, cuyos res
tos se exhuman progresiva
mente para descubrir as
pectos de su vida y determi
nar la causa de sus muertes.

DERECHOS HUMANOS 

Cruz Roja Española 
cumple 140 años
■ Cruz Roja Española, crea
da el 6 de julio de 1964, ce
lebró ayer sus 140 años de 
existencia. La asociación de 
España, la séptima nación 
que se adhirió a la I Conven
ción de Ginebra, se organi
zó en un principio bajo los 
auspicios de la Orden Hos- 
pit¿aria de San Juan de Je
rusalén, con el fin de aliviar 
el sufrimiento de los heri
dos de guerra.

Sólo el 7% de los enfermos de sida 
en países pobres recibe tratamiento
La enfermedad prosigue su avance en el mundo, con cerca de 38 millones de personas 
infectadas, según el informe anual de la ONU • Sudáfrica es el país con más casos

• Las situaciones más 
graves se dan entre las 
mujeres jóvenes embara
zadas del África Subsaha
riana y los drogodepen
dientes de Europa Orien
tal y Asia Central.

EFE / GINEBRA

Únicamente siete de cada cien 
personas infectadas por el virus 
del sida en los países pobres tie
nen acceso a medicamentos anti
rretrovirales. Este es uno de los da
tos recogidos en el informe anual 
de del Programa de la ONU contra 
el Sida (ONUSIDA), presentado 
ayer en Ginebra (Suiza).

Según indica el informe, el nú
mero de personas infectas con el 
virus continúa aumentando en to
das las regiones del mundo y se 
calcula que asciende ya a 37,8 mi
llones. El informe advierte que en
tre las situaciones más graves es
tán la alta prevalencia del sida en
tre las jóvenes embarazadas en 
Africa Subsahariana y la disemi
nación de la epidemia en Europa 
oriental y Asia Central, a causa del 
consumo de drogas inyectables.

En numerosos países ricos, las 
relaciones homosexuales jugaron 
un papel importante en la propa
gación de la epidemia el año pa
sado y, según las cifras más recien
tes, son responsables del 25 por 
ciento de las infecciones registra
das en Norteamérica.

En la presentación del informe, 
el director de ONUSIDA, Paul De 
Lay, dijo que actualmente sólo una 
de cada cinco personas tiene ac
ceso a servicios de prevención y 
únicamente el 7 por ciento de por
tadores del virus en países pobres 
tiene acceso a medicamentos an
tirretrovirales. Son precisamente 
las deficiencias de los programas

Sanidad y Agricultura 
suman esfuerzos para 
combatir la salmonela
EFEACRO / MADRID

Los Ministerios de Sanidad yAgri- 
cultura han activado un programa 
conjunto de control de la salmo
nela en huevos y ovoproductos pa
ra disminuir la incidencia y preva
lencia de esta infección alimenta
ria, que el pasado año provocó 
diez fallecimientos y 635 hospita
lizaciones.

Estos datos fueron facilitados 
ayer por las ministras de Agricul
tura, Elena Espinosa, y de Sanidad, 
Elena Salgado, durante la presen
tación del Plan Integral de Control 
de Salmonela. Ambas aconsejaron 
a los consumidores que extremen 
las precauciones de manipulación

Una mujer nigeriana espera su tratamiento con medicamentos antirretrovirales contra el sida. / boris mecer {ap)
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de prevención uno de los factores 
que más contribuyen al aumento 
de casos de sida en el mundo.

Por otra parte, el informe seña
la los avances en materia de finan
ciación de los programas de lucha 
contra el sida, pero insiste en que 
los fondos disponibles todavía es
tán lejos de ser suficientes.

FALTA DINERO. En 1996, cuando 
se creó ONUSIDA, los gastos rela
cionados con el virus en los países 
de ingresos bajos y medios eran 
sólo de 300 millones de dólares, 
pero con el aumento de recursos 
ahora se elevan a 5.000 millones.

Según las estimaciones, en 
2005 se destinarán 6.000 miUones 
de dólares a la lucha contra el sida, 
cuando en realidad se necesita

e higiene del huevo y sus deriva
dos. Los consejos líásicos para el 
consumidor se resumen en no co
mer huevo crudo, lavarlo justo an
tes de cocinarlo, tener cuidado con 
la fecha de caducidad -impresa en 
la cáscara-, consumir inmediata
mente las salsas cocinadas con es
te producto, como la mahonesa, y 
lavarse a menudo las manos.

INSPECCIÓN DE LAS GRANJAS. 
Con este programa, el Gobierno 
pretende además garantizar que 
los alimentos que llegan al consu
midor son seguros, mediante un 
control exhaustivo de la cadena de 
producción, comenzando por la

rían 12.000 millones, mientras que 
los fondos requeridos en 2007 se
rán de 20.000 millones de dólares.

De acuerdo con las cifras más 
recientes, 0NUSI- 
DA calcula que 4,8 
millones de per
sonas contrajeron 
el virus durante 
2003 y otros 2,9 
millones murie
ron en el mismo 
periodo.

El sida se ha 
cobrado la vida de 
más de 20 millo
nes personas des
de que se identificó el primer caso 
en 1981. Desde entonces, el cam
bio fundamental ha sido la mejora 
de la calidad de vida de los porta

Casi cinco 
miUones 

de personas 
contrajeron 

el virus 
durante 2003

Las ministras Elena Espinosa (i) y Elena Salgado. / Angel Díaz (efe)

inspección de las granjas avícolas.
Entre 1998 y 2001, de los 3.818 

brotes de intoxicación alimentaria 
notificados en España, el 38 por 
ciento estaban relacionados con 
el consumo de huevos y sus deri
vados. De esta cifra, el 85,5 por 
ciento correspondió a infecciones

dores del virus, sobre todo en los 
países industrializados, donde el 
acceso a los antirretrovirales es 
mayor que en las naciones pobres.

Después de Su
dáfrica, con 5,3 
millones de infec
tados, India regis
tra el mayor nú
mero de personas 
Con sida, con unos 
4,6 millones.

En el aspecto 
positivo, el infor
me destaca el éxi
to de Tailandia en 
la lucha contra la 

enfermedad, dado que ha logrado 
reducir el número de nuevas in
fecciones de 140.000 por año en 
1991, a 21.000 en 2003.

por salmonela, lo que responsabi
liza a esta bacteria del 32,9 por 
ciento de las intoxicaciones.

No obstante, destacó la minis
tra de Sanidad, los casos de salmo
nelosis en España disminuyen ca
da año y su incidencia es similar a 
la registrada en el resto de la UE.
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Nuevo disco 
del Dúo 
Dinámico
Manolo de la Calva y 
Ramón Arcusa, «El 
Dúo Dinámico», coin
cidieron ayer en seña
lar que el fenómeno de 
Operación Triunfo 
(OT) ha dificultado la 
aparición en la escena 
musical española de 
otras propuestas más 

•creativas. «Con OT se 
ha ampliado la creati
vidad de la industria? 
Yo creo que no, que 
con OT se han hecho 
clones de modelos que 
ya estaban funcionan
do, como Ricky Mar
tín», explicaron Mano
lo y Ramón. Los inte
grantes de «El Dúo 
Dinámico» visitaron el 
Fórum como parte de 
su gira. /FOTO;ARDUINO 

VANNUCCHI

Trabajadores de la SGAE 
denuncian irregularidades
Miembros de la Sociedad General de Autores Españoles muestran su sorpresa ante los 
hechos denunciados y niegan el régimen de terror en el que la plantilla dice encontrarse

• Los empleados han de
nunciado la presión psico
lógica a la que son some
tidos que en muchas oca
siones les obliga a coger 
una baja voluntaria por 
depresión.

,ÍFE / MADRID

El Comité de Empresa de la Socie
dad General de Autores de España 
(SGAE) denunció ayer el «régimen 
de terror» en el que se encuentran 
los trabajadores, muy lejos de la 
imagen que proyecta d exterior la 
entidad, que por su parte, negó ta
les acusaciones y mostró su «sor
presa» por el «tono» de las mismas.

«Estos son los nuevos tiempos 
en la SGAE: siempre paga el más 
débil», afirmó el Comité de Em
presa, para el que «se ha instalado

'Incautos’, la última película de Miguel 
Bardem, recrea tipos de timos y estafas
EUROPA PRESS /MADRID

El director de cine Miguel Bardem 
presentó ayer su última película. 
Incautos, una historia en la que «la 
única verdad es que todo podría 
ser mentira» y en la que ha conta
do con la participación de actores 
de la talla de Federico Luppi, Vic
toria Abril o Ernesto Alterio.

Con guión de Carlos Martín y 
del propio Bardem y producida 
por Francisco Ramos, Incautos 

un régimen de terror en el que no 
hay compasión con el disidente», 
pues, el mensaje de «o estás con
migo o contra mía se ha converti
do en moneda de curso legal» y 
«se presiona a los trabajadores 
que en el legítimo uso de sus de
rechos, los quieren ejercer».

Explica que la SGAE mantiene 
«jefes tóxicos» que han «ejercido 
presiones brutales a trabajadores 
que han desembocado en profun
das depresiones», y «una vez des
truidos psicológicamente» acep
tan su baja como «una salida li
beradora».

«Se ha llegado a despedir de 
forma fulminante y sin previo avi
so a una compañera» porque «se 
negó a cambiar su forma de ves
tir, demasiado atrevida según su 
jefe (varón)», y aunque la SGAE, 
agrega el Comité en su comuni
cado, pidió disculpas públicas.

surgió a partir de una noticia apa
recida en un periódico en la que 
se relataba cómo a una mujer le 
robaban un millón de las antiguas 
pesetas mediante el timo del 
«americano». Según comentó el 
director, a partir de ese momento 
empezó a coleccionar recortes de 
diarios y revistas con el fin de re
copilar todo tipo de timos y esta
fas. Bardem comentó en rueda de 
prensa que cuando tenía acabada

«comenzó el particular infierno 
para la trabajadora».

Por todo ello, concluyó el Co
mité de Empresa, «los socios y la 
opinión pública deben conocer 
en qué condiciones estamos los 
trabajadores de la SGAE, que he
mos defendido, defendemos y de

0 Corlasumojde -marihuana y piratería
La piratena musical es más rentable que la venta de marihuana, afirmó el 
presidente de la Confederación Internacional de Sociedades de Autores y 
Compositores (CISAC), el español Eduardo Bautista.

El dirigente de CISAC basó estas informaciones en un estudio de la 
policía española que compara ambas actividades delictivas.

Durante la inauguración de la reunión de este organismo internacio
nal, que se celebro entre ayer y el miércoles en la capital mexicana, Bau
tista señaló que parte del problema de la piratería radica en que la gente 
no sabe las consecuencias del daño que le ocasiona a la industria musi
cal cuando compra una copia pirateada a un precio menor al que verda
deramente esta en el mercado. «La gente que compra estos productos 
no tiene idea del daño que le ocasiona al patrimonio cultural», explicó.

la segunda versión del guión pen
só en abandonar el proyecto por
que se parecía a otras produccio
nes. pero por esas fechas fue vícti
mas de un robo, lo que le impulsó 
a seguir adelante con el filme?

Confesó que la primera Incau
tos es una producción que reúne a 
actores de varias generaciones del 
cine español. Idea era grabar la pe
lícula en vídeo, con actores des
conocidos, en la caUe y con timos

fenderemos el Derecho de Autor 
porque creemos en él».

Estas fuentes puntualizaron 
que el despido de esta empleada 
sevillana , citada anteriormente, 
ha sido «disciplinario» y relacio
nado con su trabajo en la citada 
empresa.

reales, a modo de documental 
con cámara oculta, hasta que apa
reció Francisco Ramos y «engor
dó el proyecto», aunque señaló 
que tuvo que descartar algunas 
de las estafas porque eran «muy 
difíciles de creer».

Tanto los actores, como el di
rector y el productor coincidieron 
en que habían trabajado con un 
equipo de lujo que ha sabido lle
var una producción complicada.

►FESTIVALES

Las compañías 
teatrales más 
prestigiosas de 
Europa estarán en 
Madrid en otoño
EFE / MADRID

Las dos compañías de teatro 
europeas de mayor tradición 
y prestigio, la Royal Shakes
peare y la Comedie Francai- 
se, coincidirán este año en la 
XXI edición del Festival de 
Otoño de la Comunidad de 
Madrid, que se celebrará des
de el 13 de octubre al 14 de 
noviembre en la capital y en 
otros 26 municipios de la re
gión.

Cuatro semanas de teatro, 
música y danza por las que 
pasarán, entre otros destaca
dos artistas y creadores, Ro
bert Lepage, Caetano Veloso, 
Joan Manuel Seirat, Nuria Es
pert, Calixto Bieito, Alex Ri
gola, Carles Santos, el 
Cullberg Ballet o la primera 
compañía del Nederlands 
Dans Theater.

Cuarenta espectáculos - 
veintiséis de teatro, seis de 

’ música, uno de teatro musi
cal y siete de danza-, treinta y 
seis compañías -veintidós ex
tranjeras, trece españolas y 
una hispano-canadiense-, y 
un total de ciento cincuenta 
y ocho funciones son datos 
de una edición del Festival de 
Otoño con una programa
ción «del siglo XXI», destacó 
hoy su director artístico, Ariel 
Goldenberg.

Para Goldenberg, de las 
cinco que él ha hecho «ésta 
es la mejor, la más atractiva, 
porque participan en ellas 
compañías internacionales 
de gran prestigio. Ha sido di
fícil, dijo en el acto de avance 
de la programación reserva
da para octubre, celebrado en 
el complejo cultural El Agui
la- reunir a tal constelación 
de estrellas».

CINE

Fallece Ángel 
Fernández 
Santos, 
destacado crítico

EFE/ MADRID

Ángel Fernández Santos, uno 
de los críticos españoles de 
cine más destacados y guio
nista de películas como El es
píritu de la colmena o Padre 
nuestro, falleció ayer por la 
mañana en Madrid, en el 
hospital de la Princesa, por la 
enfermedad que venía pade
ciendo. Los restos de Fernán
dez Santos (Los Cerralbos, 
Toledo, 1934) fueron trasla
dados ayer a las 17.00 horas, 
al tanatorio de la M-30, y hoy 
al mediodía serán incinera
dos en el cementerio de La Al
mudena.

Licenciado en Derecho y 
con varios cursos en su haber 
de Filosofía y Letras y de Di
rección en la Escuela Oficial 
de Cinematografía.

M.C.D.
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BIETE ERRORES Jeroglífico

HORIZONTALES.- 1: Representación por figura y gestos sin 
que intervengan palabras (PI).- 2: Armazón de madera u otro 
material, con divisiones, que se coloca sobre las caballerías 
para llevar cántaros o barriles (PI).- 3: Pobre, de mala calidad 
(PI). Cumbre.- 4: Del verbo hacer. Fig. favor, buena acogida.- 5: 
Al revés, de labios abultados y gruesos. Molusco gasterópo- 
.do.- 6: Al revés, hacer que las carnes y otros alimentos se pon
gan más tiernos y sazonados, dejando pasar el tiempo nece
sario antes de condimentarlos o comerlos. Terminación ver
bal. Letra repetida.- 7: Nota musical. Impar. Al revés, provincia 
española.- 8: Adverbio. Fatigo.- 9: Municipio de Guipúzcoa. Al 
revés, superficie del rostro humano.- 10: Porción de ganado 
(PI). Licor.- 11: Al revés, separase algo de un todo, para estu
diarlo o considerarlo por separado.

VERTICALES.- 1: Flema, tardanza, indolencia. Del verbo 
haber.- 2: Persona que turba cualquier diversión o regocijo.- 3: 
Alimentan. Letra griega.- 4: Señalaban el peso. Artículo (PI).- 
5: Al revés, aplaco. Niño atrevido o malmandado.- 6: Período 
de tiempo. Al revés, apócope.- 7: Terminación verbal. Di en tie
rra. Al revés, apócope.- 8: Tétricos. Símbolo químico.- 9; Refu
gio, amparo. Bisagra metálica.- 10: Capital europea.- 11: Nom
bre dado ai Espíritu Santo.

SCOPO
Aries. Del 21/03 al 20/04
Salud excelente. Hoy será un día complicado en el trabajo, tenga paciencia y 

sentido del humor. En el amor, exprésele a su pareja lo que siente por ella.

Tauro. Dei 21/04 al 21/05
|Salud bastante buena. Jornada estupenda para su vida laboral y finan-

clera. Ambiente muy ameno con su familia.

Geminis. Del 22/05 al 21/06
Posible dolor reumático. Buen día para reivindicar sus derechos labo-

LaTribuna

ANOTAS
¿ Vas a jugar a la quiniela solamente tu ?

~ iBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

S X RTQ = 13
Z U P V Y = 32
R Y Z X0 = 23
p V X X T = 26
T Q S X Z = 17
13 32 20 29 17 = 111 
Letras clave T = 0; V = 8

PISU

rales y recordar lo que le habían prometido. En el amor todo seguirá igual.

Mi Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Salud bastante regular. En esta jornada rectificará una opinión negati

va sobre un compañero de trabajo. No se deje llevar por los celos.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Salud muy buena. Ciertas novedades tendrán un papel equilibrante en

su ambiente de trabajo. Déle a su pareja lo que necesita de usted y no tiene.

ry Virgo. Dei 24/08 al 23/09
Posible enfriamiento. Hable con su Jefe y todo el problema que tiene

terminará por soluclonarse. No tema slncerarse con su pareja, lo entenderá.

B Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud buena. Hoy podría recibir un regalo inesperado de algún allegado 

suyo. Un encuentro con una antigua pareja le hará ponerse muy nervioso.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Salud bastante regular. No sea tan tranquilo, si tiene que demandar algo, 

hágalo hoy y no espere a mañana. Buena Jornada en todo lo referente al amor.

S Sagitario. Del 23/11 ai 22/12
Molestias respiratorias. No se retrase más en hacer ese pago que tiene pen

diente, o le retirarán 1a mercancía. Jornada de tensiones en e Jterreno amoroso.

Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Salud normal. En las asociaciones encontrará una mayor solidez para 

sus proyectos. Jornada entrañable y muy apacible en el hogar.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Posible contagio. Su Jefe podría dar-marcha atrás en sus promesas de 

ayuda y afianzamiento. No pague su cólera con su pareja.

X Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud muy buena. En esta Jornada tendrá la suerte de cara en los Juegos de

azar y en los concursos. Hoy no es un buen día para Iniciar un relación sentimental.

POLUCIONES
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SCONFERENCIAS 3JUECO DE ESTRATEGIA
íUmúsica

SAN PEDRO 
MÁRTIR

Energía Eólica
’La fuerza del viento transformada y almace
nada’ es el título de la ponencia dé hoy dentro 
del programa Energía Eólica en Castilla-La 
Mancha. En la ponencia se tratará el tema de 
la evolución y últimos desarrollos de esta ener
gía limpiq a cargo de Enrique Soria Lascorz, 
Vocal del Comité Ejecutivo del Programa Eóli
co de la Agencia Internacional de Energía.

AGENDAS
3 EXPOSICIONES

'Sáhara. La mirada del exilio'
El fotógrafo Santiago Torralba expone, hasta 
el próximo 21 de julio, una colección de retra
tos sobre los refugiados saharauis en el Patio 
del Tesoro de San Pedro Mártir. La muestra 
se compone de un total de 30 miradas sobre 
la realidad de los refugiados del Sáhara, un 
colectivo de más de 150.000 personas que 
sobreviven en condiciones extremas en los 
campamentos de Argelia.
SANPEpROMÁRflR ....... ....................................................... . .....................

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los 
domingos de 10.00 a 14,00 horas. La entrada 
cuesta cuatro euros.
££SI50^tür^TañmaRcós “~-----------------------------------

Carios Ortega
El ceramista toledano expone treinta cuadros 
realizados centrados en las calles, plazas y 
edificios del Toledo más antiguo. La muestra, 
que podrá contemplarse hasta el 18 de julio, 
demuestra que la cerámica ofrece un amplio 
campo de trabajo. De 11,00 a 14,00 y de 18,00 
a 20,00 horas, los domingos y festivos de 11,00 
a 14,00. Lunes cerrado.
ARCHIVO HISTÓmCO

Guillermo Pérez Villalta
La Real Fundación de Toledo muestra -hasta 
el 15 de septiembre- una serie de obras, la ma
yoría de gran formato, del pintor Guillermo 
Pérez Villalta, Premio Nacional de Artes Plás
ticas en 1985. El horario de visita es de lunes a 
sábado de 10,00 a i9iOO horas, los domingos 
de 10,00 a 15.00 horas.
PL^DEViCTOmp MACHO,T~ 7---------

Irina Maldonado
La Galería de Arte Irina Maldonado presenta 
hasta el próximo día 17 de julio una exposición 
de pintura, instalaciones y estructuras con las 
obras de Santiago Elena, Ruth Contreras Fare
lo y Grupo Riada. El recorrido trata de mostrar 
las nuevas tendencias por las que camina el 
arte contemporáneo mediante la exhibición de 
tres ejemplos claros del arte actual que lidera 
la denominada vanguardia.
CALLE LA PLATA, a ---------------------- ----------------------------------

‘El misticismo de Vicente Vela'
El creador Vicente Vela muestra, hasta el 18 de 
julio, sus particulares interpretaciones pictóri
cas, en la Galería de Arte Dalí, mediante pie
zas cuya modernidad sorprenden en entornos 
originales e independientes a las alternables 
tendencias de moda en el globalizado mundo 
del arte. Toda una muestra de lenguaje propio 
que ha marcado un antes y un después en el 
panorama creativo. El horario es de 10,00 a 
1.^ lwas_y de 17,00 a 20,30 horas.
GALE^, DAU ^LLÉ C&OMBK^ 7 ----------- ----------'

10’00

COMERCIAL 

ZOCO-EUROPA

H EXPOSICIONES

Torneo de ‘Warhammer’
Desde las diez de la mañana se va a celebrar 
en el Centro Comercial de Zoco-Europa un 
torneo de 'Warhammer Fantasy’. Un juego de 
estrategia, original, vistoso y muy divertido en 
el que los concursantes se retan con sus ejér
citos de plomo para ir ganando terreno al ad
versario. Este torneo contará con la colabora
ción de ‘Midgard’.

22’00 Actuaciones de Revista
Con motivo de las fiestas del Barrio de Ante- 
queruela-Covachuelas se celebrará esta noche 
una actividad de variedades en cuya actua
ción encontraremos humor y canción espa
ñola de manos de ‘Froilán’ y ‘María Uñan’. 
Este acto que ha organizado la Asociación de 

TERRAZA DE Vecinos Puerta del Vado se celebrará justo 
SAFONT después del teatro del guiñol ‘Los Pilucos’.

?H^^® ®^5?.M • '■® O''ga"'zación Unicef Castilla-La Mancha ofrece una exposi- 
“®" para posibilitar, entre los visitantes de la misma, un mayor conocimiento de las 
realidades sociales del continente africano y del trabajo desarrollado por la organización en va- 
nos campos de acción humanitaria y asistencial. Obra del fotógrafo Giacomo Pirozzi, las ins
tantáneas presentadas en blanco y negro muestran la gran esperanza que la interacción entre 
continentes puede despertar para un mejor futuro. Hasta el próximo día 15 de julio, la Biblioteca 
regional acoge la exposición en horario de lunes a viernes de 9,00 a 21,00 horas, los sábados de 
9,00 a 14,00 horas. /vIctor ballesteros

RUTAS

‘¿Por qué no de noche?'
El Ayuntamiento de Toledo ofrece a turistas 
y residentes una serie de rutas -‘judería tole
dana’, ‘Ruta de los Templarios’, ‘Leyendas y 
Cobertizos’- con guías oficiales, entrada de 
monumentos y auriculares inalámbricos in
dividuales. Información y reservas, para tu
ristas, en los teléfonos 628 268 471 y 628 268 
472; para residentes, información en cada 
distrito.
WWW.EARTEOÍ^T^.COM’-------------------------------------------------

CONVOCATORIAS

Premios Reina Sofía Contra las Drogas
La Fundación de Cruz Roja Española para la 
atención a las toxicomanías (Crefat) ha con
vocado la 13 edición española y la 4 edición 
iberoamericana del certamen en las modali
dades de 'Labor social', ‘Medios de Comu
nicación Social’ y ‘Prevención en el ámbito 
educativo y comunitario'. Podrán concurrir 
todos los ciudadanos españoles e iberoame
ricanos con trabajos que deberán tratar de 
cuestiones relacionadas con las drogode
pendencias. La documentación, por triplica
do, debe remitirse a la Fundación Crefat, 
Avda. Reina Victoria, 28, piso 3. 28003 de 
Madrid. El plazo de admisión finaliza el 15 
de julio de 2004 y se concederá un premio 
de 6.000 euros.
'^kÉBNA^OWA, 28. yKÁÑriCaOba MADRID

VII Certamen Nacional de Pintura
El Ayuntamiento de Landete convoca el VII 
concurso-exposición de pintura ai óleo en el

HOY

Faltan 179 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Fermín, Amón, Angelelmo, 

Apolonio, Ercamberto, Ilidio, 
Odón, obispos; Cernín (Satur
nino), Edda, Ediburga, Félix, 

Julia, Jocunda, Peregrino, Lu
ciano, Pompeo, mártires; To
más, Sigiboldo, confesores.

Misa: de Feria.

ipJ 
axil LA SUERTE

ONCE

Martes 06/07/2004 67.734 

Lunes 05/07/2004 80.883 

Viernes 02/07/2004 04.967 

Jueves 01/07/2004 51.216 

M1ÉRC0LES30/06/2004 99.208 

Martes 29/06/2004 35.272 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

que podrán pa rticipar todos los pintores que 
lo deseen con obras de tema libre en lienzo 0 
soporte de 55x38 cms. de mínimo y 81x60 cms. 
de máximo. Las piezas se enviarán, hasta las 
14,00 horas del día 8 de agosto al Ayunta
miento, plaza Nicanor Grande, 1-16330 de 
Landete, Cuenca. El jurado fallará su decisión 
el 14 de agosto estableciendo un primer pre
mio de 1.200 euros, un segundo de 900 y un 
tercero de 600 euros. El premio especial con
sistirá en la exposición de las obras ganado
ras en una de las salas de CCM en Cuenca, ya 
sea individual 0 conjunta.
ÁTUMAMIENTCrpÉ '^ .̂...........

XIII Premio de Fotografía
El Premio Hispanoamericano de Fotografía 
'Diego de Losada’ está gestado por la Asocia
ción Diego de Losada y su plazo de inscrip
ción finaliza el i de agosto de 2004. Para más 
información dirigirse al Ayuntamiento de Rio
negro del Puente, Zamora -49326. Web: car- 
balleda.com^togmfia.pc^.
CALLE ÁLFÓNSOXU, 24 ................................. ..................... ................ ........

Cursos de Verano UCLM
El Vicerrectorado de Extensión Universitaria de 
la Universidad de Castilla-La Mancha ha elabo
rado un variado programa de cursos con el pro
pósito de ofrecer seminarios, talleres y activi
dades culturales. La inscripción, para alumnos 
de la región, deberá formalizarse en las Unida* 
des de Gestión de Alumnos de cada campus. 
Para más información, en el Vicerrectorado de 
Extensión Universitaria, edificio Antonio Saura, 
campus universitario, 16071, Cuenca. Teléfono 
902 204 100- Ext. 4045/ 969 179 134
CURSOS 'VERÁÑOSyCL^S

Supercupón ONCE
Domingo, 04/07/2004 23.649
Reintegro 9
Serie 026

Lotería Primitiva
Sábado 03/07/2004

6-7-14-26-29.36
C: 17 R:6

Jueves 01/07/2004
6-11-19-22-3448
C:18 R:1

Sábado 26/06/2004
5-23-29-30-3643
C:3 R:5

K Bono Loto
Martes 06/07/2004 

2 10 21 23 28 43
C: 32 R: 7

Lunes 05 /07/2004 
1218 20 32 46

C: 14 R: 7
Viernes 02/07/2004 

2 18 30 31 40 49
C: 22 R: 2

MIERCOLES 30/06/2004
5 23 29 32 41 44

C: 1 R: 3

WJCordo de la Primitiva

Domingo, 04/07/2004
1-24-8-28-36

C:30 R:5

9 Lotería Nacional
Sábado 03/07/2004
Primer Premio 23.966
Reintegros 0,6,9
Jueves 01/07/2004
Primer Premio 48-567

|Reintegros 5,6,7

M.C.D.
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AURELIO MONTERO Y BENITO ABAD

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Riñones de cordero
Ingredientes

1 Kg. de riñones de cordero, 2 cebollas, i diente de ajo, 

1 copa de coñac, ioo gr. de mantequilla, perejil y sal.

Preparación

limpiar bien los riñones, cortar por la mitad, sazonar y 

saltear en un poco de aceite muy caliente, a continuación 

añadir la cebolla cortada en tiras, rehogar bien , cuando esté 

la cebolla pochada añadir el coñac y reducir.Por último 

incorporar la mantequilla y el ajo, previamente machacado 

con sal en el mortero, cocer un poco más y servir decorando 

con perejil.

FARMACIAS

TOLEDO
►Ignacio Castro Sierra
Pi. Zocodover, 6
925 22 17 68 (Abierto hasta las 22 horas)

►José Marcos Marcos
C/ Cardenal Tavera, i8 - B (Abierto las 24 horas)

►M. Victoria Moraleda Nieto
C/ Río Valdeyernos^
925 24 56 03 (Polígono/Abierto las 24 horas)

DISEÑADOR

VIDA SOCIAL

Juan cumple su primer añito. Este niño tan guapo celebra hoy su pri
mer cumpleaños. Sus ‘papis’ y sus familiares no podían dejar que pasara por alto una 
ocasión tan especial como esta, y por eso le envían un beso enorme, al que todos los 
compañeros de La Tribuna nos unimos. Seguro que hoy -con ayuda de sus padres- 
tendrá que abrir un montón de regalos, y soplar con fuerza su velita. ¡Felicidades! / lt

CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años : 
Ringo Starr (foto) 
-músico- 64, Manuel 
Chaves González 
-presidente de la Junta 
de Andalucía- 59, 
Shelley Duvall -actriz- 
55, Alessandro 
Nannini -piloto de 
fórmula 1 retirado- 45.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO 
Sin servicio.

ZONA DE TALAVERA DE 
Montesclaros 
Segurilla 
Calera y Chozas

LA REINA
de 0930 a ro:30 horas 
de 11:00 a 12:00 horas
0612:45314:00 horas

Puntos 
negros

Si eres una de las personas 
a las que le suelen salir 
los antiestéticos puntos ne

gros, puedes evitarlos con 
una rutina de limpieza muy 
estricta. Usar un gel limpia
dor una o dos veces al día y 
un tónico exfoliante es muy 
recomendable. Pero si ade
más, usas una mascarilla 
purificante una vez por se
mana, será mucho mejor.

Cuando los puntos ne
gros ya han salido, no te 
queda más remedio que 
acudir a un centro de esté
tica y ponerte en manos de 
un especialista para hacerte 
una limpieza en profundi
dad.

*tunt 1 
manm

Color en las peluquerías. La Asociación de Empresarios de Peluquerías de 
Toledo (integrada en Fedeto), ha celebrado el primer seminario de color en colaboración 
con Schwarzkopf. Los empresarios han conocido las nuevas tendencias de coloración del 
cabello, y las técnicas que actualmente se aplican. Un profesor de la Academia Schwar
zkopf, ha explicado y realizado casos prácticos, en el Centro de Formación de Fedeto./LT.

A HOY FELICITAMOS A..._______________________________________________ _____________

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL WFELICITAMOS L/
DATOS DEL FELICITADO

Nombre v Acellidos

DATOS DEL FELICITANTE

Nombre v Apellidos ________________________

Fecha nac. DNl

Coleaio Teléfono

Domicilio
Localidad

N’ rie siiscrlotor fsi lo es)

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre i y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNl, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

^Vacaciones en Paz*, ei Presidente de la Diputación de Toledo, José Manuel 
Tofiño, y el diputado responsable del Área de Sanidad y Bienestar Social, Luis Cabiedas, 
recibieron en el Palacio Provincial a una treintena de niños que pasan sus vacaciones en 
distintos pueblos de la provincia, acogidos al Programa Vacaciones en Paz, auspiciado 
por la Asociación ‘Amigos del Pueblo Saharaui'./LT.

...en tu propia casa Laj^jb^^^a
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El sol sale a las 06:55 y se ¿ La luna sale a las 01:27 y se
pone a las 2147 y__ / | pone a las 12:32

EN ESPAÑA
■SOLEADO ■ claros ■CUBIERTO ■CHUBASCOS ■LLUVIA ■TORMENTA

-0

maxima •„-^ j,i

27/17 PRESION: 968 mb

VIENTO:W

LLUVIA:-L/M2

EN TOLEDOCuenca
26/16

ralavera de
loiedfla Reina
29 /1829/17
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।

A bacete
Ciudad Real

29/19

Ira

®

®

■NIEBLA

EN CASTILLA LA MANCHA

HOY
Más estable que ayer. Tras las 
tormentas registradas ayer en toda la 
Comunidad -las más destacadas fueron las de 
Guadalajara y Cuenca-, para hoy se espera 
una jornada en la que predominarán los 
cielos soleados. Llegarán algunas nubes poco 
destacables a las sierras del este. Descenso 
térmico

PRESIÓN: 964 ^5

VIBNTCfcW 

llíWH>^.M^

AYER EN 
TALAVERA

■GRANIZO ■ NIEVE

HOY
Bajan las temperaturas.
Continúa la bolsa de aire frío que afectará de 
manera más significativa al norte de la 
península, Dejará lloviznas en todo el 
Cantábrico, chubascos en el Ibérico y puntos 
del Sistema Central y tormentas en el Pirine 
Menos nubes en el resto. Las temperaturas 
bajarán de forma generalizada, se notará más 
en el norte.

MAÑANA
Menos nubes. La masa de aire 
Atlántico se va alejando, aunque en el 
Cantábrico y en Pirineos continuarán llegando 
nubes que dejarán precipitaciones. En el resto 
la influencia se notará menos, por lo que el 
cielo se mostrará más soleado. En cuanto a 
las temperaturas, continuarán la tendencia a 
la baja en toda la Península.

Puertollano 
30/18

•4-

K^TEOSAT. IMAGEN TOMADA A LAS 16:00 HORAS GMT DE AYER

NIVELES DE LOS PANTANOS

Ab mtertor 7 Hur Allo anterier: 4(1Hnf

। 27/1?

Se aleja la inesta
bilidad. Tras las tor
mentas de ayer en la provin

cia, hoy se espera una 
jornada mucho más 
tranquila. Aunque lle

garán algunas 
nubes por la 
mañana, por la 
tarde predomi

nará el tiempo solea
do. Sólo serán algo más 
destacables en las sie
rras pero no activas. Las 
temperaturas bajarán.

7 40
E

JUEVES
Tiempo Solcsdo. La jornada del jueves va a dejare! 
alejamiento casi definitivo de la influencia de la masa de aire 
atlántico en la Comunidad, por lo que la previsión vendrá marcada 
por el sol en todas las comarcas. En cuanto a las temperaturas 
continuará la tendencia a la baja.

VIERNES

Sol y 3SCenS0 térmico, sin grandes cambios en cuanto 
al estado del cielo, que se mostrará despejado en toda la Comuni
dad. En cuanto a las temperaturas sí que se espera un cambio de 
tendencia. Subirán ligeramente en todas las provincias, por lo que el 
ambiente será algo más caluroso.

Ab »n{erlof;I5 Hn’

. Embalse 

de Cazalegas

Datu dal 22 da junio ai 29 da junio del 2004

7 Hm’

15

8
Embalse 

de Castrejón

41 Hm'

Embalse 
de Picadas

MJJ,I4I.H.»
15 Hm’

0 —

PRECIPITACIONES

LLUVIA 
EN CL FEHtOOO

LLUVIA 
UEOIA

POBCEMIAJÍ 
soant LA MEDI.

Albacete 2.0 7,8 25,5
Ciudad Real 0,0 8.7 0,0
Talavera R. 0,0 6,0 0,0
Cuenca 0,0 11,0 0.0
Guadalajara 0.0 6,9 0,0
Toledo 0,0 6,0 0,0
Puertollano 0,0 8.7 0,0

utos i>lintlofli4trlcos en mn dal periodo 21/04/04 al 27/04/04

¿OOY EN...

CASTILLA LA MANCHA Máx.MIn.

Albacete 27 17
Ciudad Real 29 19
Talavera de la Reina 29 17
Cuenca 26 16

Guadalajara 27 17
Toledo 29 i8

Puertollano 30 i8

ESPAÑA Máx. Min.

Coruña 20 14
Lugo 20 1O
Orense 24 13
Pontevedra 21 13

Santiago 20 12
Oviedo 19 12

Santander 16 —4

Bilbao 21 15
San Sebastián 21 17

Vitoria 20 13

Pamplona 22 16

Huesca 28 16

Teruel 26 ’5

Zaragoza 27 i6

Logroño 24 15
Barcelona 26 22
Lleida

30 19

Girona 30 ’9

Tarragona 28 21
Ávila

27 ■■9

Burgos 23 9

León 25 9
Palencia 24 9
Salamanca 28 1O
Segovia 27 B

Soria 26 11
Valladolid 27 12

Zamora 28 12

Cáceres 26 15
Badajoz '28

15
Madrid 28 18
Alicante

30 20
Castellón 29 20
Valencia

32 21

Murcia 30 22
Almería 29 22
Cádiz 25 20
Córdoba 30 17
Huelva 28 B
Granada 30 18'"

jaén 29 21
Málaga 35 22
Sevilla 30 19
P. de Mallorca 31 25
Las Palmas C.C. 24’ 21
Sta. Cruz Tfe. 31 22

Ceuta 26 21
Melilla' 28“ 22

MUNDO Máx. Mín.

Atenas 35 25
Bruselas 24 11

Amsterdam 21 9
Copenhague ’7 9
Berlín 21 12
Estocolmo 19 12
Ginebra 26 B

Moscú 20 11
Lisboa 24 i8

Londres 23 11
Zurich 21

Miami 33 ’ 26

Nueva York 29 19’

Oslo 18 11
París 24 11

Praga 22 11

Roma 30 16

Viena 25 16

f^ LsTribuna ahueremos reflejar tu realidad

M.C.D.
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Guia 
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 

excelente precio.

PLAZA SAN NICOLÁS, 3. TEL 925-251140.

a BAR TRtVIÑO

CASÓN , 
DE LOS LOPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLONA, 3. TEL925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO. 1. TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA,  K) . TEL925-220002

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibéricos y buen^eso

PASEO DE LA ROSA,132 TE1- 925-216794,

BAR TOLEDO
Establecimiento clásico con sabor toledano en el centro de la 

ciudad

PLAZA ZOCODOVER, 11, TEL925-225557,

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla espanola y pulguitas, a destacar la de 

chicharrones con queso y pimientos.

CALLE SILLERÍA TEL 925-228754,

RESTAURANTE , 
LA TABERNA GOTICA
CALLE MARQUES DE MEMBIGUERIa, 10, TEL 925-252820,

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala

dilla njsa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRIO REY, L TEL 925-227906 Y646489700, especialidad en tapas variadas y platos combinados.

1

Itw
1

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa

CALLE JARAMA. 96. TEL 925-234302.

CARDENAL TAVERA, 6. TEL. 925 250917

AVDA MÁS DE RIVER0,19. TEL 925-255678.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO, 4. TEL 925227716. SINOGOGA, 1. TEL 925-221392
SWOGOGA, 6. TEL 925-222097.______________________________________

BAR „
TRIVIÑO
Espedalidad en tapas variadas y platos combinados,

CARDENAL TAVERA, 6 .TEL 925-250917.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.

ROA BUENAVISTA 23. TEL 925-257312

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su codna típica caste

llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL. 925-220545. FAX. 925224509

WWW.VENTW5EAIRES.COM

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocina casera. Espedalidad en asados.

PASEO DE LA ROSA. 2. (FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL925-220088.

FAX.925-220646__________________________________________________

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS, 7. TEL925-214658

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE.! TEL 925-220094.

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE CE PALO. 13. 70-925-20146

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN 6 TEL 925-223749.
RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ. 17. TEL 925-223924.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENaLLAS3. TEL925-250202

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Espedalidad: perdiz a ta tole- 

daña. Cordero asado.

CALLE AIROSAS, 1.TEL 925-25304.RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Codna castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del arn- 

filio salón privado. Ideal para criebrar acontedmientos.

CALLE HOMBRE DE PALO. 9. TEL 925-223809

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 

Espedalidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 

en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar al 

peso.
CTRA. NAVALHNO.I (JUNTO A PUENTE S. MARTÍN). TEL 925-253006.

RESTAURANTE
AS DE ESPADAS
Comida casera. Excelente bodega, más de soovinos en carta. 

Dispone de salón privado. Espedalidad en carnes y pescados. 

PASEO DE LA ROSA. 64.TEL 925-212707.

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO *
CTRA DE LAYOS. 36 ARCES. TEL925-376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS. 5. TEL925-223011

RESTAURANTE 
CASA MARTINA

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 

pescado. CTRA.DEÁVIU!.KM,22OO.TEL925-257825.

RESTAURANTE ITALIANO
MILLE GRAZIE
Espedalidad en comida italiana. Los mejores platos de pasta y

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Codna típica castellano-manchega. Gachas, migas, sopa cas

tellana. Espedalidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVIa DE ANDALUCIA. KM.70. DOS BARRIOS. TEL 925-122129._________

una amplia gama de vinos.

CALLE CADENAS. 2. TEL 925-254270.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en cames rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.

Postres caseros. CALLE DIPUTACtóN,6TEL925-254069.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SABO. 3. TEL925-223497.

RESTAURANTE EL QUIJOTE
Los mejores platos típicos de la comida castellano-manchega. 

Menús variados.

PLAZA FILIPINAS. 3. TEL. 925-27753.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO. 33. TEL 925-212862

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz, Jabalí... El Cochinillo: al Hornooal 

Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220373.

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BUENAVISTA. 45. TEL 925-258032

Espedalizado en cocina regional. Platos elaborados de forma 

tradioonal^XTO ramón PARRO. 5.TEL 925-223782

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNISA INDUSTRUL6.TEL 925-234226
45007 - POLIGONO INDUSTRIAL TOLEW

RESTAURANTE 
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba

coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.

CRTA. NAOONAL V. KM. 139. TEL 925-846332

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/ FUENTENUEVA. 9. TEL 925-250016

45006-TOLEDO

RESTAURANTE
LA MONTERÍA
BAJADA CASTILLA LA MANCHA. S/N TEL 925-220337. RESTAURANTE

LA TOSCANA
Menús diarios, pdk>s asados y comidas para llevar.

C/ ALBERCHE, 44.TEL 925-250016 45007 POLIGONO INDUSTRIA.BAR : RESTAURANTE
ALCÁZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta-. 

pas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DELA MAaDAL£NA 10.TEL 9S-25613l

RESTAURANTE
EL CHIPIRON
CALLE HERNISA, I, NAVE 16 TEL 925-234216 POLIGONO INDUSTRWL

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
REAL DEL ARRABAL 9-11 TEL 925-210640.

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSIMA CONCEPCtóN S/N, TEL 925-216135. SANTA BÁRBARA
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HjTODO EL CINE

Venta de entradas: 902 22 i6 22 y entradas.com
MULTIONES MAYORAL C/Víena.2 Teléfono información: 925 256 688

Sala A
V-S-D-Mi

16:30-1935-22:45
L*Ma-l 
18:30-21:15

«Su ttM«««>(»^4H««**«>M)Ca  ̂H^.

¿DÓNDE ESTARÁS?

EL DIA 
DE MAÑANA

2B.C5.Q4

BLUEBERPIV

Sala C
fí V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45

L-Ma-J 

18:30-22:00

tíEMORIESorMURDER 

'‘'’'P'^'--’"2rS:^^^5^-“"

Sala D
K^ V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45

L-Ma-J 

18:30-22:00

CINES VEGA

SALAi
5t< V-S-D-L-M-Mí-J

17:30-20:00-22:30

TALAVERA

Sala B
511 V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 

18:30-22:00

SALAS 

V-S-D-L-M-Mí-J
17:30 -20:00-22:30

Subes deverano

< «1
«M4MHW*W «MaNT*.«MBMIMr

V-S-D-L-M- 511 
Mi-J 

22:30

SALA 6

Teléfono información: 925 72 13 12

CINES MARIA CRISTINA Teléfono información: 925 212 129

Sala 2 Sala 4

V-S-D-L-M- 5y 

Mi-J 

17:45-20:10

SALA 7

TORRI

V-S-D-L 

Ma-Mi-J 

22:30

Teléfono información: 925 231 267

SALAS
¡y V-S-0-L-Ma-Mi-J

19:00-22:30

MULTICINES CINEBORA

C/ Bruselas, s/n

SALAi

, KI 17:30-20:15-23:00

PRWl^íítjR^:
«ATKAIAN

*

SALA 2

Sí 17:30-20:15-23:00
SALA 3

8^517:30-21:30

.,,¡á» liuxtKxyi»* »»nw Civ 
■'".'dS"" iimaiwmi riii*

►CINES BENIDORM
Sin horarios
Sin horarios

MADRID SUR

22:00
21:45

DEL OIRCOTOR DC INOCRCNDCHCe DAY

¿DÓNDE ESTARÁS?

EL DÍA 
DE MAÑANA _

SALA 4
íiS 17:30-20:15-23:00

KMKWlfljíWlA WAUmil
U EXCLUSIVA QUE CONMOCÍONÓ A AMÉRICA

SALAS
ÍÍS 17:30 -20:15-23:00

ELPRECÍO DE L\ VERDAD

17:30

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR
Ctra. de Toledo, Km 9, Tel. 502^2 ¡2^1
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE VS.D.LMX 16:00: D.F. 12.15 
LADY KILLERS 1-.M.X.J. 18:15-20:30-22:45 ; V.S.VISP.F, oi.OO
TRP/AV.SÓ.L.m’16.oo-i9.O5-22.iq;_D.F. 12.00 
ÉL DÍA DE MAÑANA 17.00-19.45-22.20; V.S.VIS.FEST. 01.00; D.F. 12.00.
BLUEBERRY, LA EXPERIENCIA SECRETA ' V.S.D.LM. 16.00; D.F. 12.00 
CIRO INESPERADO V.S.D.LM. 18.20-20.30-22.40V.S. VIS.FEST. 01.00 
SHREK 2 16.00-16.30-17,00-18.00-18.30-19.00-20.00-20.30-21.00-22.00-

22.30-23.00; V.S.VIS.FEST. 00.00-00.30-01.00; D.F. 12.00-12.30.
HARRY POTTER Y EL PRISIONERO AZKABAN 16.00-16.30-19.00-19.30- 

22.oo-22.3o:V.S.VIS. FEST. 01.00; D.F. 12^00
HERMANO OSO D.F.12715
F.B.I. J.L.M.X.J.16.OO-18.1O-2O.1O-22.1O: V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.30 
SCOOBY-DOO 2. MONSTRUO DESATADO D.F. 12.30
VENGANZA CIEGA J.L.M..J. 16.00-18.00-20.00-22.00: D.F. 12.00 
EL CASTIGADOR 16.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.00

SALA 6
8^

11^

GETAFE
►CINE GINESA BULEBAR
EL DÍA DE MAÑANA 16.30-19.15-22.00; V.S.VIS.FEST. 00.40
SHREK2 16.15-18.15-20.15-22.30:V.S.VIS.FEST.00.50
FB.I. 16.15-18.15-20.20-22.30: V.S.VIS. FEST. 00.40
TROYA 16.00-19.05-22.10; V.S.VISP.FEST 16.30-20.15-00.30 
HARRY POTTER Y EL PRISIONERO AZKABAN

16.00-19.00-22.00: V.S.VIS.S FEST. 01.00 
BLUEBERRY,LA EXPERIENCIA SECRETA V.S.D.LM. 16.30-19.15-22.00 
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE X.).LM.X.J.i6.io-i8.io 
QUIERO SER FAMOSA X.J,L.M.X.J. 20.20-22.25
VACACIONES EN FAMILIA V.S.D.L.M.) 16.05-18.15-20.25-22.30;

V.S.VIS.FEST. 00.50

M.C.D.
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Nuevo episodio de 
Traiser\ en el Plus
Canal + emite a las 22,00 horas 
una nueva entrega de la serie 
interpretada por Kelsey Gram- 
mer, Jane Leeves. David Hyde 
Pierce y Peri Gilpin, Frasier, 
centrada en la vida cotidiana 
de un eminente psiquiatra de 
Boston que se traslada a Seatt- 
le y comienza a trabajar en un 
espacio radiofónico. El presentador, Pedro Erquicia.

La 2 nos acerca 
^La tesis de Pablo*
La 2 emite a las 22,35 horas el 
espacio presentado por Pedro 
Erquicia, Documentos TV, que 
ofrecerá el reportaie La tesis de 
Pablo, que muestra como la ca
pacidad de superación del ser 
humano es ilimitada. El prota
gonista, Pablo Pineda es el pri
mer Down que obtiene una li
cenciatura universitaria.

Canal + celebra el 75 
aniversario de Tintín
Canal + estrena esta noche a las 
22,30 horas el documental Tin- 
tínyyo, un trabajo craedo por 
el profesional belga Hergué ha
ce 75 años. En él, Hergué cuen
ta de forma autobiográfica en 
una grabación original todos 
los detalles de creación del uni
verso del famoso personaje del 
cómic Tintín.

*UHF ’recibe hoy 
a 'Mono’ Burgos
German Burgos, más conocido 
por el «mono» Burgos, que fue
ra portero del River Plate, es sin 
duda un futbolista atípico que 
pasó por el Mallorca y final
mente recaló en el Atlético de 
Madrid. Cantante de un grupo 
de rock, «Mono» Burgos será el 
invitado central del programa 
de esta noche de Antena UHF,.

TELEVISIÓN53

La 2 estrena ‘Voluntarios’, un 
recorrido por la solidaridad
El programa, presentado por Francine Gálvez, se emite esta medianoche • Los reportajes 
mostrarán la realidad cotidiana de las personas que se implican en las causas sociales

• Este formato, que nace 
con vocación de servicio 
público, pretende cubrir é! 
vacío existente en los me
dios de comunicación so
bre voluntariado, ONG y 
el llamado ‘tercer sector’.

EFE/MADRID

Voluntarios es el título del progra
ma que hoy estrena La 2 a media
noche, dedicado al mundo del vo
luntariado, tanto el organizado co
mo el más espontáneo, 
presentado por Francine Gálvez. 
Allí donde haya personas que de
diquen su tiempo de forma desin
teresada a ayudar a los demás o a 
colaborar con alguna causa social, 
puede ser motivo de un reportaje 
para el programa.

Voluntarios incluirá varios re
portajes de, aproximadamente, 
tres minutos cada uno, presenta
dos por Francine Gálvez, que de 
forma breve dará paso a los vídeos. 
Estos reportajes se encargarán de 
mostrar a los voluntarios en ac
ción, en su labor cotidiana como 
solidarios, que contarán su histo
ria y serán ellos mismos quienes 
expUquen sus razones y vivencias.

También tendrán voz colecti
vos como los que trabajan con an
cianos, inmigrantes, gitanos, en
fermos, mujeres o reclusos y para 
apoyar la acción se incluirá en los 
vídeos una voz en off que convier
te a los reportajes en verdaderas

Un grupo de voluntarios de la ONG 'Ayuda en acción’ recauda fondos para ayudar a Perú. / EVA GARRIDO

.1

5?^

’"fM ir

p4^

historias, diferenciándose de un 
tratamiento solo informativo.

Entre los objetivos del nuevo 
espacio está mostrar a la sociedad 
la labor solidaria que llevan a cabo 
los voluntarios y llenar el vacío 
existente en los medios de comu
nicación españoles sobre el tema 
del voluntariado, las ONGs y todo 
lo relacionado con el tercer sector.

Voluntarios nace con vocación 
de servicio público ya que preten
de mostrar los trabajos de las 
ONGs, así como la necesidad de 
que cada vez sea mayor el apoyo 
social a este tipo de actividades so
lidarias. El primer programa relata 
seis historias, comenzando por el 
Proyecto Hombre, una asociación 
de ayuda contra la droga, en el que 

participan voluntarios que apo
yan a los internos. La segunda, ti
tulada Alternativas en las 3.000 vi
viendas se habla de los voluntarios 
en el conflictivo barrio sevillano 
de Las Vegas. Trabajo para inmi
grantes, Sociedad protectora de 
animales, Voluntarios de Cáritas y 
Deporte para todos son las cuatro 
historias restantes.

► TELES

Tos Serrano’ 
terminan la 
temporada con 
el esperado beso 
de Marcos y Eva
E.P./ MADRID

Tele 5 emite, a las 22,20 ho
ras, la última entrega de la 
temporada de la serie prota
gonizada por Antonio Resi
nes, Belén Rueda, Jesús Bo
nilla, Nuria González yAnto- 
nio Molero, Los Serrano, que 
narra las aventuras de un ma
trimonio formado por un viu
do con tres hijos y una divor
ciada con dos hijas. En el epi
sodio titulado El fluido 
básico, Lucía tiene un retraso 
cree que puede estar emba
razada.

Por este motivo se hace un 
test para salir de dudas. Pero 
la prueba resulta negativay 
Diego se desilusiona y cree 
que tiene algún problema fi
siológico. Diego se lo cuenta 
a Fiti y a Santiago, quienes le 
explican que puede tener un 
problema muscular y para es
te tipo de patologías lo mejor 
es alternar frío y calor.

Mientras, Eva y Marcos se 
confiesan que son muy feli
ces con sus respectivas pare
jas, ella con Alexy él con Ra
chel. Sin embargo, la pasión 
gana a la razón y durante la 
conversación terminan be
sándose apasionadamente. 
A pesar de este escarceo, los 
dos pretenden mantener la 
normalidad con sus parejas.

Por otro lado, Lucía con
vence a Diego para comprar 
un televisor nuevo y un DVD. 
Curro, Guille y Teté discuten 
por el mando a distancia, los 
dos mayores caen sobre el ar
mario y tiran al suelo los dos 
nuevos electrodomésticos.
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TOROS

Los Sanfermines comienzan 
en La Primera

Esta tarde, La Primera de TVE ofrecerá desde Pamplona la prime
ra corrida de peso de San Fermín, con un cartel en el que figuran 
tres toreros de altura como son el sevillano Dávila Miura y los ca
talanes David Fandila ‘El Fandi' y Serafín Martín. Esta será la pri
mera corrida de peso de la feria.
TVE 1. 18,30 HORAS

CONCURSO

‘Matrícula’, 
en CMT

Constantino Romero nos acompaña ca
da tarde en este espacio en el que los 
concursantes tendrán que superar acer
tijos basados en las combinaciones 
de las matrículas de los coches.
CMT. 15,30 HORAS

06:00

0730

10:15
11:15

14:00

TVE 1 LA 2
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN

ANTENAS CMT TELES
CANAL 24 HORAS
Espacio informativo que repasa
puntualmente todos los aconteci
mientos de la actualidad, tanto del 
ámbito nacional como del interna
cional
TELEDIARIO MATINAL
Informativo
-LOS DESAYUNOS DE TVE
Invitado; Alejandro Toledo, presi
dente de Perú
LA VERDAD DE LAURA
POR LA MAÑANA
Magazine conducido por Inés 
Ballester con espacio dedicado a 
los sucesos de la mano de Manuel 
Giménez. Incluye:
■La cocina de Karlos Arguiñano 
INFORMATIVO

07:30

09:35

10:00

11:00

12:00

LOS LUNNÍS
Los cantantes Lucrecia y Álex 
desde la Tierra, en conexión con la 
Luna, en la que habitan la pícara 
Lupita, el independiente Lublu, el 
dicharachero Lucho, la mimosa 
Luiila, la Bruja Lubina, el sabio pro* 
fesor Lutecio, el hada Lula y Lulo, 
e Jartista rapero, son los compañe
ros de viaje de los más pequeños 
de la casa.
EL JOVEN HÉRCULES
Serie
DAWSON CRECE
Serie
POPULAR
Serie que narra las vivencias de un 
instituto
LOS VIGILANTES DE LA PLAYA

07:00

08:30

11:00

LAS NOTICIAS DE LA MAÑANA
Informativo con las noticias más 
destacadas, los temas más rele
vantes y los sucesos más impac
tantes. Presentado por Roberto 
Arce y Lydia Balenciaga.
MEGATRIX
Espacio infantil que incluye las 
series de animación preferidas por 
los más pequeños de la casa. 
Incluye:
■Perros rescate
■ Thornberrys
■Futurama
■Alex Mack
•Sabrina
MIRANDO AL MAR
Magazine
EL PRÍNCIPE DE BEL-AIR

07:00

07:05

07:55

08:40

09:05

09:55

11:00

11:45

12:10

KOSMI CLUB
Espacio infantil para los 
pequeños de la casa.
Incluye:
-THE HOOBS
Serie infantil
-LA ABEJA MAYA
Serie infantil
•DORAEMON
Serie infantil
-BILL BODY
Serie infantil
-GARFIELO
Serie infantil
•SHINCHAN
Serie infantil
EMBRUJADA
Serie
LOS ANGELES DE CHARLIE

más
06:30

09:05
10.10
1035
11:00

INFORMATIVOS TELECINCO 
MATINAL
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de primera 
hora de la mañana y un avance de 
lo previsto para el día. Presentado 
por Ana Rodríguez y Rafael 
Fernández.
CARIÑO HE ENCOGIDO A LOS NIÑOS 
EL CLUB DE LOS LUNES
OEGRASSI: LA NUEVA GENERACIÓN 
DÍA A DÍA VERANO
Magazine veterano conducido por 
Carolina Ferre y Óscar Martínez. 
Incluye diferentes secciones de 
entretenimiento, tertulias de 
sociedad en las que participan 
colaboradores muy conocidos.
INFORMATIVOS TELECINCO

LaTribuna K
13:00

14:00

1430

14:30

15:00

15:55
16:00

1715

1830

20:30

CASTILLA W MANCHA
Espacio que ofrece la última hora 
de las principales noticias de nues
tra Comunidad Autónoma.
CORAZÓN DE VERANO
Espacio dedicado a la crónica 
social presentado por Anne 
Igartiburu.
TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. Incluye la 
información meteorológica.
EL TIEMPO
REBECA
Teleserie
ANA Y LOS SIETE
Serie protagonizada por Ana 
García obregón.
TOROS. SAN FERMÍN
Desde la capital de Navarra, asta
dos de la ganadería de 
Torrestrella para los diestros 
Dávila Miura, David Fandila 'El 
Fandi’ y Serafín Marín
GENTE

41 1

13ÍI0

1415

15:15

1730

1915

20:00

21X»

2155

22:00
01:00

0115
01:45
01:50
03:00

Serie
LOS LUNNIS
Espacio infantil.
Incluye:
■Flipper
■Marcelino Pan y Vino
■Caillou
EL RIVAL MÁS DÉBIL
Concurso
TOUR DE FRANCIA 
43 etapa
Cambrai-Arras
LOS LUNNIS
Espacio infantil que incluye

15:00

15:45

1630
las

series de animación preferidas de 
los más pequeños de la casa.
Incluye: 
■Arthur 
Serie
■Grandullón y Robotín
-Digimon Tamers
PADRES EN APUROS 
Tratará de acercar el entorno
social diario de los niños a los 
telespectadores, abordando temas 
de educación.
INFORMATIVO

18:45

2015

LOS SIMPSON
Se emiten dos episodios de esta 
serie de animación creada por 
Matt Groening.
ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye lajnformación deportiva y 
meteorológica.
LA SOPA BOBA
Serie
SABOR A TI
Magazine de sobremesa con distin
tas secciones de moda, salud, 
belleza y una tertulia sobre los 
asuntos del corazón con diversos 
colaboradores. Presentado por 
Ana Rosa Quintana y Antonio 
Hidalgo.
EL DIARIO DE PATRICIA
Programa de testimonios en el que 
los invitados aportan sus propias 
experiencias sobre un tema en
concreto. Presentado 
Gaztañaga. 
PASAPAU\BRA

por Patricia

13X)5 
13:50 
14:00

15:00

1520

1530

16:00

18:00

2030

Serie
CALOR TROPICAL
ENCIERROS DE SAN FERMÍN 
CMT NOTICIAS!
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada, 
con especial interés a lo aconteci
do en nuestra Comunidad. 
Presentado por José Francisco 
Martínez y Ana Isabel Albares.
TODO DEPORTES
Espacio que recoge las citas que 
marcan la actualidad deportiva.
EL TIEMPO
Previsión meteorológica
MATRÍCUU\
Concurso
CINE DE TARDE
La trampa
KOSMI CLUB
Espacio infantil y juvenil que inclu
ye nuevos capítulos de las siguien
tes series de animación;
•X-Ducks
-Butt UgIy Martians
-Pacific Blues
CMT NOTICIAS 2

15:30

1630

1935

2030

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada, tanto en el 
ámbito nacional como internacio
nal. Presentado por Hilario Pino y 
Carme Chaparro, incluye la infor
mación deportiva y la previsión 
meteorológica
AQUÍ HAY TOMATE
Programa del corazón dedicado a 
la crónica rosa que cuenta con 
enviados especiales al lugar de la 
noticia. Presentado por Jorge 
Javier Vázquez y Carmen 
Alcayde.
ATURDO
Magazine que cuenta con el testi
monio de invitados que aportan 
sus experiencias sobre un tema 
concreto. También hay una tertulia 
sobre el mundo del corazón con 
animados debates. Presentado por 
Emma García.
iALb(TÚI
Concurso
Presentado por Jesús Vázquez
INFORMATIVOS TELECINCO

Talleres Bonilla www.talleresbonilla.com sS
TeIf: 925 245439 Toledo .*

Espacio de crónica rosa y sucesos 
presentado por Sonia Ferrer y 
Pepa Bueno.
TELEDIARIO 2
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama 
nacional e internacional
EL TIEMPO
Previsión meteorológica
ESPECIAL ARROZ Y TARTANA 
TELEDIARIOS
Espacio informativo con las princi-
pales noticias de la jornada, tanto 
del ámbito nacional como interna
cional. Incluye la información 
deportiva y la previsión meteo
rológica
deporte.es
ECONOMÍA
LEYES DE FAMILIA
CANAL 24 HORAS
Espacio informativo que recoge

2030 
21:00
2130
2155 
22:00

2230
2235
00:00

0030
01:00
0230
03:00
0420

05:30

CASTILLA LA MANCHA 
LOS BELTRÁN
TODO VA SOBRE RUEDAS 
ACADEMIA EUROJUNIOR 
SORTEO DE LA BONOLOTO 
LA 2 NOTICIAS
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama 
nacional e internacional
EL TIEMPO 
DOCUMENTOS TV 
VOLUNTARIOS
Programa divulgativo
TENDIDO CERO
CONCIERTO XACOBEO 2004
EL MUNDO EN 24 HORAS
CINE: Medio flipado
TELEDEPORTE
Espacio deportivo
EURONEWS
Espacio informativo

21:00

22:00

0030
02:00

con las noticias más destacadas de

0230 
03:00 
05:00 
0515

lajor-■

Concurso en el que los participan
tes deberán, a través de diversas 
pruebas de agilidad y conocimien
tos, ganar el máximo tiempo posi
ble para, posteriormente, enfren
tarse a la rueda de definiciones y 
llevarse así un gran suma de dine
ro. Presentado por Silvia Jato.
ANTENA 3 NOTICIAS 2
Espacio informativo
AQUÍ NO HAY QUIEN VIVA (R)
Érase una mudanza
UHF
ANTENA 3 NOTICIAS 3
Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada, 
tanto nacionales como internacio
nales
SOUTH PARK
TELEVENTA 
SUEÑOS 
REPETICIÓN DE PROGRAMAS

2115

2130

2225

22.50

0030

0225

0450

0525
0630

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada, 
con especial interés a lo aconteci
do en nuestra Comunidad.
EL TIEMPO 2
Previsión meteorológica para los 
próximos días
ARRASANDO
Concurso
UN PASEO POR
CASTILLA-LA MANCHA
Documentales
LOCO MUNDO LOCO
Magazine presentado por Pedro 
Rollán.
COPA AMERICA
México-IJruguay
CINE DE NOCHE
El puño de la estrella del norte
CINE DE NOCHE 2
Vampiro
LINGO
MATRÍCULA (R)

2130 
22:00

23:45
02:00 
0230 
0530 
06:00

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día, tanto en el ámbito 
nacional como internacional. 
Presentado por Ángels Barceló y 
Agustín Hernández.
PECADO ORIGINAL
LOS SERRANO
Serie
El fluido básico. Diego y Lucía lle
van varios meses intentando con
cebir un hijo pero ella no logra
quedarse embarazada.
Preocupado por la situación, Diego 
confiesa a Santiago y Fiti su temor 
de que un problema fisiológico le 
impida tener descendencia.
CRÓNICAS MARCIANAS 
INFORMATIVOS TELECINCO
INFOCOMERCIALES
W LÍNEA DE ^ VIDA
NOCTURNOS

M.C.D.2O2;
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ISERIE DOCUMENTAL

*A pedir de boca’ viaja a la 
Sierra de Montilla

1-2 de TVE emitirá el segundo capítulo de A pedir de boca, progra
ma dirigido por Rafael Romero, que viajará por la Sierra de Mon
tilla y los alberos de Moriles Alto para conocer los vinos de Mon
tilla Moriles. La serie documental propone un viaje a las comar
cas productoras de alimentos de calidad.
La 2. Próximamente

MAGAZINE

Victoria Abril, 
en ‘Lo + plus’

Ana García Siñeriz, Fernando Schwartz 
y Ramón Aranguena tendrán como in
vitada en el programa Lo + plus a la ac
triz Victoria Abril, que contará cómo ha 
vivido el rodaje de Incautos.
Canal +. 15.30 horas

LAS PELÍCULAS DE HOY
CANAL +

07:55 + TE VALE XXL
08:45 NOTICIAS CNN +

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes acontecidas a 
primera hora y un resumen de los 
temas que marcarán la jornada.

09:10 LO + PLUS
Magazine

10:00 CINE
Un amor loco de atar. EEUU. 2001.
Dirección: Richard Benjamin. 
Intérpretes: Courteney Cox, David
Arquette, David James Elliott.

1128 CINE
40 días y 40 noches. EEUU. 2002. 
Dirección: Michael Lehmann. 
Intérpretes: Josh Hartnett, 
Shannyn Sossamon.

13:00 DOCUMENTAL NATURALEZA

LaTribuna
el mejor soporte 

<> para su publicidad

Especial caminando con dinosau
rios: Monstruos del océano

1320 LOS 40 PRINCIPALES
Espacio musical

1425 NOTICIAS CNN +
14:30 SERIE

Buffy. cazavampiros
15:30 LO + DE LO + PLUS
16:30 CINE

Zoolander (Un descerebrado de 
moda). EEUU. 2001. Dirección: Ben 
Stiller. Intérpretes: Ben Stiller, 
Owen Wilson, Milla Jovovich.

17:57 ESPECIAL CANAL+
Todo sobre Ben Stiller

1823 CINE
No es otra estúpida película ameri
cana. EEUU. 2001. Dirección; Joel 
Gallen. Intérpretes: Chyler Leigh, 
Mia Kirshner, Chris Evans.

20:00 ZAP, ZAP, ZAPIN
20:30 SERIE: El abogado
2120 NOTICIAS CNN+
21:50 LAS NOTICIAS DEL GUIÑOL
22:00 TELESERIE: Frasier
22:30 DOCUMENTAL: Tintín y yo
23:28 CINE: Un niño grande

— — — ̂ —“—^
LaTribuna

01:06 ESPECIAL
¿Existe sexo en Nueva York?

0122 M: Mulholland drive
03:54 CINE: La caza del Octubre Rojo
06:04 CINE

El alquimista impaciente

TELEMADRID
07:00 TELENOTICIAS

Presenta Álvaro Santos
07:30 AQUELLOS MARAVILLOSOS AÑOS
07:55 CYBERCLUB

.Los telespectadores más jóvenes 
tienen su club en Telemadrid en 
este espacio diferente y con per
sonalidad. Incluye:
•Ren y Stimpy
•Garfleld

09:00 BUENOS DÍAS, MADRID
Presentan: Begoña Tormo, Alipio 
Gutiérrez y Chus Galán en la infor
mación deportiva

1025 CONTANTE Y SONANTE
1020 CYBERCLUB

Espacio infantil
1120 COSAS DE CASA
12:00 ABIERTO POR LA MAÑANA

Magazine presentado por Belinda 
Washington

13:30 ALTO Y CLARO
14:00 TELENOTICIAS

Espacio informativo con todas las 
noticias de la actualidad que han 
ocurrido a lo largo de la jornada.
Presentan: Víctor Arribas y Susana
Pfingsten

15:00 DEPORTES
Espacio presentado por Manolo 
Lama

1520 GRAN VÍA DE MADRID
Magazine de actualidad. Presenta;
Marta Robles

1815 MADRID DIRECTO
Espacio de reportajes y conexio
nes en directo presentado por 
Inmaculada Galván

1920 MADRID RETA
Concurso

2020 TELENOTICIAS
Informativo

2120 I0J0 QUE NOS VENI
22:00 CINE: UNA DE SUSPENSE

Relación mortal
00:00 TELENOTICIAS

otra puerta a

Ia información
00:30 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL

México-Uruguay
02:45 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL

Argentina-Ecuador
0425 PROGRAMACIÓN LAOTRA
06:30 INFORMACIÓN CULTURAL CAM

La me¡or del día
LA2 03:00

MEDIO FLIPADO 
★

Titulo original: "Hall Baked". EE.UU. 1998. Dirección: Tamra Davis. Intérpretes: Dave Chapelle, Jim Breuer, 

Guillermo Díaz, Harland Williams, Rachel True. 79 m.

Detalle de un cartel promocional del filme.

Divertida y alocada comedia

Una pandilla de amigos muy peculiar, que pasan todo el tiempo en 
casa flipados, se mete en problemas cuando uno de ellos es arrestado por 
provocar la muerte, sin querer, de un caballo de la policía de Nueva York al 
que ha alimentado con toda clase de comida basura y que resulta ser 
diabético. Sus otros tres colegas tendrán que conseguir el dinero necesario 
para sacarlo de la cárcel. Divertida y alocada cometa que reúne a algunos 
de los humoristas más jóvenes en Estados Unidos: Dave Chapelle (‘El pro
fesor chiflado’) y lim Breuer (‘Saturday Night Uve’).

Canal + 16:30 

zoolander7un descerebra-
DO DE MODA 

•
Titulo original: "Zoolander". EEUU. 2001.

Dirección: Ben Stiller. Intérpretes: Ben Stiller, 

Owen Wilson, Christine Taylor, Milla Jovovich, 
David Duchovny, Jon Voight. 85 m.

El mundo de Derek Zoolander 
se derrumba cuando, después de 
haber recibido tres años seguidos 
el premio al modelo del año, le es 
arrebatado esta vez por Hansel, un 
recién llegado que está acaparando 
toda la atención. Enfrentado a la 
devastadora realidad de no ser ya 
el supermodelo número uno del 
mundo, Derek busca un nuevo 
propósito en su vida. Rechazado 
por su familia y superado por las 
circunstancias, termina enfrentán
dose, con la ayuda de Hansel, a un 
poderoso consorcio mundial de 
modas que utiliza mano de obra 
infantil en países tercermundistas. 
Sólo para incondicionales de Ben 
Stiller.

Canal + 18:23
NO ES OTRA ESTÚPIDA 
PELÍCUU AMERICANA 

•
Titulo original: "Not Another leen Movie". EEUU.

1997. Dirección: Joel Gallen. Intérpretes: Chyler 

Leigh, Mia Kirshner, Chris Evans. 85 m.

Janey Briggs, una aspirante margi

‘No es otra estúpida película americana

nada por sus compañeros de clase 
por llevar gafas, coletas y un mono 
siempre lleno de manchas, es el pati-i 
to feo de un típico instituto nortea
mericano. Jake Wyler, la estrella del 
impresentable equipo de fútbol de la 
escuela, ha hecho de ella el objeto de 
la apuesta con sus amigotes: conver
tiría en reina de la gala de fin de curso, 
sea como sea, y a costa de todo y 
todos.

Canal + 23:28
UN NIÑO GRANDE 

★★
Titulo original: "About a Boy". EEUU. 2002. Dirección: 
Chris y Paul Weitz. Intérpretes: Hugh Grant. Nicholas

Hoult, Toni Collette, Rachel Weisz. 96 ni.

A Will sólo le preocupa pasarlo 
bien y evitar toda responsabilidad. 
Acaba de salir de una relación fugaz 
con una madre soltera que le ha per
mitido descubrir que una buena tácti
ca para conocer mujeres disponibles 
es meterse en un grupo de ayuda a 
padres sin pareja. Los hermanos Paul 
y Chris Weitz (American Pie’) adapta
ron, junto a Peter Hedges, la novela dg 
Nick Homby y se encargaron de reali
zar una entretenida y bien interpreta
da película de la que podría haberse 
sacado bastante mayor partido.

Canal + 01:32
MULHOLLAND DRIVE 

★★★
Título original: "Mulholland Drive". EEUU. 2002.

Dirección: David Lynch. Intérpretes: Naomi Watts, 

Laura Elena Harring, Ann Miller. Dan Hedaya. 140 m.

En Hollywood, por la noche, una 
mujer joven se vuelve amnésica tras 
sufrir un accidente de coche en la 
carretera de Mulholland Drive, liras el 
suceso, conoce a una actriz australia
na que acaba de llegar a Los Angeles. 
Con su ayuda, intentará recuperar la 
memoria y la identidad. David Lynch 
realizó un onírico viaje entre la reali
dad y la fantasía de dos mujeres en el 
epicentro de la fama y el misterio que 
le valió la Palma de Oro al Mejor 
Director en el Festival de Cannes,

’, esta tarde en Canal -«-.

¡W

• Mala ★ Regular ★* Interesante ★★★ Buena ★*★★ Muy Buena

CANAL. DIOCESANO L0CAL.IA TELE TOLEDO
07:00 SUPER COCHES 1720 TRIS, TRAS Y VERÁS

08:00 PALABRA DE VIDA 19:00 EL CHAVO DEL8

08:05 EXPANSIÓN 1920 SANTA MISA

0820 POPUUR TV NOTICIAS ZOÍTO POPUUR TV NOTICIAS

0910 CON UFE BIEN PUESTA 2020 DOCUMENTALES: DOS DÍAS

0920 ESCUELA DE MARÍA PARA PEROERSE

0:45 PROCESIÓN DESAN FERMÍN 21^0 SUPER AGENTE 86

3:10 FAMILIA 2120 DOCUMENTAL

4:00 POPUURTV NOTICIAS 221X) LA FAMILIA DE LA NOCHE

1420 DOCUMENTALES PLANETA 23:05 ARGUMENTOS

15:00 PUEBLO EN CAMINO 00:00 PALABRA DE VIDA
1520 CINE COSICO: TULSA. 00X15 POPULAR TV NOTICIAS

CIUDAD DE LUCHA 0025 CINE CLÁSICO: U BURLA DEL

17:05 EXPANSIÓN DIABLO

0720 GILLETTE WORLD SPORT (REP.) 14:00 RETRATO PARTICULAR
08:00 ANIMACIÓN M20 NOTICIAS LOCALIA

0820 ANIMACIÓN 15:00 DOCUMENTAL

09XW A TODO DEPORTE 1520 TELENOVELA

0920 LUNA LLENA 1620 TARDE DE CINE

10:30 CONCURSO INFANTIL 1820 SERIE INFANTIL

ItíW TELENOVELA; "LA INTRUSA^ 1920 SERIE INFANTIL

12:00 TELENOVELA 2020 NOTICIAS LOCALIA

13XX) "U COCINA DE LOCALIA" 21:00 NOTICIAS TOLEDO

HOY: "CHICHARRO" Y 2120 A TODO DEPORTE

"COPITA DE PULPO" 22:00 LUNA LLENA

1320 "HECHO POR ELLA" HOY: 23:00 NOTICIAS TOLEDO

"BANQUETA FORRADA" 2320 NOCHE DE CINE CLÁSICO

Y "ZAPATERO" "CONFIDENCIAS"

17:00 COCKTAIL DE TARDE

18ÍK) DOS BUTACAS POR FAVOR

0800 INFORMATIVO NACIONAL 19:00 CASTILLON EN COMPAÑÍA

0820 TELETIENDA 19:45 JJ.CASTILÍ0

0900 DOCUMENTALES Y MÚSICA 20:00 VIDEOS MUSICALES

0920 TELETIENDA 21XM) TOLEDO AL DÍA

1020 INFORMATIVO MATINAL 22:00 EL BRASERILLO

flOO TELENOVEU 22:30 LA REBOTICA

1200 MUNDO ASTROLÓGICO 24:00 TOLEDO AL DÍA

1320 RECETAS JJ. CASTILLO 2420 TONI ROVIRA

14:00 ROBERTO CARLOS 0200 MERIDIANO 0

1420 INFORMATIC

1520 TOLEDO AL DÍA

16:00 TELENOVELA
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PARA NO PERDERSE

IRINA MALDOÑADÓ
La Galería de Arte Irina Maldonado presenta hasta el 17 
de julio la exposición de pintura, instalaciones y estructu
ras con las obras de Santiago Elena, Ruth Contreras Fare
lo y Grupo Riada. El recorrido muestra las nuevas ten
dencias por las que camina el arte contemporáneo me
diante la exhibición de tres ejemplos claros del arte actual.
CALLE LA PLATA, 13.

MONIGOTES / ANTONIO J

I PUES NO 1. O PRUEBA

SUERTE CONME QUEDA
LOS AUTOBUSES

OTRA I
URBANOS O

EL DÍA
LO SIENTO

PERO NO
APARCA!

í

ORA

® OCIO

...ENTRE LA CONTRIBUCIÓN, EL RECIBO 
DE LA LUZ, EL TELÉFONO, LA COMUNIDAD 

LA HIPOTECA, EL SEGURO DEL COCHE 
EL IMPUESTO DE CIRCULACIÓN Y EL 

DE LAS BASURAS... ME HE QUEDADO 
SIN SUELTO...

EL RINCÓN CANALLA

Iirtlí /

a 9 'rCV» ‘'*

LA OFERTA DE 'MARCHA* SE AMPLIA

Noches de Toledo al
J. DIAZ BAZAGA/ TOLEDO

La oferta de locales para las 
noches de marcha toleda
na se ha ampliado este verano 

con una nueva opción, la ‘Te
rraza de Recaredo’, frente a la 
Puerta del Cambrón.

La terraza ofrece a sus 
clientes un respiro para el ca
luroso verano que ya ha llega
do, un amplio espacio en el 
que poder disfrutar la noche 
sin agobios y con unas privile
giadas vistas al Toledo nuevo.

Lo más característico del lo
cal son sus módulos, elemen
tos muy funcionales que hacen 
las veces de mesa para apoyar 
la copa, de silla o, para los más 
atrevidos, cajones para subirse 
a bailar. Son unos módulos que 
además cuentan con una ilu
minación interna lo que con
vierte al local en un espacio 
moderno y vanguardista.

Es una terraza que desde las 
once de la noche cuenta con 
unas posibilidades muy suge
rentes. Hasta las dos de la ma
drugada dan la posibilidad de 
'picar' algo para, después, has
ta altas horas de la madruga
da, tomar unas copas entre las 
que existe una gran variedad 
donde elegir, desde un clásico 
combinado hasta atrevidas be
bidas exóticas con un servicio 
de cocktelería a la última.

Bebidas con nombes tan 
llamativos como ‘Caipiriña’, 
Tce Cofre’, 'May Tay’ o la oferta 
estrella de la terraza, el 'Copa
zo’. Una bebida que se sirve pa
ra cuatro personas de modo
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que se pueda disfrutar en com
pañía los sabrosos licores de 
Recaredo.

El cliente se encontrará con 
un local en el que los estilos 
‘Chill Out’ y ‘Ambient’ abren la 
noche para terminar, si el cuer
po lo aguanta, con los mejores 
sonidos ‘House’. A lo largo del 
verano se esperan diversas 
fiestas que amenizarán los fi
nes de semana con los más ca
rismáticos DJ's.

La ‘Terraza de Recaredo’ 
mantendrá su oferta para los 
toledanos y turistas todo el ve
rano hasta que el tiempo lo 
permita.

yoiANDA LANCHA

Sonata de estío

En el presagio del estío resuena su 
sonata. Sonata de verano, vallin- 
clanesca, de luces pálidas que trans

mutan el susurro de los atardeceres 
en esperanzadores silencios. De en
cuentros o desencuentros. De histo
rias que comienzan 0 acaban. Al 
«abrigo» de la calor mesetaria las vo
ces se confunden con los silencios 
prolongados. Tiempo de bullicio, 0 
tiempo de silencio. Crisol de culturas 
que entrelazan experiencias en el sub
mundo de los sórdidos misterios. 
Anaqueles de posibilidades rotas. 
Sueños abortados en la premura de la 
imprecisa presencia de las traiciones.

Con la sonata del estío cantan las 
cigarras orgullosas en los ramajes oli
vareros. Invisibles desde la confusión 
de sus escamas con la corteza de los 
chupones. Se arremolinan los senti
mientos en el hervir bullicioso de las 
hormonas, ávidas de mezclar los flu
jos previos a la preñez inopinada. Ba
jo las brasas de Helio renace la carne 
del agostado adormecimiento inver
nal a gritos de deseos imposibles de 
acallar. De obviarlos en la voluptuosa 
oquedad de los resquicios prohibidos 
a la moral puritana. La sonata de es
tío hace bajar la guardia a los senti
mientos sostenidos, educados, do
blegados, conducidos 0 reconduci
dos, reconciliados, nutritivos por la 
esencia que confabula la desidia de
venida en anodina estabilidad. El 
cuerpo desnudo, abierto y predis
puesto a la promiscuidad proscrita en 
otro tiempo, hace saltar en mil peda
zos la mordaza de los poros ya propi
cios al placer. Constituye el bálsamo 
de la concupiscencia deleitante hasta 
el éxtasis.

La sonata de estío alumbra la can
ción multicorde acordada en la baca
nal iniciática del solsticio. Ahora nada 
nos es vedado. El tiempo del recato 
quedó encerrado junto al ropaje pro
pio del otoño en los desvencijados ar
marios de los dormitorios. El encuen
tro carnal no se circunscribe al cro
nograma de constantes cadencias de 
fin de semana. Cualquier segundo, 
minuto u hora del día es propicio al 
adulterio que se justifica en aras a que 
tan sólo fue sexo. Nada de sentimien
to.

El alma se reserva para envejecer 
juntos: La pareja ‘consagrada ’de por 
vida, en lo bueno y en lo malo, man
tiene el tipo hasta la muerte. Entre 
tanto suena implacable la sonata de 
estío, con reclamo inmisericorde y 
concatenado, que nos hace gozar con 
frenética pasión en la seguridad de 
ser comprendidos. Perdonados. I
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siempre hay otra manera 
de estar informados

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodc

Convivencia pacífica de bereberes, 
muladfes, judíos y mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos I convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribuna
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